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１．調査の概要 
 

（１）調査の目的 

佐倉市では、将来都市像「歴史 自然 文化のまち～「佐倉」へのおもいをかたちに

～」の実現に向けて、「定住人口の維持」、「交流人口の増加」、「選ばれるまちづく

り」を重点政策として掲げ、各種施策に取り組んでいる。 

本調査は、佐倉市の取組等に対する市民の皆様からの率直なご意見等をお聞かせいただ

き、施策の実施・評価の参考とすることにより、行政サービスの向上を行いながら、将来

像の実現を図るために実施するもの。 

 

（２）調査の設計 

 この調査は、以下「調査種類」欄に記載している①～③の３つの調査から構成（各調査

の対象者数は 1,200名で、調査ごとの回答者は３グループに分かれる）。 

 

調査地域 佐倉市全域 

調査対象 市内在住の 18歳以上の男女 

調査種類 

①福祉・健康編（地域福祉活動、健康づくり、子育て支援、障害者・高齢者福

祉） 

②まちづくり・地域活動編（都市基盤整備、地域コミュニティ、平和、多文化

共生、情報発信・市民意見反映、公共施設、行政手続） 

③教育・産業編（青少年、教育、スポーツ活動、商工業、文化・芸術・観光） 

※各調査共通：属性、新ご当地ナンバー、自由意見等 

対象者数 各調査 1,200名（合計 3,600名） 

抽出方法 住民基本台帳から層化多段無作為抽出 

調査方法 郵送配布・回収 

調査期間 平成 29年 7月 28日～平成 29年 8月 21日 

 

（３）配布・回収結果 
 

調査の種類 配布数 有効回収数 有効回収率 

①福祉・健康編 1,200 351 29.3% 

②まちづくり・地域活動編 1,200 361 30.1% 

③教育・産業編 1,200 382 31.8% 

合 計 3,600 1,094 30.4% 

 

（４）報告書の見方 

○ 「構成比」は、各項目の回答数を回答総数で除し、小数点第２位を四捨五入し、小数

点第１位まで表示。このため、構成比の合計が 100%にならないことがある。 

○ 複数回答の質問の「回答数」の「計」は、回答総数ではなく回答者総数を表示。ま

た、各選択肢の「構成比」は、回答数を回答総数ではなく回答者総数で除しており、

「構成比」の「計」は 100%を超えるため斜線表示としている。 

○ 自由記載回答は、同様の回答内容の集計や誤植の修正等を行っている。 

  



4 

 

２．調査の結果 
 

（１）共通項目（属性等） 
問 1  性別 【１つ選択】 

 
調査の種類 男性 女性 無回答  計 

①福祉・健康編 148 201 2 351 

②まちづくり・地域活動編 157 201 3 361 

③教育・産業編 150 229 3 382 

計 455 631 8 1,094 

 

問 2  年齢 【１つ選択】 

 
調査の種類 18～29 30～39 40～49 50～59 60～69 70～ 無回答  計 

①福祉・健康編 43 47 58 52 80 70 1 351 

②まちづくり 

・地域活動編 
30 44 75 62 83 66 1 361 

③教育・産業編 40 46 85 60 86 65 0 382 

計 113 137 218 174 249 201 2 1,094 

 

男性
455

41.6%

女性
631

57.7%

無回答
8

0.7%

18～29歳
113

10.3%
30～39歳

137
12.5%

40～49歳
218

19.9%

50～59歳
174

15.9%

60～69歳
249

22.8%

70歳以上
201

18.4%

無回答
2

0.2%

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 
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問 3  お住まいの地区 【１つ選択】 

 
 

調査の種類 佐倉 志津 臼井 根郷 弥富 和田 千代田 無回答  計 

①福祉・健康編 104 105 70 34 7 10 12 9 351 

②まちづくり 

・地域活動編 
107 108 66 38 10 6 23 3 361 

③教育・産業編 118 130 54 39 7 5 29 0 382 

計 329 343 190 111 24 21 64 12 1,094 

 

問 4  佐倉市に転入してきましたか。【１つ選択】 

 

佐倉地区
329

30.1%

志津地区
343

31.4%

臼井地区
190

17.4%

根郷地区
111

10.1%

弥富地区
24

2.2%

和田地区
21

1.9%

千代田地区 64
5.9%

無回答
12

1.1%

生まれたときから

住んでいる
177

16.2%

転入してきた
906

82.8%

無回答
11

1.0%

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 
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問 5  佐倉市の居住期間 【１つ選択】 

 
問 6  職業 【１つ選択】 

 
 

5年未満
83

7.6%

5年～9年
80

7.3%

10年～19年
205

18.7%

20年～29年
294

26.9%

30年以上
428

39.1%

無回答
4

0.4%

農林水産業 10
0.9%

自営業・個人事業主
42

3.8%

会社員等勤め人

（役員・正社員）
300

27.4%

契約社員、派遣社員、

パート、アルバイト
212

19.4%
公務員、団体職員、教員

67
6.1%

家事専業
153

14.0%

学生・予備校生
34

3.1%

無職・年金生活者
242

22.1%

その他
21

1.9%

無回答 13
1.2%

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 
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「その他」の具体的内容 

 
問 7  （通勤・通学している方に伺います）通勤・通学先 【１つ選択】 

  
 

3

2

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4

医療従事者（医師、作業療法士等）

介護福祉士

社会保険労務士

DCと支援センター

化粧品小売業

学童

銀行業

経産省（コーディネーター）

警備員

自営業手伝い

就労継続B型事業所

内装仕上工事作業員（クロス屋）

年金生活者+フルタイムのパート

病気療養中

市内
188

17.2%

東京都
159

14.5%

千葉市
53

4.8%

成田市
43

3.9%

八千代市
40

3.7%船橋市
29

2.7%四街道市
15

1.4%
市川市 11

1.0%習志野市, 11, 1.0%
印西市 10

0.9%

その他県内市町村
43

3.9%

県外
20

1.8%

無回答
472

43.1%

Ｎ＝18 

Ｎ＝1,094 



8 

 

「その他県内市町村」の具体的内容   

 
「県外」の具体的内容 

 
  

9

5

4

3

3

3

2

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

八街市

酒々井町

市原市

香取市

東金市

柏市

浦安市

野田市

栄町

横芝光町

我孫子市

松戸市

匝瑳市

柏市、野田市

富里市

木更津市

流山市

不定

5

5

2

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4 5 6

茨城県

埼玉県

神奈川県

愛知県

愛媛県

群馬県

三重県（単身赴任）

新潟県（単身赴任）

神奈川県（川崎市）

東京都、香川県

栃木県

Ｎ＝41 

Ｎ＝20 
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問 8  一緒に住んでいる家族 家族の人数 あなたを含めて（    ）人 

 
 

問 8-2  家族構成 【１つ選択】 

 
 

「その他」の具体的内容 

 

1人
62

5.7%

2人
299

27.3%

3人
273

25.0%

4人
196

17.9%

5人
77

7.0%

6人
31

2.8%

7人
8

0.7%

8人
2

0.2%

9人
1

0.1%

無回答
145

13.3%

自分だけ
84

7.7%

自分と配偶者

(一世代)
357

32.6%

親と子(二世代)
510

46.6%

親と子と孫

（三世代）
85

7.8%

その他
24

2.2%

無回答, 34, 3.1%

5

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4 5 6

自分と兄弟姉妹

自分と兄夫婦

自分と孫

自分と孫夫婦

自分と配偶者と兄弟姉妹

自分と配偶者と配偶者の祖母

親と子と親族

同居人

グループホーム利用者

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝13 
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問 9  お住まい 【１つ選択】 

 
 

問 10  佐倉市が好きですか。【１つ選択】 

 
問 11  佐倉市の住み心地をどのように感じますか。【１つ選択】 

 

一戸建て

(持ち家)
843

77.1%

マンション(持ち家)
121

11.1%

一戸建て(賃貸)
16

1.5%

アパート・マンション

(賃貸), 93, 8.5%

社宅・官舎, 2, 0.2% 間借り・寮・住み込み, 13, 1.2% 無回答
6

0.5%

好き
445

40.7%

どちらかとい

えば好き
419

38.3%

どちらともいえない
203

18.6%

どちらかといえば嫌い
14

1.3%

嫌い, 7, 0.6% 無回答
6

0.5%

住みやすい
342

31.3%

どちらかというと

住みやすい
498

45.5%

どちらともいえな

い
175

16.0%

どちらかというと

住みにくい
51

4.7%

住みにくい 20
1.8%

無回答
8

0.7%

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝1,094 
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問 12  今後も佐倉市に住み続けたいですか。【１つ選択】 

 
 

問 13  問 12で「住み続けたい」、「当分は住み続けたい」又は「住み続けたいが転出予

定」のいずれかを選んだ方に伺います。住み続けたい理由は何ですか。【あてはま

るものすべて選択】 

 

住み続けたい
513

46.9%
当分は住み続

けたい
365

33.4%

住み続けたいが

転出予定
32

2.9%

将来転出したい
90

8.2%

すぐに転出したい
7

0.6%

わからない
82

7.5%

無回答
5

0.5%

634

212

362

316

143

45

291

48

248

223

55

364

72

103

19

129

192

72

26

7

0 100 200 300 400 500 600 700

自然が多く、住環境が良い

通勤・通学の交通利便

買い物が便利

文化や歴史などが魅力ある

子育て環境がよい

福祉サービスの充実

治安・風紀がよい

働く場がある

持ち家、又は家賃が適正

医療機関が充実

教育環境がよい

災害が少ない

公共施設が充実

道路、下水道の整備が充実

活気がある

人間関係がよい

仕事や家庭、自己都合

イメージがよい

その他

無回答

Ｎ＝1,094 

Ｎ＝910 
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「その他」の具体的内容 

○ 親の都合 

○ 物価が安い 

○ ユーカリが丘だから住み続けたい。 

○ 物価が都内にくらべ安い。 

○ 生まれ育った所だから 

○ 雰囲気が優しくて落ち着く 

○ 住めば都でなれ親しんでいる為、他との比較はしていない 

○ 住環境が静か。 

○ 実家がある 

○ 特にない。 

○ 両親が市内に住んでいるため、様子を見に行きやすい。 

○ 家を建ててしまった為 

○ 妻の実家が近い 

○ 両親も市内だから 

○ 幼少期からの思い入れのある地なので離れたくない 

○ 東京に住みたくないが、遊び、買い物に近くてよい。 

○ 住めば都、仕方なく 

○ なんとなく 

○ 今後車の運転不可能になったときは心配だが車で運転可能時は買い物便利。 

○ 住み続けなければ、限界集落になる可能性大。絶やすわけにはいかない 

○ 市民大学に参加でき、佐倉について詳しく学べた 

○ 転出予定がないから 

○ 近所に友人がいる 
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問 14  問 12で「将来転出したい」又は「すぐに転出したい」を選んだ方に伺います。転

出したい理由は何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ ペットボトルを捨てられない JR、京成バス少なすぎる 

○ 一人暮らしの成人等が学習する（場所や内容等）公共サービスがない 

○ 駅前に本屋も無い・・・文化的に劣っていると感じる。 

○ 海の近くで暮らしたい 

○ 海の近くに住みたい 

○ 教育の就学援助の対応が他市に比べて遅い。いつも建替えで払わされて、払えない

と子供が集金袋を学校から配られ白い目で見られる。お金がないのに申請している

のに意味がない。 

○ 佐倉駅と臼井駅の間に住んでいるが、佐倉方面に出かけづらい(交通費等) 

○ 若い世代が少ない。 

○ 政治家、市職員のやる気がない。他人事感覚 

○ 他の県に住んでみたい 

○ 退職後、実家に戻る 

○ 都内に出ることも多いので、できれば都内に住みたい。 

6

54

47

4

9

12

2

23

1

16

8

1

20

13

33

7

27

4

12

0 10 20 30 40 50 60

周辺環境の悪化

通勤通学の交通不便

買い物が不便

文化や歴史に魅力がない

子育て環境がよくない

福祉サービスの不足

治安・風紀の悪化

働く場の不足

地価・家賃の変動

医療機関の不足

教育環境が悪い

災害が多い

公共施設が不足

道路、下水道の整備不足

活気がない

人間関係がよくない

仕事や家庭、自己都合

イメージが悪い

その他 Ｎ＝97 
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問 15  「佐倉市」と聞いてイメージするものは何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 
  

471

706

704

677

70

19

15

33

34

17

37

17

153

209

264

37

72

0 100 200 300 400 500 600 700 800

自然豊か

城下町・佐倉城

印旛沼・風車

国立歴史民俗博物館

スポーツのまち

音楽のまち

教育のまち

文化・アートのまち

サムライのまち

健康のまち

花のまち

子育てのまち

オランダゆかりのまち

田舎のまち

有名人

その他

無回答 Ｎ＝1,094 
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「有名人」の具体的内容 

 
  

240

37

26

25

25

17

9

9

8

5

4

4

3

2

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 50 100 150 200 250 300

長嶋茂雄

バンプオブチキン

モンキーパンチ

高橋尚子

小出義雄

藤木直人

車だん吉

佐藤泰然

堀田正睦

津田梅子

津田仙

佐倉惣五郎

浅井忠

有森裕子

堀田氏

重信慎之介（読売ジャイアンツ）

堀田正倫

香取秀真

堀柳女

松本順

ＡＭＥＭＩＹＡ

金哲彦

高橋真琴

中谷進之助（柏レイソル）

荻野目姉妹

落語家

カムロちゃん

菅谷大介（アナウンサー）

堀越のり

にしおかすみこ

パペットマペット

土井利勝

荻野目洋子

佐藤優香 Ｎ＝261 
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「その他」の具体的内容 

○ 57連隊・順天堂 

○ ＪＲ佐倉駅・京成佐倉・京成うすい・京成志津・ユーカリが丘 

○ Kinkiキッズのドラマ撮影地、さくらのおみそ。 

○ カミツキガメ、市職員が怠慢 

○ チューリップまつり、印旛沼花火 

○ チューリップ祭り、花火大会、田んぼ 

○ ピンとこない 

○ フジクラの工場 

○ ユーカリが丘がある市 

○ 印旛沼 

○ 印旛沼・風車とチューリップ・ユーカリが丘 

○ 花火 

○ 花火がきれい 

○ 花火大会 

○ 花火大会・ランニングコース・盆踊り 

○ 江戸時代蘭学が盛んで、順天堂大学発祥の地。千葉の田舎にあって唯一無二の誇

れることは、医学発祥の地である事、西の長崎、東の佐倉のイメージです。以前

は、東京、横浜、海外に住んでいましたが、この地佐倉では、他地域にはない

「医学」という知的なメリットを、もっとアピールすべきだと思う。 

○ 佐倉７福神、市立美術館 

○ 佐倉の秋祭り 

○ 佐倉リトルシニア 

○ 佐倉高校 

○ 佐倉高校、佐倉の祭礼 

○ 佐倉高等学校、佐倉順天堂 

○ 車だん吉 

○ 弱虫ペダル 

○ 「弱虫ペダル」、「きんいろモザイク」などアニメの聖地になっている 

○ 秋祭り 

○ 順天堂 

○ 順天堂、宗吾霊堂、歌舞伎 

○ 深夜～朝方に奇声を発している方がいる 

○ 成田空港に近い。都内に通勤できるベッドタウン。 

○ 浅井忠 

○ 草ぶえの丘 

○ 地主蹴庵 

○ 長嶋茂雄、小出義雄 

○ 老人が多い 
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（２）福祉・健康編 
 

①地域福祉活動 

 

問 16  地域で安心して住み続けるためには、住民同士の支え合いや助け合い等、つながり

を大切にする必要があると思いますか。【１つ選択】 

 
 

問 16-2 住民同士の支え合い等について【自由意見】 

○ 親戚が近くにいない人が、子供が病気・ケガで困っている時、預かるなど、助け合

いがあると良い。 

○ 災害の時、隣同士の声かけ 

○ 高齢化しており住民同士の助け合いは絶対必要である。 

○ 高齢化が進む中、行政の依頼だけでなく、動ける人が少しでも協力し、助け合う自

助が大切。又、住民同士の支え合いを、行政が声を聞いて、指導では無く、助力を

出して欲しい。 

○ 災害時の支援、協力は必要と思いますが、日常生活で過剰に関わりたくはありませ

ん。 

○ マンションに住んでいると他人との交わりがいやな人も多く人間関係もあまり良く

ないと思う。町会の催し物でも大人の参加が少なく、その為道路であっても同じ住

民なのに挨拶もしない人が多い。 

○ 自分たちにとって都合が良いことは、一致団結し、行政により大きな裁量を自治会

に求める。それ以外は、全て行政まかせで無関心。現在の自治会の性格で、住民の

支え合いが本当に必要なのかいささか疑問に思うところがある。 

○ 自治会参加中の為、脱退する人もいて、これで住民同士が支え合えるのかと疑問に

思う。段々年を重ねるので、やはり住民同士の支えが必要かと思うが、割とシビア

に考える人が多くなったと思う。 

○ 近所でできるだけ多くの方と知り合い、声をかけられたら良いと思う。その一方

で、町内会離脱者が増えている。 

○ プライバシーの問題があり難しいことですが出来るだけ助け合いの精神で仲良くや

って行けたらと思っております。 

思う
208

59.3%

どちらかと

いうと思う
108

30.8%

どちらともいえない

(わからない)
19

5.4%

あまり思わない 8
2.3%

思わない, 3, 0.9% 無回答
5

1.4%

Ｎ＝351 
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○ 「支え合い」は必要だと思うが、現代では理想論だと思う。どんな犯罪に巻き込ま

れるか心配になる世の中（すぐに人を殺す。日本の法整備への不安。日本の犯罪と

の向き合い方の甘さ。等）で、「支え合い」に参加したいとは思えない。 

○ 核家族化が進み、近所付き合いが少なく成った現在、地域の組織もこれにつれ変化

することが必要。自治会にも横の連携を取る係が必要。 

○ 向いの人がペット嫌いなので、気持ちが分からない。以前は柴犬の太郎を飼ってい

ました。 

○ 佐倉市に限らずだと思いますが。 

○ 町内会活動は難しいと思うので、せめて名簿を作り災害時の参考にすると良いと思

う。 

○ 地域で一人暮らしの人が少しずつ増えています。私の住まいには自治会が有ります

が、災害など起きた時に、近くの人が声かけするなど、具体的に誰が声をかけるか

決めておくことはできないか・・・双方の了解を得られればの話ですが。 

○ 大切なことだが迷惑をかけてはと思っています。 

○ 引っ越してきたとき、向こう三軒両隣りにあいさつに行きましたが、町内会のこと

等よくわかりませんでした。民生委員とか町内会とか、転入者へのケアがあると嬉

しいかも。 

○ ライン仲間が全てよい。隣近所に重点をおく社会。 

○ 自治会の班長２回目ですが夫婦共に協力をして、この１年を喜んでお役をして行き

たいと思っています。 

○ 自分は協力しようとしてもさける住民がいる。日常福祉を（活動)している二面性

をみる。 

○ 濃厚な付き合いは好まない。お互いのプライバシーや価値観を尊重し合いながら、

支え合える寛容なつながりが理想。 

○ 自治会活動が不満（自分も含めて） 

○ 町内会の運営がますます重要と考えている。 

○ 環境整備や自治活動等維持の為に必要な活動や会議には積極性が大切だと思ってい

ますが、生活や仕事との両立が難しく、つい忙しいと理由をつけて参加できなくて

反省しています。 

○ 「プライバシー」という言葉が一人走りしている中、どこまで隣人に手を差しのべ

ればいいのかが分からない。声を掛けられるのを待っているだけでは遅い気がす

る。又、世代交代が進む中、住民同士の支え合いどころか、あいさつさえ減ってし

まってので、どんどん難しくなっているのが現状ではないだろうか。 

○ 深入りの無い程度で。 

○ 日頃のいい関係を築いておくことが大事と思っています。 

○ かなり色々な団体が活躍していると思います。ただ形式的な型どおりの活動が多い

とも思います。 

○ 日常的な声かけ、挨拶。地域で開催される催しに声かけて、参加。 

○ 年を重ねるにつれて、必要なこと。 

○ 町内会、自治会の充実 

○ 人に迷惑に成らないように心がけて行きたい。出来ることは、人のためにやって行

きたい。 

○ 普段仲良しでいるとあの大地震の時は、食料の物々交換出来て、助かりました。 

○ 祭り窓、近隣の家庭からの苦情で縮小中。住民相互の意思、つながりの減少、時代

の流れかも？ 
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○ 町内会、活動の充実が必要と思います。 

○ 程よい距離を置いてお付き合いをする。 

○ 日頃のコミュニケーションが大切だと思いますので挨拶からだと思います。 

○ 挨拶程度なら良いと思うが、干渉はされたくない 

○ 思うが周辺の人達はほとんど高齢者であり、古くから住んでいるため、馴染みづら

い。 

○ 隣同士の付き合い方 

○ ご近所のお年寄り、体の不住な方など助け合う。プライバシーは、守りつつ。 

○ 登録制のボランティアシステムなどの充実を計るべき。NPO団体など活用すべき。 

○ 社会福祉協議会の愛あいサービスは良いと思う。 

○ 住環境の保全・災害等への備えなど顔見知りの隣人との助け合いとして必要なこと

はあります。 

○ 何か特別なことをする必要は無く、かつての日本人が行ってきた近隣同士の自然な

付き合いが、支え合いの基本だと思う。個人の人権を大事にする考え方が間違った

方向に進み、弊害が生じているようにも思います。 

○ 無理のない範囲で地域イベントがあると良い。（お祭り、ゴミゼロ等） 

○ 最近は近所付き合いが希薄になっているため、なかなか支え合い等をするのも難し

いと思う。 

○ 住民同士の支え合い（具体的には自治会）を強制されることのないようにして欲し

い。 

○ 自分が独居老人になった時、小さい自治体で、気にかけてもらえるような、つなが

りのある自治体になっていたらいいなあ、と思います。 

○ 役所がもっと中心になって住民同士の支え合いや隣人との交流する場の設定が必

要。ボランティアや周辺の人達だけの自主的活動だけに委ねるのは格差を生む 

○ 災害時の協力や安否確認が必要 

○ 新しい世帯が参加しやすいような催しものや、ボランティア活動、地域ごとのお祭

りや、自警団、消防団などがあるといいかなと思います。 

○ 支え合い事業を行っている。高齢者が増加しており皆様で支え合いが必要である。 

○ 自治会の充実、活動 

○ 高齢化社会となり、近所づき合いは大切。気軽にに声をかけ合える人間関係づくり

をして、住民同士が支え合い安心安全な街づくりが出来る事が大切。 

○ 自治会活動について、負担に思うという声を良く聞きます。退会される家庭も増え

ていて、高齢化に伴い、活動の見直しも必要かと思います。 

○ 日常の身近な関係で、心のバリアフリーができている場を、構築する。 

○ マンションに住んでいるが、実際にはつながり、支え合いはできてない。 

○ 自然体が良いと思う！ 

○ 血縁に関わらず、困った場合（子育て,悩み事、仕事、介護、孤独・・・ｅｔｃ）

助け合える社会でありたい。誰でも入れるコーヒーショップ（安価）、趣味の場な

どをもっと設けてみてはどうでしょう。 

○ 昔のような町内会行事はいらないし、無理かと思うが、子育てや高齢者の受け皿、

出張施設、サービスなどが住民同士で可能なら理想。 

○ 高齢者が多いので声かけ運動は必要だと思う。 

○ 障碍者にやさしい自治会であってほしい 

○ できることをしてみたい！ 
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○ 大きな団地内に転居で入ってくると、お隣り同士でも、世代が違って、話が合わな

かったり、理解することがむずかしい。生活の中心が、住まいより、職場の方にな

っていたりする。 

○ 住民同士の交流が少ない。町会、自治会等含め、若者、老人等の交流の場を増やす

べきでは。 

○ 感謝の気持ち。心配り 

○ 独居の方には民生委員の方が折々在宅確認等で活動されていますが、独居ではなく

ても老人（高齢者）と同居する家族が多く見られるので（和田地区）、高齢者と若

者家族の暮しについて、折々様子を伺うようにしたら良いのではないかと思いま

す。いつのまにか進行している認知症等の発症で、家族が実は対応に困っている、

どうしたら良いかもわからない状態により良いクオリティーオブライフをお互いに

送るにはどう行政の福祉制度を利用したら良いのかのアドバイスができる機会があ

ったら良いと思います。 

○ 災害の時など、とても必要だと思うが、関わるのを嫌がる人もいるのでそこが難し

い。 

○ 子供と地域で見守る環境作りが必要だと思う。 

○ 近所の人と交流してもよいが、仕事があるので機会がない。参加できない。ただ、

一人で住んでいるので、周囲に知られすぎるのも怖い。 

○ 日常からのつながりが大切で、まずはあいさつができる事から始めたい。 

○ もっともっと声を掛け合い、気軽にお話が出来る様、常にそういう姿勢で過ごして

いきたいです。 

○ 我町内会にはゴルフ部、詩吟部、ダンス部、囲碁部等々いくつもの部があって住民

同士の親睦を深めている。他の町内会もそうであってほしい。 

○ 一人暮らしでは近所付き合いと言われても、時間もなく面倒、メリットが見出せな

い。家族がいたり、年寄りの一人暮らしであれば大事だと思われる。 

○ プライバシー保護の感が強すぎないか？ 

○ 支え合いは必要と思うがお互いの信頼が必要となり、過度になればプライバシーま

で、のぞき、のぞかれ、いつの間にか、ひび割れ状態になりかねない。公的なとこ

ろで、しっかり取り組んでいただくことが大切と思う。 

 

問 17  近所から、困りごとがあるので相談に乗って欲しい、手助けして欲しいと頼まれた

場合、協力すべきと思いますか。【１つ選択】 

 

思う
162

46.2%

どちらかと

いうと思う
127

36.2%

どちらともいえない

(わからない)
49

14.0%

あまり思わない
3

0.9%

思わない, 3, 0.9% 無回答
7

2.0%

Ｎ＝351 



21 

 

問 17-2 ご近所からの相談、手助けの依頼について【自由意見】 

○ 程よい距離を置いてお付き合いをする。 

○ 内容によって、深入りすべきでない場合もありうる。自分に出来ることであれば、

解決にむかって協力してあげたいと思う。 

○ 面倒事じゃなければ 

○ 相談には乗ってあげたいが、要件による。 

○ 内容によりけりです。 

○ 自己中心の人が多く手助けなどに話をしても断られる住民が多いと思う。マンショ

ンに住んでいる人は特に。 

○ 自治会の行事には、無関心若しくは消極的な人の相談や困りごとに対応する必要は

ない。 

○ 手助けはお互い様と思うが、つながりがなくて良いと思う人が多いと思う。 

○ 干渉のしすぎは良くない 

○ 一緒になり考えて、適当な場へつなげてあげれば良いと思う。 

○ 女性はとかく口が軽い所があると思います。信頼できる人に頼みたいと思います

が、手助けする事については、出来たらうれしいです。 

○ 相手が信頼できればいとわない。 

○ 相談内容にもよる。 

○ 留守をしている場合は飼っていたペットが亡くなった時、心配してくれた方がい

い。 

○ 手助けの程度や親しさにもよるが、自分たちで解決できそうにないときは、班長、

市役所などに相談しようと思う。 

○ 内容にもよると思います。力仕事や買物など手伝えるが、人と人とのトラブルの仲

介は出来ない。 

○ 現在のところ、自分で自分自身のことは全て自分で対応するよう努力している。 

○ 日頃から、あいさつともう一言添えた関わりが大事と思います。 

○ 秘密義務等々 

○ 日頃の付合いを大切にする。 

○ 現に今、隣近所では、つき合いがないので、どこまで踏み込めるのか、わからな

い。 

○ 公共の機関に相談をした方が良いとアドバイスをしたことで実行され喜ばれたこと

があります。 

○ 何かあったら困るから近所の人とはあいさつ位でしょうね通常は。 

○ プライバシー等が守られない人には相談しない方が良い。自分の考え、価値観を、

押し付ける人々もいるので難しい場合が多いのではないかと思う。 

○ 話を聞くことは出来ても、安易に相談には乗れない。 

○ 妻がスマイルサービスやファミリーサポートをやっているが、あの様な取組が拡充

するのが好ましいと考える。 

○ 個人情報保護等の観点から、なかなか声かけしにくいと感じています。 

○ まず、金銭については断ることをはじめにつげることが大切。そして、出来ること

と出来ないことの判断をきちんとして、返事をすること。出来れば第三者も一緒に

いると、言った言わない、があまりあやふやにならない気がする。相談された日

時、場所、内容は相手に許可をとり、メモをとっておくこと。 

○ 内容程度を考えてから。 

○ 巻き込まれるリスクも考える必要がある 
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○ 人によって玄関先のつきあい、奥座敷までのつきあいとありますし、プライバシー

の問題もあるので、ケースバイケースと思っています。公的な支援と相互にアドバ

イスできたらと思います。 

○ 金銭面以外なら協力したい。 

○ 普段からの交流が、あまりないので、なかなかというのが実感です。 

○ 日常的なつながりがないと、人に助けは頼めにくい。 

○ 町民、自治会員の高年齢化の対策。空地、空室の対処 

○ 出来る事は、人の為にしてやりたい。 

○ 近所の草取りを年２回行っているのですが、日程の連絡が来ない。やりたくても出

来ない。 

○ 町内会、会長、副会長が中心となり相談の窓口が良いと思う。 

○ 相談の内容によります。 

○ 協力したいと思うが在宅している時間が少ない為、難しい。 

○ 若年性、アルツハイマーの友人のために、ジムに一緒に通ったり、買い物につき合

ったりしています。 

○ よほど親しい関係でないと、出来ないし、個人単位では、後にトラブルになる可能

性もあるので、迂闊には、やれないと思う。個人情報の問題もあるし、責任も伴う

から。 

○ 手助けしたいが他人の家庭内の事情に直接的に立ち込るとトラブルのもとになるの

で、自治会や団体が間に入る形がいいと思う。 

○ 無論、手助けの相談があれば聞きますが、“困りごと“の内容次第で、複数当事者

間の調整を要することとなれば、簡単にはいかないと思います。  

○ その人その人によって考え方が違うと思うので。 

○ 素性のわからない人とは関わりたくない。（怖い） 

○ 近所間の会話の場を増やし、お互いに話しやすい、相談相手や手助けを求めやすい

環境を作れたら良いと思います。 

○ できる範囲でできる人がするのは良いことだと思いますが、これも強制されること

がないようにして頂ければと思います。 

○ プライバシーの問題などもあると思うが、自分ができることであれば、よろこん

で、役に立ちたいと思う。 

○ お互いに不在時や困りごとがあった場合、隣人と話し合い出来るような環境づくり

が大切。最近自治会に入る人が少なくなってきている。脱会も多い。 

○ 訪問リハをしている中で、食事のとれない高齢者や障害者が多数いるが、家族に問

題が多く介入が難しい。 

○ 賃貸マンションに住んでいるので、近所づきあいが少なく、今現在、相談を持ちか

けられても困ると思う。どんな相談でも、無料で助けてくれるところがあると、紹

介できるので、良いなあと思う。 

○ お年寄りが多く健康に幾分不安を感じている人が多くなっているので自治会や社協

でお手伝いを行っている。 

○ 個々の判断だけで依頼を受けるのではなく、関係機関の協力を願いながら対応する

ことが大切と考えます。 

○ ご近所同士の争い事、事件もあるので、日頃から信頼を築いておくことが第一。 

○ 相談、手助けの内容によります。 
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○ 私のおとなりには独居老人の方が住んでおられます。食事の管理や通院など大変そ

うで、時には、我が家のカレー、炊き込みご飯など、お持ちすることがあります。

全ての人が年を取り、老いていきます。安心して年を取れる社会を作りたいです。 

○ 専業主婦のため近所からヘルプ！！やら困りごとを聞かされ、私が何とかしよ

う！！と思うのはいいのですが、行政にＴＥＬすると結構タライ回しです。 

○ 町内会に参加しないのは自由ですが、参加もしないで町内会や近所について意見を

言う者がいて困る。こういう取り決めを市で進めていただきたい。 

○ 自身が毎日うちいていろいろ相談に乗ってくれる人がほしい 

○ 一度相談にのて、首をつっこんだら、自分自身がひどい目に合ったので、③にしま

した。みなさん、もっともなことを言って、自分の意思を通そうとするので、結

局、自分のわがままを通そうとするし、近所だと、声の大きい人と、もめたくない

ので、その人の意見が通ってしまう。 

○ 行政担当者をもっと町に出て市民の生の声を聞いて、行政に反映すべきである。 

○ 日頃より「おたがいさま」で接待していたら、依頼しやすいのでは‼ 

○ 独居の方には民生委員の方が折々在宅確認等で活動されていますが、独居ではなく

ても老人（高齢者）と同居する家族が多く見られるので（和田地区）、高齢者と若

者家族の暮いについて、折々様子を伺うようにしたら良いのではないかと思いま

す。いつのまにか進行している認知症等の発症で、家族が実は対応に困っている、

どうしたら良いかもわからない状態により良いクオリティーオブライフをお互いに

送るにはどう行政の福祉制度を利用したら良いのかのアドバイスができる機会があ

ったら良いと思います。 

○ 出来る範囲であれば、協力したい 

○ 人として当たり前 

○ 話を聞く事はできるが、なるべく公共の援助を受けるようにしてもらう。 

○ 今までは何もなっかたのですが、今後は前向きに見当していきたいと思います。 

○ 町内に関わることであれば相談可。個人的な内容は NG。 

○ 相談すべき適切な場所があると思う 

○ 出来るなら相談に乗ってあげたいと思っている。市に相談して民事不介入ですか

ら、と言われるとがっかりする。 

○ 困りごとの種類による。問題が大きくなったり、手伝ったことで巻きこまれてもこ

ちらが困ってしまう。住民同士に任せるのではなく、行政がきっちりやるべき。む

しろプロの手を借りる等、雇用を増やすとかにつなげるべきでは。 

○ 責任を問われることの度合いによる。例えば車での送迎等の中、事故にあった場合

等。 

○ 例えば隣の家の方から声をかけられれば相談にも応じられますが、現実は、親しく

していない限り声をかけられることはないと思う。 

○ 現在は、個人のプライバシーの問題が有り、手助けが、出来ない方が多い。 
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問 18  日頃の「あいさつ」や、近所の方の異変に気がついた際の声かけ等、住民同士の気

づかいができていると思いますか。【１つ選択】 

 
問 18-2 住民同士の気づかいについて【自由意見】 

○ 同じ方向に行く場合、車に乗せてあげたいと思うが、事故が起きてしまった場合の

ことを考えて、声をかけないようにしている。 

○ 気づかいとおせっかいは別である。人のプライベートなことまで噂されるのは迷惑 

○ 自治会で安否確認を定例的に実施するようにする必要がある。 

○ 向こう三軒両隣（特に両隣）の付き合いは難しい。 

○ 同じアパートの住人同士あいさつをしている。 

○ すれ違いの挨拶はしますが、異変に気付くほどのコミュニケーションはありませ

ん。適度な距離間と思います。 

○ 自己中心の人ばかりと思うので他人の事に関わらない人ばかりに感じる。 

○ 最近の人は余り挨拶もしない人が多くなったと思う。基本挨拶からと思う

が・・・・。 

○ 一人暮らしや高齢者へのケアは必要と思う。 

○ お目にかかっても、挨拶をしない方がいらっしゃいますが、私は、見返りを望まず

一方的に挨拶をしています。すると一日気持ちが良いです。 

○ 接点が少ない。マンション内で「気づかい」が必要とされていると思えない。あい

さつがまともに出来ない大人、マンションの管理規約すら守れず、自分たちの都合

で駐車禁止エリアに無断駐車する大人が多いことに驚いている。 

○ ペットが亡くなった時も回覧板を回していない。 

○ いつもすれ違う周りの方、あいさつして下さいます。 

○ 新興住宅地のため、自分の通り以外の住民がわかりません。自治会活動も薄いため

交流もなく、知人以外は住民かもわからず、気づかいもなかなかできません。 

○ 相手の負担にならないように、気づかい出来るようにしたい。 

○ 私は気にかけていますが、回りの人がどんな様子なのかよくわかりません。 

○ 人それぞれ、他人との間合いの程度が違うので、各人に合わせて適切な関係を保つ

気遣いが必要。 

○ ごく親しければ声かけすると思いますが、単に近所というだけでは難しいと思いま

す。 

○ 転入者ばかりの団地。人のつながりがあったらいい。 

思う
93

26.5%

どちらかと

いうと思う
119

33.9%

どちらともいえない

(わからない)
79

22.5%

あまり思わない
36

10.3%

思わない
21

6.0%

無回答
3

0.9%

Ｎ＝351 
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○ 「おはようございます」「こんにちは」「こんばんは」を言うのはあたり前。住民

同士でなくても。一期一会なのだから。近所で見かけたことのない人でも、実は新

しく越してきた人かもしれない。違えば、あやしい反応が返ってくるはず。 

○ 日常的な声かけがないと、異変に気づいても声かけしにくい。 

○ 平等に、自分勝手にする事はだめ。 

○ 町内会に入会しないと無視されがちである 

○ お互いに多少の遠慮があると思います。特に直近で引越しされてこられた方は遠慮

されていると思います。 

○ 廻りに子供が多いので気をつけていますが、口は出しません。小学生達の、あいさ

つが出来ていないと思う。 

○ 同じマンションの人でもあいさつを返してくれない大人、子供がいる。 

○ 子供に対する「あいさつ」指導と併せ親（大人）に対する啓蒙が必要 

○ あまり深入りしない。 

○ 日頃から交流のある人は問題ないが、孤立した人に関しては、あらかじめ登録して

もらい、自治会とかで、対応する必要性が、出てくると思う。 

○ あいさつはだいたいコチラからしている。相手からして来る事は殆どない。なので

ゆくゆくこちらもあいさつしなくなるかも。 

○ 勿論、顔見知りの隣人に明らかな異変が起こっていると感じられた時は声かけする

と思いますが、そこまでの判断は簡単とはいかないとも思います。 

○ 中には、人と関わりたくない人や、人付合いが上手くない人もいるのは事実。お互

いに意識過剰になる必要は無く、自然体で接すれば良いと思う。 

○ 居住しているマンション内であいさつはしますが、異変があっても気づかないと思

います。 

○ 自治会に投書箱を設けるなどして、人の悪口を言わないようにしないと、人の交流

などありえない。 

○ 少なくとも朝隣近所の人への挨拶は大切。“隣は何をする人ぞ“というのは嘆かわ

しい。昔の田舎育ちの自分としては今の状況に違和感あり。 

○ 賃貸マンションに住んでいるので、わからない。マンション内の住民の交流はな

い。 

○ 日頃からのお互いに良い付き合いが必要である。 

○ 風通しの良い近所づき合いが出来ていると自然と異変に気づくこともできる。 

○ 長年住んでいますが、個人個人の生活に簡単に入れず、気づかいながらも手伝う事

が出来ず残念です。 

○ 自分自身は、マンション内の方と、合ったときは必ず挨拶をしている。 

○ 自然体が良いと思う！ 

○ あいさつは、仕事柄どなたにもする習慣があります。ただ先日、小さなお子さん

が、道にとび出してしまう出来事をご家族にご報告（危険性）した所、あまり喜ば

れませんでした。子供を社会みんなで育てる意識を高めて行きたいと思います。

（願います） 

○ 救急車などが来た翌朝などは、どこのお家とかは何故か皆知っているが、最近あの

人を見かけない・・・ということには無関心。お隣とはあいさつはするけれど家庭

内のことや近所の噂話は、皆無かな。 

○ あいさつ以上の事がなかなかできない 

○ 田舎とは言え移住してきたりする方が増えてきており、治安が良いとは限らないの

で、市や、警察で見回りを強化してもらいたい。 
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○ まちづくり協議会の方々が毎日挨拶運動をして下さっていて小学生の息子が通学す

るとき安心して送り出せます。 

○ あいさつはできている。最近は、みなさん忙しく、働いているので、なかなか、話

をする時間もない。時間のあるのは、定年退職した男性だけなのでは？ 

○ 近年の世相として、相手に干渉しない傾向がある。浅会いである。 

○ 「おたがいさま」の気持ち 

○ 普段最近おかしいなと思ったご家族への対応で、マイナス面（異変）にはアプロー

チしづらいです。 

○ 気遣いとおせっかいの感じ方に個人差があるので、難しい。 

○ あいさつは必ずする様にしています。 

○ あいさつはするが、異変は突っ込まない。 

○ 私自身、通勤等にてほぼ市内にいることが多いため、接点そのものが少ない。平日

日中の催しが多く参加しづらい。 

○ 挨拶は大切！ 

○ アパート内外問わず、挨拶も限定的。アパート付近の住民がアパートのごみ捨て場

に指定日以外にゴミを捨てていく等、印象は良くない。何かあってもわからない。 

○ あいさつは心がけているが、積極的に交流を持とうとしている人があまりいない気

がする。 

○ 田舎の都会という雰囲気 

○ 気づかいにより学習できたことを次に生かすこと。善意に対して自分が必要でなけ

れば、次にはそう気遣いされないようにする。いずれにしても、きちんとありがと

うが言えるようにと思う。 

○ いろいろ、社会問題が多いので、声がかけにくい。 

 

問 19  地域行事への参加や協力等、住民同士の交流やふれあいができていると思います

か。【１つ選択】 

 
問 19-2 住民同士の交流等について【自由意見】 

○ サークルにはなるべく参加しているつもりでも、自分に合わない場合、ストレスを

感じるのでつい選んでしまう。 

○ 子供が社会人になると近所との交流もなくなり、皆それぞれ忙しい。転入出もあ

り、近隣の居住者もわからなくなっている。行事も参加、出席するメンバーは決ま

っており、参加しない人はいつも欠席です。 

思う
51

14.5%

どちらかというと

思う
111

31.6%
どちらともいえない

(わからない)
104

29.6%

あまり思わない
53

15.1%

思わない
28

8.0%

無回答
4

1.1%

Ｎ＝351 



27 

 

○ 自治会の行事がとても多く、子供のころからいろいろと手伝いをしてきた。自分の

住む地区は十分交流ができている。 

○ 機会があれば、参加したい。 

○ あいさつはできているが、地域行事への参加が少ない。少子化で子供会の閉会も多

くなり、世代間の交流ができない。 

○ 自身があまり気にしていないせいか、情報が少なく思います。 

○ 交流を持とうとしてもその役をやる人もいなく自分中心の行動になるのでむずかし

いと思う。 

○ なかなか難しい 

○ あまり深入りしない様な生活習慣が私自身についています。 

○ 市民プラザを利用したい。 

○ 普段仕事しており、土・日も外出しているので、住民同士の交流を感じる機会は少

ないのですが、地元のお祭りに参加すると佐倉が一番！と改めた思います。 

○ 夏祭りはあるが、盆踊りのシニアの方と子供以外あまり参加しない。清掃も公園の

みで、道路も掃除しないので意識が薄く役員だけでの状況かと思います。 

○ 自治会の清掃活動は参加するが、祭りやバス旅行などはおっくうになってきた。 

○ 趣味のサークル等に参加して交流を深めたらと思うが、なかなかそのチャンスがな

い。 

○ 自治会等に加入すべきである。 

○ 足腰が悪い人への配慮が足りないと思います。 

○ あまり出来ていません。（今迄仕事をしていたのでなかなか馴染めない） 

○ 地域や人によるので何とも言えない。 

○ 同上 

○ これに関しては、個人的なことだが、隣町から嫁に来たら、「よそ者」と呼ばれて

いる。なので、できるだけ、逆に祭りの手伝いや行事に参加するようにしている。

「死ぬまでよそ者」といわれているので、それならそれなりの生き方をしてみよう

と思っている。 

○ 自治会活動がしっかりしているので、どちらかというと、できていると思う。 

○ 自治会がないため、行事やふれ合いはありませんが、あいさつや、子どもや動物を

通して近所とのふれ合いがあり、自然に交流ができています。 

○ リタイア組に元気でいてもらうため、好きなものや趣味を通じて交流を拡げてい

く。任務を分担してもらう。 

○ 全体を考え、より良い方向に心得て行きたい。 

○ ご近所の人達と絵画見にいったり、バイオリンコンサートも行ったり楽しくしてお

ります。 

○ あまり関わりたくないのが本音かも？ 

○ ここに外出する努力が必要かと思います。 

○ 脳梗塞の後遺症のため人の多くさん集まる所には行けません。敬老会の案内もいた

だきますが、片目が見えず耳も悪いので出席できません。 

○ 町内会があるので、今はあると思う。 

○ 趣味を通しての付き合い 

○ 高齢者の方が主体の傾向があり、若い方は人によっては参加できる。または、した

いと思える状況にない。 

○ 町内会で行われる行事にできるだけ参加。 
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○ これからますます高齢者が増えていくので、リタイアした能力や体力のある人を生

かして、地域の活性化を計るべきだが、それぞれの地域性もあるので、一律ではな

く、特性を反映し、地道でも長く続けられる、個人の負担が少なく幅広い年代が参

加できる行事や交流会を、数多くつくれば、それぞれの興味のあるイベントなりに

参加する人も増えると思う。 

○ 自治会に入っている。 

○ 転入して２４年、同じ所でしか経験がないのですが、町内会以外の交流の場につい

てまだ関心がない。というか、もともと地元への行事には参加しようという気にな

るところまでいっていない。 

○ 土日の交流が多く参加は出来ない。 

○ 同じように個人個人考え方が違うと思います。 

○ マンションに居住していますが、隣りの住人の顔を見たことがない。 

○ 自治会役員を強制されて困っているので、そういった交流は避けています。暇な人

が毎日忙しく必死に暮らしている人の事情も考えず、自分たちの理論を（住民は強

制加入）押し付けてくるのが非常に迷惑です。 

○ まわりは老人世帯ばかりで、裏のお宅のリビングや換気扇から出される、タバコな

どの異臭に毎日、１日中、悩まされる上、のども痛み、副流煙によるガンを心配し

ているものの・・・（二重サッシにしても、ヘビースモーカーの為、家の中のいろ

んな物に臭いがつく） 今さら引っ越しもできず、又、雑草を全く取らないので、

種がとんできて迷惑しています。回覧を読まず、新聞もとらず、上から目線の古希

（七十路）も過ぎた老人のモラル、心の教育など無理でしょうか？不愉快でとても

交流どころでありません。 

○ 交流そのものがわずわらしくなるような場の設定は注意した方がよい。殆どの皆さ

んが交流することは否定的ではないと思うが、義務的になると躊躇してしまう。 

○ お祭りには参加しているが、回覧板などが回ってこないので、清掃活動や自警など

には参加したいができず、残念。 

○ 草取りや夏祭りにも参加する人がかなりおり、又、困っている事をお手伝いしてお

り良いと思う。 

○ 参加できる行事・活動内容があまりない 

○ 仕事があると住民同士の交流が難しい。負担に思うことがある（自治会等）。 

○ 年齢がいく程、参加し交流したいと思うが、仲間作りのむずかしさがあり、若いう

ちからの交流が大事と思う。 

○ 土、日も、外出が多く地域の行事に参加が出来ない。 

○ 子どもがいるので、子育て支援センター、老幼施設に妻と子が良く行っている。そ

こでの交流をよく聞いている。 

○ 自然体が良いと思う！ 

○ 行政の介入（介護保険、道路等環境整備等）割合が増えたことにより、自助、公助

について負担が軽くなるとともに、交流が希薄になりつつあることが気になる。 

○ 秋祭り、時代まつり、老人向けの旅行は盛んな様ですが、働き盛り世代のイベント

が少ない様です。セルフリラクゼーション（体操、ヨガ、ウォーキング・・・

etc）、健康管理をオシャレなイベントでできないものでしょうか？企業やメーカ

ーなどにスポンサーになってもらったり・・・いろいろアイデアはあるかと思いま

す。 

○ 自治会のトップは、前年度と同じことをして、行事をこなして、交流があったかの

ように思っているが、実際は、気の合う同志しか関係を持っていない。近くの他人

より遠い家族で用を済ましている。 
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○ 学校以外、なかなかできていない 

○ 高齢化が進んでおりすべての住民が交流出来るとは限らない。 

○ 佐倉の秋祭りで、息子が山車をひきたいと言った時、住んでいる地域に山車はなか

ったのですが、知り合いの地域でひかせてもらえることができ、感謝しています。

金比羅祭りが定期的にあることで、住民同士が顔を合わせる機会が保たれ、活性化

につながっていると思います。 

○ 人との交流ができなくて困っている 

○ 交流しようと思って、行事に出てくる人は、少ないと思う。何かもらえるとか、得

なことがあるとか、そういうことには、たくさん参加するが、ゴミ拾いや草取りな

どには、いつも決まった人しか、参加しない。 

○ 佐倉市は他市町村と比較して、機会は多くある地域であると思うが、仲に集まらな

い。 

○ 町内会への参加。 

○ 子供が小さかった時は、子供会を通じての交流が多かったが、今は、ほとんどな

い。 

○ 負担感がある 

○ 自治会の催し物も、高齢化に伴い役員でいる事が負担になって来ていて、役員も断

り、外に出なくなって来る。交流の場の作り方も工夫が必要になってきている。 

○ 行事があれば、出来る限り参加をし、コミュニケーションを取れる様にしていま

す。 

○ 私自身はあまり参加していないが、家族がしているので、世帯としては交流できて

いる。 

○ 子育て世代に自治会は、負担でしかない 

○ 近々、近隣の住民同士、１０世帯で食事会を開催することしました。このような交

流を広げたいと思っています。 

○ 学校施設開放の制度を利用したスポーツに参加したことがあるが、その時しか交流

はない。 

○ 転入してきてもあいさつがなく、どんな人なのかがわからない。 

○ 行事、協力等、出来ている場合は、やはり、声かけ、言葉かけあいさつ等基本的な

事が必要と思う。 

○ 高齢者になると、交流が無い方が、多い。 

○ そうは思いながらも、あまり関わりたくない。 
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②健康づくり 

 

問 20  現在、自分が健康であると感じますか。【１つ選択】 

 
問 21  自ら健康づくりに取り組んでいると思いますか。【１つ選択】 

 
問 22  「口腔がん」を知っていますか。【１つ選択】 

 

感じる
101

28.8%

どちらかというと

感じる
151

43.0%

あまり感じない
60

17.1%

感じない
30

8.5%

わからない, 7, 2.0% 無回答
2

0.6%

思う
93

26.5%

やや思う
131

37.3%

あまり思わない
79

22.5%

思わない
40

11.4%

わからない 3
0.9%

無回答
5

1.4%

知っている
209

59.5%

知らない
138

39.3%

無回答
4

1.1%

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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問 22-2 健康づくりについて【自由意見】 

○ メディアでは、いろいろ発しんしていることが多すぎて、自分にあったユースをさ

がすのがむずかしく、自分流に考えてしています。他人が見て、理にかなっていな

くても自分が気持ちよく過すことがだいじだと思います。 

○ 住民健診の胃カメラについて バリウムが不可の為、胃カメラを希望しているので

すが、申込開始と同時に、ほぼ受付終了となる機関が多く、予約がとれない。昨年

は受けられなかったので、今年こそはと思っているのですが・・。毎月１日に受付

する機関もあり７月８月と早朝から並んだが定員となってしまい、受け付けてもら

えなかった。又、９月に早朝から並ばないといけない。いったい何時に並べば受け

付けてもらえるのでしょう。そうそう暇があり余っているわけでもないし、仕事や

用事もあり、狭き門の中にたどりつけません。きちんと健康保険料を納めているわ

けだし、皆が受診できるように改めてほしいです。近隣市はもっと安い費用で充実

した検査や人間ドックを受けています。これで検診受診率が目標を下まわるとか、

受診率が低いといっているのは、おかしいのではないでしょうか？受けたくても受

けられません。上記、佐倉市の目指す方向性、主な取組に相反するものがありま

す。本当に市民の健康促進を考えているのなら、希望者が容易にがん検診、健診を

受けられるようにしてほしいです。 

○ 週 1回、仲間と市内を昼食を挟んで歩いています。歩くのが大変な人は、公園等で

おしゃべりして帰ります。外へ出ることを目的としていますが、こういったチャン

スがたくさん出来ると良いです。 

○ 65年間病気らしい病気をしたことがないのに急に心臓手術をすることになり退院

してからは、日常の食生活、カロリー、運動を計算しながら生活している為体の調

子は良い。 

○ 自分自身の生活が２本の足で出来るだけ、頑張りたいと思います。 

○ 市が行う無料検診で、子宮がん（高度異形性）が見つかり、無事手術を終えまし

た。これからも無料検診に期待しています。 

○ 女性の生活病のがんが深刻 

○ 室内でも運動が気軽にできる場があるといいなと思います。（小さなジムのよう

な・・・） 

○ きちんと健康診断を受けて、それに基づいて治療、意識作りをできればと思いま

す。 

○ 各自の健康に対する自覚が大事。少なくとも市で実施している特定健診だけでも受

ける事が第一です。早期に対応していれば軽くて済む病気で命を落としたくない。 

○ 腕のいい歯科医が居ない。言動等不良な歯科医が居る。 

○ 「１日しろ歩」を、自然等は佐倉では可能！！ 

○ まずは予防から。食生活とラジオ体操くらいは気をつけている。大体、どこか体を

壊しながら「健康」について考えることなので、病院の待ち合い所や、薬局の待ち

合い所で、健康（病気について）のビデオ教育が必要かもしれない。 

○ 健康で長生きを目標に自己管理が大事と思う。 

○ 近所に行く時は、自動車を控えて、歩く。健康作りは歩くことから。楽しい、好き

な事をやる。長続きさせるために。 

○ 運動ができる施設を増やして欲しい。臼井は少ないので。 

○ ジム、町内パトロール等、参加 

○ 今の時代、これほど情報があふれているのだから、「健康」は自己責任の何もので

もないので、公的なお金を使って、パンフレットや支援活動をピーアールする必要

はない！そのお金があれば健康保険代を安くして欲しい。上記の「主な取組」は、
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ほとんど無駄な労力と、費用だと思う。やめて欲しい。困っている人は、保健所の

窓口での対応をもっと充実させればよいだけの事だ。（上記の×印は特に必要ない

ものだと思う。） 

○ 近くで、講習会があれば参加したい。 

○ 佐倉市は近隣市町村に比べ、ジムやプールなど健康増進施設が少ないので、積極的

に増やして欲しい。 

○ ストレスをためない。適度な運動を毎日続ける。 

○ 小児初期急病診療所の存在がとても心強いです。ありがとうございます。 

○ 佐倉は良い散歩道があるので、歩く運動をもっと積極的に推進すべきである。散歩

は１番の健康維持。スポーツジムで運動するよりも効果的。佐倉のサイクリング道

路、オリンピック道路は散歩に最適。無料バスを出して散歩を推進する。それによ

って市民の交流も増えると思う。 

○ 八千代市には八千代ふれあいプラザ等、プールが多数あるが、佐倉市には、市民や

障害者、高齢者がいつでも利用できる温水プールがない。健康づくりに必要な施設

が少なすぎる。 

○ こちらから働きかけないと、健診が受けられないシステムはどうかなと思う。国民

健康保険の人全員に、健診のチケットは配れないのか、疑問に思う。 

○ 日頃から散歩等又、住民同士での交流もあり、毎週水曜日に健康体操を行ってい

る。 

○ 自分の今の生活リズムで無理せず、良い事を継続すること！ 

○ 予防医療にもっと力を入れないと、次世代にかける負担は増すばかりです。もっと

酒、たばこ、外食（特にファストフード）には税をかけ、健康作り意識を向けるべ

きかと思います。市のスポーツセンター、フィットネスジム、プール、スパ、サウ

ナを作ってもいいと思います。 

○ 体育館だけでなく、各自治会にもジムの器具などがあり、体操ができる環境があれ

ばと思う。 

○ 自己の健康づくりについては、まず自分でもっと意欲的になるべきと思う。行政の

住民の健康づくりについては、積極的に関与すべき。 

○ 健康診断そして早めの治療をして、自分にあった運動をする。 

○ 検診に行かなければと思うが、日程などを考えると、なかなか行きづらい。 

○ 自分で自分を大切に思い、日頃から、食べ物、運動など注意しながら過ごしており

ます。 

○ 佐倉市の外れなので、志津地区・臼井地区にも市営の体育館（スポーツ施設）を作

ってほしいです。 

○ 基本は、歩くことだと思います。１０，０００歩、歩くよう心掛けています。 

○ 健康は食と運動、睡眠から。心の健康は不安のない将来から。薬や検査に依存しす

ぎはいかがなものか。せっかくスポーツでの有名人を出しているので、もっとその

イメージを発展させるべきでは。 

○ 市が、後押ししてくれればいい。 

○ 大きな病気をしたので、注意する方です。病院に行くことが多くなった。 
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問 23 体調が悪い時や日常的な病気の診察や相談ができる「かかりつけ医」を決めていま

すか。【１つ選択】 

 
③子育て支援 

 

問 24  市が実施している子育て支援サービスについて、知っているものはどれですか。

【あてはまるものすべて選択】 

 

決めている
202

57.5%

特に決めて

いない
144

41.0%

わからない
4

1.1%

無回答
1

0.3%

63

53

45

45

28

12

40

10

85

58

5

105

40

178

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

地域子育て支援拠点事業（保育園等で実施する

子育て相談や園庭開放など）

一時預かり事業

ファミリーサポートセンター

子育て世代包括支援センター

病児・病後児保育事業

利用者支援事業（子育てコンシェルジュ）

産後ケア事業

子育て短期支援事業（ショートステイ）

妊婦健康診査

乳児家庭全戸訪問事業

（新生児訪問・こんにちは赤ちゃん事業）

養育支援訪問事業

小児初期救急診療所

子育て支援ガイドブック

無回答

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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問 25  市の子育て支援サービスの現状について、どのように感じていますか。【１つ選択】 

 
④障害者福祉 

 

問 26  障害者基本法において、「障害者」とは身体障害、知的障害、精神障害（発達障害

含む）その他の心身の機能の障害がある者であって、障害及び社会的障壁により継

続的に日常生活又は社会生活に相当な制限を受ける状態にあるものと規定されてい

ますが、この定義を知っていますか。【１つ選択】 

 
  

満足
35

10.0%

やや満足
119

33.9%

やや不満
40

11.4%

不満
16

4.6%

無回答
141

40.2%

知っている
183

52.1%

知らない
149

42.5%

無回答
19

5.4%

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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問 27  市内にどのくらい障害者（障害者手帳を所持している方）が住んでいると思います

か。【１つ選択】 

 
問 28  街で障害者を見かけたことがありますか。【１つ選択】 

 
問 29  障害者が手助けを必要としているようだったら、どのような対応をしますか。【１

つ選択】 

 

100人に1人くらい

（1,800人くらい）
90

25.6%

50人に1人くらい

（3,500人くらい）
148

42.2%

25人に1人くらい

（7,000人くらい）
63

17.9%

10人に1人くらい

（18,000人くらい）
20

5.7%

無回答
30

8.5%

ある
320

91.2%

ない
22

6.3%

無回答
9

2.6%

進んで声を

かける
100

28.5%

頼まれたら手伝う
187

53.3%

どう対応してよいか

わからない
55

15.7%

無回答
9

2.6%

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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問 30  問 29で「おせっかいのような気がするから」、「相手や周囲に気恥ずかしさを感

じるから」又は「きちんと対応できないと思うから」のいずれかを選んだ方に伺い

ます。その理由は何ですか。【１つ選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 自分で出来る範囲で協力する。 

○ 頼まれたから手伝う 

○ ケースバイケース 

○ 障害者も健常者も対等に接したい為 

○ 事故やけがを起こしそうな時は、勿論手助けします。そうでない場合は見守ること

が必要だと思います。 

○ 自分で出来るものだけ 

○ 相手が自分でやりたい場合もあるので、こちらの押し付けにならないようにした

い。 

○ 必要としているかわからない。 

○ なぜ私が、時間と労力を割いて、やっかい事に首を突っ込む必要があるのか？自分

のことだって満足いっていないのに？ 

 

  

相手の反応がわからず

不安だから
78

32.2%

おせっかいのような

気がするから
37

15.3%
相手や周囲に

気恥ずかしさを

感じるから 2
0.8%

きちんと対応でき

ないと思うから
60

24.8%手伝うことは障害者

の（自立の）ために

ならないから
4

1.7%

関わりたく

ないから
2

0.8%

専門の人や関係者に

まかせた方がよいと

思うから
7

2.9%

その他
9

3.7%

無回答
43

17.8%

Ｎ＝242 
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問 31  市内で障害者に配慮している事例を知っていますか。【あてはまるものすべて選

択】 また、場所や内容をわかる範囲で教えてください。 

 
  

91

50

111

56

24

5

19

25

8

20

11

5

98

9

98

0 20 40 60 80 100 120

道路・建物の設備

お店などの対応

公共交通機関の利用

公共施設の利用

教育の機会

隣近所のつきあい

災害時の対応

福祉関係従事者の対応

サークル・スポーツへの参加

地域の行事や活動

情報の提供

その他

知らない(気付かない)

配慮はされていない

無回答

Ｎ＝351 
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問 31-2 問 31で、「道路・建物の設備」を選択した方のみ（複数回答可） 

 
  

30

19

12

7

7

3

2

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 5 10 15 20 25 30 35

点字ブロック（合同庁舎前、山王地区から

物井駅内等）

スロープ（市役所、郵便局（本局）、病院等）

音響信号（佐倉駅前等）

エレベーター（駅ビル等）

バリアフリー

点字（ミレニアムセンター等）

駅周辺（JR佐倉駅等）

多目的トイレ（公民館等）

JR佐倉駅

エスカレーター

車椅子の昇降設備

交差点

手すり

放置自転車の追放

優先道

京成佐倉駅

通路（スーパー等）

南部保険センター

歩道

歩道のベンチ（宮前） Ｎ＝63 
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問 31-3 問 31で、「お店などの対応」を選択した方のみ（複数回答） 

 
  

8

7

6

6

6

5

4

3

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9

バリアフリー

スロープ

車椅子の貸出し

多目的トイレ

（イオンタウンユーカリが丘、ベイシア等）

盲導犬等の入店許可

専用駐車場（スーパー、コンビニ等）

買い物の補助

（案内、高い所の商品を取って渡す等）

エレベーター（イオンジャスコ、ベイシア等）

カインズホーム

休憩所（イオンタウンユーカリが丘）

車椅子の配慮

コンビニの通路幅

スーパー

セブンイレブン

点字ブロック（イオンタウンユーカリが丘）

病院内のレストラン

ベイシア

放置自転車の追放

車椅子の方への補助

障害者やその家族支援者が経営する店を

２軒知っている。

身障者割引

点字でのメニュー書き

美容室 Ｎ＝40 
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問 31-4 問 31で、「公共交通機関の利用」を選択した方のみ（複数回答） 

 
問 31-5 問 31で、「公共施設の利用」を選択した方のみ（複数回答） 

 
  

40

19

10

9

9

5

4

4

3

3

3

3

2

1

1

1

1

1

1

1

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

エレベーター（駅）

車椅子利用者の乗降サポート等（電車、バス）

電車・バスの車椅子対応（ノンステップバス等）

点字ブロック（駅等）

利用料金割引（電車、バス、高速道路）

スロープ（駅等）

駅員による支援（階段昇降、切符購入時等）

エスカレーター（駅）

バス

発着音・構内アナウンス

各駅（JR、京成）

点字（販売機等）

優先席、専用車両等（電車、バス）

市役所

タクシー

タクシー券

多目的トイレ（駅）

バリアフリー

電車

優先道

9

5

5

4

3

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

スロープ（病院等）

多目的トイレ（公民館、病院等）

バリアフリー

エレベーター

点字ブロック

点字

大きめのサイン

車椅子の貸出し

支援学級

市役所や保健所等

西部保健センター

手すり

ユーカリが丘出張所

佐倉ミレミアムセンター

使用料減額

Ｎ＝82 

Ｎ＝28 
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問 31-6 問 31で、「教育の機会」を選択した方のみ 

○ 通級などの指導、補助教員 

○ 学校内では同じクラスでほとんど勉強している。 

○ 特別支援学校、サポート校 

○ 社会福祉法人光明会 

○ 専用の教室 

○ 支援者が付いている。 

○ 学校がある 

○ 手話 

○ 印旛特別支援学校、佐倉南高校内支援クラス 

○ 障害の有無に関わらず、等しい教育を受けられる 

○ 娘が小学生の時、車イス使用の同級生の為に、洋式トイレの設置、階段昇降器設置 

○ サポートティーチャー（支援員）の増置 

 

問 31-7 問 31で、「隣近所のつきあい」を選択した方のみ 

○ 会えば声をかけ、コミュニケーションを取ること 

○ 民生委員 

○ 心配り 

 

問 31-8 問 31で、「災害時の対応」を選択した方のみ 

○ 一番に気づかいをしなければと思います。 

○ 防災さくらの放送 

○ 地域の防災訓練など 

○ 見守りネットでの安否確認 

○ 災害要支援者名簿 

○ 名簿の作成 

○ 支援する 

○ 安全確認の事前申込み 

○ 緊急時に、気づかってもらえるよう、事前に登録する 

○ 早くかけつける 

○ 自治会内で、介助の必要な人の避難訓練を行っている。 

 

問 31-9 問 31で、「福祉関係従事者の対応」を選択した方のみ 

○ 介護認定、訪問サービス、デイサービス 

○ さくらんぼ園 

○ 連絡が取り合える。 

○ 手話、活字等 

○ 南部地域支援センター 

○ 市役所や、地域包括センターで相談に乗ってくれる 

○ 社協、地域包括支援センター 

○ ケアマネージャーによる来訪、見守り 

 

問 31-10 問 31 で、「サークル・スポーツへの参加」を選択した方のみ 

○ どんどん参加すべきと思いますが、ボランティアの人が多ければと思います 

○ 南部地域福祉・児童センター 
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○ サークルではないが、風の村などの活動は見る 

 

問 31-11 問 31 で、「地域の行事や活動」を選択した方のみ 

○ ボランティアフェスタでのふれあい会 

○ 自治会などの防災訓練で、誘導の仕方などをしている。 

○ 民生委員制度 

○ 目の見えない方に本を朗読 

○ ユーカリ祭り。（特に配慮がないよう思った。車イスの方は、行けないですね。） 

○ よもぎの園 

○ 作ったものなどを販売する機会を作っている 

 

問 31-12 問 31 で、「情報の提供」を選択した方のみ 

○ 公報、地域新聞、社協など 

○ HP等の音読 

○ 行政による相談窓口のお知らせ（広報等で） 

 

問 31-13  問 31 で、「その他」を選択した方のみ 

○ 配慮している所もあるが少ないと思う。 

○ 障害者の働く施設がある。 

 

⑤高齢者福祉 

 

問 32  市は、高齢者ができるだけ長く自立した生活を送ることができるよう、運動や栄

養、口腔、物忘れ予防等について学ぶ教室（としとらん塾等）や出前講座を行って

いますが、これらの取組を知っていますか。【１つ選択】 

 
  

知っていて参加したことがある
9

2.6%

知っているが参加したことはない

（対象年齢ではない場合を含む）
99

28.2%

知らない
238

67.8%

無回答
5

1.4%

Ｎ＝351 
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問 33  問 32で「知らない」を選んだ方に伺います。高齢期の健康づくりに役に立つ講座

内容は何ですか。【１つ選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ テレビなどで十分。むしろ実践の機会を持てる公共施設の充実 

○ 全て役に立つと思う 

○ 体の健康に関すること 

 

問 34  高齢者が主体的・継続的に、集会所等の地域の身近な場所で介護予防活動に取り組

む「通いの場」を知っていますか。【１つ選択】 

 
  

体力を維持するために

必要な体操等
74

31.1%

高齢者に必要な栄養や

食生活に関すること
27

11.3%

歯のお手入れやお口の

健康に関すること 13
5.5%

物忘れ予防に関すること
39

16.4%

高齢者のこころの

健康に関すること
46

19.3%

その他
3

1.3%

無回答
36

15.1%

知っていて参加したことがある
7

2.0%
知っているが参加したことはない

（対象年齢ではない場合を含む）
73

20.8%

知らない
222

63.2%

無回答
49

14.0%

Ｎ＝238 

Ｎ＝351 
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問 35  市が作成した「佐倉ふるさと体操」（高齢者の体力維持や転倒予防のためにいつで

も誰でも気軽にできる体操）を知っていますか。【１つ選択】 

 
問 35-2 高齢者の健康の維持・向上のための介護予防の取組について【自由意見】 

○ 今一番に考えることは、認知症になりたくないということ。楽しくゲーム感覚で参

加できるところがあればと思います。 

○ 今までやった色々な取組の効果がどれだけ上がったか検証されているか（例えば、

同じ人ばかりしか集まらないとか、参加者が限定されている等） 

○ 心の健康の為に、常に集まれる場があれば良い。友達同士の語らいが一番と思う。 

○ 自分で出来る事をデイサービスに行ったらほとんどやらなくなってしまった。与え

過ぎはかえって逆効果である。 

○ 介護保険 

○ 本人の意識次第だと思うので取組みの案内状を送るなど目に止まるようにする。 

○ 各人の健康への意識を高める。市の健康診断の徹底を計る。人間ドック受診費、少

しでも安くならないか。市からの助成金の増額。予算との関係もあり苦しいと思い

ますが。 

○ 高齢者が生き生きと働ける場（自分が必要とされる場）の提供 

○ 交流・団らん、体操など多目的に利用できる公共施設の充実。現在の老人憩いの家

などはあまりにも貧弱＆交通の便にも案内感 

○ 歩く、体を動かす⇒毎日、３０分以上 

○ 孤立させない。カルシウムを摂り、太陽を浴び、第二の心臓である「足」をつかう

動作をすること。そして何より「笑う」こと。会話をすること。 

○ 防災佐倉で、いじっては。 

定期的にこの体操をしている, 4, 1.1% この体操をしたことがある
14

4.0%

名前だけは

知っている
66

18.8%

知らない
263

74.9%

無回答
4

1.1%

Ｎ＝351 
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○ 市民活動に忙しい。市の高齢者福祉に関する取組みがいろいろなされていること

（子どもに関わる）の情報に関心が向いていませんでした。これから関心を持って

いきたいと思います（年齢的には直ぐに関わっていくことですので） 

○ 年１回訪問はどうでしょうか。 

○ 高齢者同志、友だちになり、声かけ、楽しいことをする。趣味サークルへ参加す

る。 

○ もっと PRして欲しい。公共機関、駅等。 

○ 会場は階段のない場所で行うと良いと思う。 

○ 自由に楽しく参加できる内容で、こうほう佐倉などで知らせてほしい！ 

○ 低賃金で乗れるバスなので、集会所などに通えると良いと思う。 

○ 音楽を取り入れる 

○ 一人一人事情や考えが異なっているので簡単にはいかないと思いますが、活動の場

についての情報はいろいろな手段で提供してもらいたい。 

○ 他人との関わりを増やすような取組。他人の為になるような取組に自身が参加でき

るしくみづくり。 

○ 介護予防についての知識がほとんど無く、勉強の機会が有れば有難いです。 

○ たまたま、物忘れ相談に行ったときに教えてもらいました。 

○ 体力維持の体操だけでなく、栄養指導や歯科衛生、うつや閉じこもりについても重

要と思う。 

○ まだ対象年齢ではないので、あまり知らないが、高齢者への取り組みは大事だと思

う。 

○ 毎週水曜日に自治会でお礼程度体操と健康体操を実施している。 

○ 学ぶ教室（歳とらん熟など）水曜日が多い様で、他の曜日などはないのでしょう

か？ 

○ シルバー人材は大変良いシステムと思います。また放送大学が生涯教育なども良い

かと思います。老若男女全てが参加できる社会があるとよいと考えます。 

○ 佐倉は広い。坂が多い。ひとり行動が好き。OKな人はいいが、他の人はアクセス

手段があれば外出し、情報を得たり、何かにもっと参加できるのでは。 

○ ワンコインで、人気店のお菓子をいただきながら、そういった講習が受けられるな

ど「ダブルでお得」といったような企画があれば、足が向くのでは？ 

○ 高齢者ならではの知識、経験を語る場を設ける。中学校、高校等。 

○ テレビで紹介している自治体の活動を参考にしてみても良いと思う。 

○ 気軽に集まれる場があれば、友達もできて健康維持につながると思う。 

○ 自分から参加した方がよい。 

○ 介護予防の意味で、ゴルフやカラオケに参加するように呼びかけている。高齢者は

声をかけてくれることを待っていると、最近感じています。 

○ 地域活動に出来るだけ参加して、健康、生きがいに自分が目標を持つことが日々大

切だと感じています。 
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問 36  介護が必要になっても自宅で生活を続けるためには何が重要だと思いますか。【３

つまで選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 日常の買い物ができる 

○ 年度末に必要な介護費用をまとめて支払うのではなく、せめて月末でもいいので、

金銭面の配慮を！！ 

○ 制度に頼らなくても生活できる環境づくり 

 

問 37  特別養護老人ホームの施設数について、どのように考えますか。【１つ選択】 

 
  

215

30

215

156

142

62

114

3

16

0 50 100 150 200 250

家族が同居、又は近くに住んでいる

知人・友人が近くに住んでいる

日中に、訪問介護・通所介護等の

介護保険サービスを利用できる

夜間に、訪問介護・訪問看護など訪問してくれる

介護保険サービスを利用できる

介護者の入院等の緊急時に短期的に施設に

入所できる介護保険サービスがある

近所に医療機関がある

自宅で医師・歯科医師の訪問診療を

受けることができる

その他

無回答

入所待機者が０人になるよう数を限定

せずに施設数を増やした方がよい
87

24.8%

特に介護が必要な人が入所できるよう

施設数を限定して増やした方がよい
168

47.9%

施設数は現状のままで増床（増築）により

入所待機者が減るようにした方がよい
51

14.5%

施設数は現状のままで増床

（増築）も行わなくてよい
4

1.1%

その他, 16, 4.6% 無回答, 25, 7.1%

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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「その他」の具体的内容 

○ 特に介護が必要と判断される、一歩手前の方々を対象とした施設も必要かと。（線

引きのギリギリ手前だと、支援が受けられる数や時間等の制限があり、必要だが、

削らざるを得ない支援がありそうなので。） 

○ 大規模施設は、NG。真の意味での地域の施設を増やすと良いと思います。 

○ 待機児童問題同様、数と同時に質の管理にも焦点を当てるべき。 

○ わからない 

○ 施設の数ではなく、入所者と介護者のバランスを見よ。 

○ スタッフが十分足りる範囲で増床 

○ 施設は不足していると思いますが働く方の数を増やす為に労働環境を改善する必要

があると思う。 

○ 現状を知らないので答えられない 

○ 現状が分からないため、回答できない。設問するのであれば、もうすこし情報提供

をした上で、設問を行ってほしい。 

○ 箱物を増やしても働き手が少なくなる事が心配。 

○ 数より質を上げるために監査など抜き打ちで行ってほしい。 

○ 対処も必要だけど、一番大事なものは、健康寿命をのばす取組 

○ わからない 

○ 施設数ではなく職員を増やす 

○ 現状を知らないので何とも 

○ 入所待機者がゼロになるよう、それなりの施設数はあった方が良いと思いうが、現

実に介護に従事する職員が少なすぎるので、先にその問題を解決するべきだと思

う。 

 

問 38  市が行っている認知症支援施策は充実していると思いますか。【１つ選択】 

 
  

充実している
21

6.0%

概ね充実している
79

22.5%

どちらともいえな

い
185

52.7%

あまり充実していない
23

6.6%

充実していない
16

4.6%
無回答

27
7.7%

Ｎ＝351 



48 

 

問 39  成年後見制度を利用したいと考えたことがありますか。【１つ選択】 

 
問 40  成年後見制度の相談窓口である成年後見支援センター（社会福祉協議会内）を知っ

ていますか。【１つ選択】 

 
問 41  市内に、高齢者の介護予防支援や相談対応等を行う地域包括支援センター（５箇

所）が設置されていることを知っていますか。【１つ選択】 

 

ある
50

14.2%

ない
284

80.9%

無回答
17

4.8%

知っている
62

17.7%

知らない
277

78.9%

無回答
12

3.4%

知っている
155

44.2%知らない
191

54.4%

無回答
5

1.4%

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 

Ｎ＝351 
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問 42  地域包括支援センターの利用や、実施事業（介護者教室、介護者のつどい、介護予

防教室）等への参加をしたことがありますか。【１つ選択】 

 
問 43  問 42で「ある」を選んだ方に伺います。参加したきっかけは何ですか。【１つ選

択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 母が利用していた 

○ 市役所窓口で紹介された 

○ 介護保険申請をした時に紹介された 

○ 車から窓に書いてある字が見えた 

○ 病院の薦め 

○ 病院の医師から言われて 

 

問 43-3 地域包括支援センターについて【自由意見】 

○ 大変なお仕事ですが、皆様、本当に良く尽くしていらっしゃいます。これからも、

宜しくお願いします。 

○ PR不足ではないか？ 

○ 判断が必要な時、資料の提供だけでなく、一緒に考えてくれると助かる。今、親族

が少ないので。 

ある
31

8.8%

ない
315

89.7%

無回答
5

1.4%

広報、チラシ

を見て
11

35.5%

民生委員や地域包括支援センター職員に

すすめられて
11

35.5%

その他
8

25.8%

無回答
1

3.2%

Ｎ＝351 

Ｎ＝31 
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○ ある教室に参加しました所、出席者より係の方の人数の方が多い様に感じました。 

○ 必要のない人にはあまり関係ない施設ですが、いつか必要になるときがくるかもし

れないので、広報などで活動をアピールしておくとよいと思います。 

○ 地域包括支援センターの場所や役割については知っているが、私自身は今のところ

をしたことがない。ただ、土日もやっていると聞いたことがあるので、便利だとは

思う。 

○ 本当に困っているのに、申請や段取りなどで時間がかかり、適正介護まで、時間が

かかった。（間に合わなかった。） 

○ 特に無し。これからお世話になりましたら宜しくお願いします。 

○ どの場所に行くにも足がない。徒歩かタクシーを利用するしか方法がないので行け

ません。 

○ 相談は総合的な事がほとんどないので、子供、生涯、」高齢、地域の窓口は別々で

はない方が望ましい。働く人も少なくなっているので、効率性から考えても別々で

は良くない。 

○ 親切に相談に乗っていただきました 

○ 職員が頑張っている 

○ 兄と母がお世話になり、大変感謝しています。皆さん心身になり、介護で大変な私

を支援して下さっています。 

○ 自分のことでなく近所の方の相談に乗ってもらった。私はそのパイプ役。親切でし

た。 

○ 現在参加者が少ない 

○ 包括の職員という人の話は、自分達の仕事の大変さを話すばかりで、聞いていて嫌

悪感があった。 

○ 包括支援センターを利用するに当たって、センターの場所、内容に対して良くわか

らない人が多いのではないか。 

○ もう少し早く介護認定が決まれば良い。 
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（３）まちづくり・地域活動編 
 

①都市基盤整備 

 

問 16  少子高齢化・人口減少社会に向けて、歩いて暮らせるまちづくりの推進が必要だと

思いますか。【１つ選択】 

 
問 17  ライフラインの整備や地域コミュニティの維持など災害に強いまちづくりが行わ

れていると思いますか。【１つ選択】 

 
  

思う
238

65.9%

どちらかという

と思う
72

19.9%

あまり思わない
11

3.0%

思わない
8

2.2%

どちらともいえない（わからない）
29

8.0%

無回答
3

0.8%

思う
38

10.5%

どちらかというと

思う
103

28.5%

あまり思わない
102

28.3%

思わない
41

11.4%

どちらともいえない

（わからない）
74

20.5%

無回答
3

0.8%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 18  市は、地区計画の策定支援など地域ごとの特徴を活かした居住環境の改善に向けた

取組を行っていますが、居住環境は良好だと思いますか。【１つ選択】 

 
問 19  市の特徴である歴史・自然・文化が守られ、これらが活用されたまちづくりが行わ

れていると思いますか。【１つ選択】 

 
問 20  市の産業や観光資源、インターチェンジなど広域的立地特性を活かしたまちづくり

が行われていると思いますか。【１つ選択】 

 

思う
52

14.4%

どちらかと

いうと思う
150

41.6%あまり思わない
67

18.6%

思わない
31

8.6%

どちらともいえない

（わからない）
55

15.2%

無回答
6

1.7%

思う
65

18.0%

どちらかと

いうと思う
154

42.7%

あまり思わない
66

18.3%

思わない
27

7.5%

どちらともいえない

（わからない）
47

13.0%

無回答
2

0.6%

思う
10

2.8%

どちらかというと思う
68

18.8%

あまり思わない
136

37.7%

思わない
58

16.1%

どちらともいえない

（わからない）
79

21.9%

無回答
10

2.8%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 21-1  佐倉市内の自然景観（印旛沼、河川、田園、斜面林等）は良好だと思いますか。

【景観ごとに１つ選択】 

 
問 21-2  佐倉市内の都市景観（街並み、道路、公園等）は良好だと思いますか。【景観ご

とに１つ選択】 

 
問 21-3  佐倉市内の歴史景観（城下町の町並み、史跡等）は良好だと思いますか。【景観

ごとに１つ選択】 

 

思う
80

22.2%

どちらかというと思う
186

51.5%

あまり思わない
53

14.7%

思わない
13

3.6%

どちらともいえない

（わからない）
21

5.8%

無回答
8

2.2%

思う
25

6.9%

どちらかと

いうと思う
120

33.2%あまり思わない
115

31.9%

思わない
60

16.6%

どちらともいえない

（わからない）
30

8.3%

無回答
11

3.0%

思う
65

18.0%

どちらかと

いうと思う
156

43.2%

あまり思わない
76

21.1%

思わない
31

8.6%

どちらともいえない

（わからない）
22

6.1%

無回答
11

3.0%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 22  市内で行われている宅地開発（住宅用地の造成、道路、排水及び公園等の整備）は、

快適で安全な住環境が形成できるよう適正に行われていると思いますか。【１つ選

択】 

 
問 23  市内の公共交通機関（路線バス等）は利用しやすいと思いますか。【１つ選択】 

 
問 24  市は幹線道路（主要な地点を結び、道路網の骨格を形成する道路）の整備を行って

いますが、道路環境はよくなったと思いますか。【１つ選択】 

 

思う
17

4.7%

どちらかという

と思う
151

41.8%

あまり思わない
71

19.7%

思わない
35

9.7%

どちらともいえな

い（わからない）
78

21.6%

無回答
9

2.5%

思う
20

5.5%
どちらかと

いうと思う
79

21.9%

あまり思わない
106

29.4%

思わない
88

24.4%

どちらともいえない

（わからない）
63

17.5%

無回答
5

1.4%

思う
37

10.2%

どちらかという

と思う
135

37.4%

あまり思

わない
89

24.7%

思わない
44

12.2%

どちらともいえない

（わからない）
50

13.9%

無回答
6

1.7%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 25  市は歩道の拡幅、路側帯の着色等を行っていますが、道路の安全性はよくなったと

思いますか。【１つ選択】 

 
問 26  市は道路の舗装補修等を行っていますが、舗装状況はよくなったと思いますか。

【１つ選択】 

 
問 26-2 市が行う道路整備等について【自由意見】 

○ ２９６号佐倉－臼井間の歩道はひどい。老人、子供が自転車で通行していると車は

進めない。危険。 

○ 子どもの通学には配慮されていないのでは？お祭りの山車も露店も大切だと思う

が、色を塗っただけでは命は守れない。 

○ 立正佼成会のバス停など、車の車道が目の前で明らかに危険そのもの。そんなバス

停は障がい者、お年寄りの方々に優しいとは言えないと思います。私達にもです。

危険なバス停を調べていただいて、車を運転したくてもどうしようもできない障が

い者、お年寄りの多くの方々の為に、誰もが利用できる安全なバス停にして下さ

い。 

○ 踏切を無くす方向にしたい。志津のＯＫの前の踏切の中で老人が困っているの何度

か見かけたことがある。 

○ 近所でも道路整備が行なわれてはいるものの安全で快適になるとは言いがたい。ま

たすぐに整備が必要になるのだろうなと感じさせる程度の工事で、抜本的な整備で

思う
25

6.9%

どちらかと

いうと思う
106

29.4%

あまり思わない
111

30.7%

思わない
55

15.2%

どちらともいえない

（わからない）
58

16.1%

無回答
6

1.7%

思う
27

7.5%

どちらかという

と思う
143

39.6%

あまり思わない
84

23.3%

思わない
41

11.4%

どちらともいえない

（わからない）
61

16.9%

無回答
5

1.4%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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はなく、その場しのぎの整備に見える。雨の日に車が通る際の水跳ねを気にせず歩

けるような幅広い歩道になればよいなと思っている。 

○ 歩道のアスファルトが樹木の根で盛り上がって、歩行しづらい部分があるので、修

理整備されると通行しやすくなると思う。 

○ 学校の通学路が通り抜け（迂回路）に使用されているのを見ることがある。ＰＴＡ

として交通指導に立つとき、運転中にスマホを見る者がいたり、法定速度以上の速

度を出しているような車を見たりすることがある。運転手側の問題、取締りの問題

だけにしないで、通学路が通り抜けに使われない、使いにくくなるような施策も必

要ではないかと思う。 

○ 県の合同庁舎周辺の渋滞が多い。痛んだ舗装がまだまだ多い。警察署より南の方の

県道６５号の歩道が狭い。 

○ 市内の要所要所の道路の横断歩道、ひし形道路標識等の白線がかすれている箇所が

散見されます。特に学童路付近が気になる。又、中央線のかすれ（交差点付近）も

散見される。道路面の表面よりも安全性に優先の考慮をお願いしたい。 

○ カメラを増やして欲しい 

○ 宮前の住宅地におりますが、４０年程の開拓かと思われますが、ヒビ割れなどがあ

り。（市全体の印象）補修をしていただけたら有難く思います。 

○ 新町通りの電柱を撤去し、電線を埋没する方法は良いと思う。（歩行者、車の運転

者、どちらの立場でも道が広くなり安全。）予算の許す限り、他の道でも行ってほ

しい。 

○ 場所によっては左折車線の整備を行って渋滞を少なくする。信号、横断歩道、陸

橋、地下道整備等 

○ 排水溝の整備が不十分 

○ 昔から特定の場所で渋滞があるのにもかかわらず、解消されていない。何を整備さ

れているのか理解不能。⇒産業が発達しない。 

○ 前に直進が優先だった道路が、交通量が多い道路が優先になり、乱暴な運転者が増

えている。納得できない。また、ウインカーを出さないのでどっちに行くかわから

ない車が多い。 

○ 寺崎付近の渋滞の解消をお願いします。（寺崎陸橋） 

○ 車線が少ないので混雑が多い。特に 296号 

○ 佐倉図書館、佐倉美術館のある通りは、最近歩道の段差がなくなり（車路と歩道が

同一平面）安心して歩けないので、今は裏道を歩いています。（段差を無くした理

由がわからない） 

○ 舗装の割れ目等異状に多い。 

○ 道路（車道）の線が消えている所が多く、よくわからない所が多すぎる。佐倉東中

から下の水道道路の辺りに行くまでの道も、線が薄くなり危ない。夜は特に見えに

くい。 

○ 京成佐倉駅から宮前川の坂道を登り切ったところを左折、突き当たりの T字路にミ

ラーをつけてほしい。何回か危険な状況があったので。 

○ 歩道が狭い所があるので整備を進めていただきたいのと、自転車道のラインを引く

等していただきたいと思います。 

○ 上座―ユーカリにできた新しい道路は、歩道の草がいつも高く・長く伸びていて、

住宅地から道路に出るとき、車の往来が見えず危険です。歩道から住宅地に入る階

段も草でいつも半分しか使えない状態です。スロープもついていますが、傾斜が急

で自転車で降りて転ぶ子供・大人を毎月見ます。改善できないでしょうか？この道

路、夜中に急なサイレン（パトカー）が多く、飛び起きることが多いです。遠くか
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ら聞こえてくるのではなく、急に聞こえ、警察官がマイクで話しています。夜中練

習しているのか？と思うほど頻繁な時もあります。この項目には関係ないと思いま

すが、本当に困っているので、書かせてもらいました。 

○ 志津 OKストアから上志津小に向かう道路の形状がひどくて車で通行しづらい 

○ 幹線道路について最初から片側２車線にしておけば渋滞しないのに都市計画がずさ

んすぎる。建物が立ってからでは道路の拡張は難しい。（ベイシアあたり）インタ

ーがあっても、インターに行くまでが混むので使いにくい。人や車の流れを十分シ

ミュレーションして道路を作ってほしい。道路事情がよくなればもっと観光客が増

えるかも。 

○ 街路灯を増やしてほしい 

○ メイン通りは整備されていると思うが、他は舗装がはがれたり、くぼんだりしてい

ても、中々補修されなかったり、車の通りが激しい場所でも、歩行者や自転車の通

り道の安全が確保されていなかったりで、車と接触しないかとても不安である。 

○ 自治会が要望していることに真剣に取り組んでいない。市が管理すべき場所をしっ

かり管理できていない。市職員が管理すべき場所を把握できていない。市は道路環

境を巡回監視していない 

○ 通勤時の道路渋滞の緩和に努力していただきたい。（例：鹿島橋の片側２車線化） 

○ 道路舗装補修について。道路にヒビ＆亀裂が入っている箇所…道路の上部４～5ｃ

ｍを削り取って…その上に良いアスファルトを入れ、カラーで整備している。 ※

土台（下部）にヒビが入っているために早い時期に補修前同様の状態になる。…も

っと深く削る！？ 

○ 現状で満足です。 

○ 歩道の段差が道路の排水との状況もあるが気になる。 

○ 難しいことは承知していますが道路はつながっているので市と市の堺にも力を入れ

てほしい。タクシーに乗った時ドライバーさんも言っていました。 

○ 基本計画を変更しすぎ。 

○ 危険な場所等の改善を何度市の方にお願いしても改善はされず、他に順番待ちの場

所もあると言われ続けてきています。また、木や枝が生い茂ってしまってとても通

る事が出来ず危険な場所もあります。市道があるにも誰も通ることができず、また

事件が起きてもおかしくない場所の改善が必要です。（佐倉市将門東小裏門手前に

入った道、学校協の道 不審者多数、かなり危険です！！） 

○ 佐倉の中心街は昔に比べればよくなったかもしれないが、地域的に格差があると思

う。臼井田から染井野に抜ける道が遠かったりで、近道を作ってほしいと前から思

っていた。夜道を歩くと明かりが少なく、女性が一人で歩くには危ないのに、交通

(バス)が 23時頃で終わってしまう等は、歩いて暮らせるまちづくりにほど遠いと

思う。元々、細い道が多い町なのに、信号が時差式でなかったり、歩車分離でなか

ったり、子供達の登下校には危険な部分は多い。 

○ 旧臼井駅の（国道 296号）付近は、古いままで道幅が狭いです。交通量はそれなり

に有り、はっきり言って歩行者が通る道がかなり危険な状態です。片側だけでも歩

道が欲しいです。 

○ 時間がかかり過ぎる（何年も工事をしている） 

○ 初めての人は戸惑うであろう場所 いくつかあるので気にして頂けたら 

○ 鏑木町岩本旅館前の橋工事はいつまで続くのか知りたい。寺崎北及び 296小竹マル

エイ前の渋滞対策をしてほしい。 

○ 補修してもすぐ破損してしまい、基礎がしっかり工事されていなかったのでは？と

思うことがあります。 
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○ 車イスの方でも安心して出かけられる道路づくりをお願いしたい。新町あたりは、

車イスは難しい。 

○ 歩道が少ない、狭い 歩道橋も少ない 

○ 道路脇の植樹等の管理も併せて行って頂きたい。 

○ 渋滞の緩和を考えていただきたい。 

○ 歩道が狭すぎる！！ 

○ 新しい道路はきれいで良いと思いますが、古い道路は危ないところが沢山あると思

います。自転車の通行もしやすいように走行して良い所を線で示したら良いと思い

ます。 

○ ２９６号→ＯＫストア→上志津小学校通り 交差点に通学路のため信号を付けてほ

しい。事故多発地点です。 

○ 中央分離線が薄いまま放置された状態にあり非常に危険だと思っています。 

○ 佐倉駅周辺の道路は渋滞がひどくなっているような気がします。 

○ 道路上のペイント（横断歩道など）が、消えかかっているものがあるが、ほとんど

補修されていない。 

○ 具体的な整備計画が不明確。特に整備期間（いつ始まって、いつまでに完了する予

定なのか） 

○ 歩道の整備、自転車道の整備を進めて欲しい。 

○ 道路に亀裂。凸凹等があり補修等が行っていない。 

○ 本当に必要なのかよくわからない。 

○ 通学路を優先して路側帯に着色してほしい。 

○ 国道 296号線(勝田台～ユーカリが丘)の道路の混み具合を解消してほしい。 

○ １．路面の白線が消えかかっている。２．路面に亀裂が入っている所が目につく 

○ R296バイパスの整備について 上座～西ユーカリが丘まで開通したものの、八千

代市側が未整備のため意味がない。早急に整備する様働きかけが急務。 

○ 歩道が整備されていないところが多く、自転車との分離もされていないところも多

い（志津駅～西志津周辺）歩道をもっと広くしてほしい。 

○ 歩行者、自転車、車の区分をはっきり分けた整備を望む。 

○ 幹線道路の整備により渋滞が改善されたか効果を示してほしい。Ｒ２９６臼井周辺

は朝夕渋滞が激しく、警察とも連携して信号待ち渋滞を減らしてほしい。道路の補

修は重要ではあるが、交通渋滞を減らすことが住民にとって重要である。縦割行政

（警察・役所）の弊害である。水害時の道路浸水等も最近の気象状況に合わせ見直

しが必要ではないでしょうか。 

○ 京成佐倉駅に向かう道が狭く通勤通学の時間帯は歩きにくい←歩道が狭いため 大

雨が降った時に冠水してしまうのも困ります。 

○ 国道２９６号線混み過ぎ。 

○ 歩道が斜めになっていたり、波を打っていたりで歩きにくい。 

○ 道路のいたるところにポールがあり、美観を損ねるし、車は走りづらいし、歩道も

広く使えないし、狭くなって危険だし、バリアフリーとか考えたときにいかかがと

思う。これしかないと思わないで最善の策を講じていただきたい。今の策がベスト

と思っている担当者を変えて別の考えを持った者を任に当たらせていただきたい。 

○ （ベイシア付近にできた）元田んぼだった所の新しい道の線引きが下手過ぎる。渋

滞しにくい様考えたラインにすべきだった。単純に直線で安全・便利さの工夫が足

りない。 
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○ 幹線道路の幅員が狭いか所が多い（296号線角来等）幹線道路で交差点改良が必要

な所が多い（臼井中宿交差点、上志津志津市民プラザ前等）→渋滞要因 

○ 新しい車道ばかり作ったり、拡げたりするのではなく、歩行者（老人や子供や車椅

子）が安全に快適に通行、横断できる様に歩道の充実が平行して必要です。 

○ 業者の方は、きちんとしていると思います。 仕事はていねいにしていると思いま

す。 

○ 駅周辺は道路の一方通行が多いが、標識が見づらく、事故が多い。また、本町あた

りに幼稚園がいくつかあるが、歩道がせまく、危険である。 

○ 度重なる道路補修がなされるヶ所が有り、根本的技術検討が弱い。所内に専門技術

者がいないのでは？ 

○ Ｒ296の渋滞を緩和してほしい（右折レーンの設定） 

○ 毎年、舗装補修等、同じ場所をやっている。 

○ ①ユーカリイオンの先（八千代まで）を早く整備して欲しい。 ②ＯＫストア近く

のＲ296に右折レーンを設置して欲しい。→（県管轄なので要望・調整） 

○ 幹線道路の整備計画が逐次進められていることは理解できますが、進捗が遅過ぎる

と思います。また周辺市との取り合いも調整できていないように見受けられます。 

○ 歩道がない道が多い。せっかく歩道を広くしてもど真中にポールを立てたりして、

結局せまくなっている。ベビーカーや車イス、電動車イスの人もいることを考えて

ほしい。ポール立てすぎです。車に対する対策だとは分かっていますが。 

○ 志津駅前 296号線の慢性的渋滞の解消 

○ 道路脇の雑草が見苦しい。（雑草駆除しても決めた部分のみで周辺は伸び放題。ト

ータル的に駆除して欲しい。 

○ 大きな道路は良いのですが志津駅のまわりなどの道路が通りづらいと思います。 

○ 施工時期や工期等について、請負業者の都合で行っている様に思われる。 

○ Ｒ296の志津駅付近（市役所志津出張所）の渋滞が慢性化している。 

○ 新しく整備された道路は歩道が充分な幅があり、良いが古くからある道路の歩道

は、民家からの木や草が飛び出し、より幅が狭くなって歩くのが怖い。（車の交通

量も多いので） 

○ 路面の標識が消えそうで、わかりにくい。 側溝が詰まっているところが多い。 

○ マルエイからユーカリが丘に向かって、上座公園方面でユーカリが丘駅方面へ抜け

る道路のいたみがはげしい上、道路ぞいの樹木が道路にはみでていて、道巾がせま

くなっているので、車が通ると歩行者はとても危険です。早急に対策してほしいで

す。 

○ 道路のまわりの木をきちんと切って草も刈ってほしい。 

○ 古い道で幅が狭い道路は徒歩、自転車だと危ない。道もガタガタしている。 

○ 信号を増やしたことで渋滞が増えて、困る 

○ 道路の補修工事開始が遅く、道路状況が悪い所が多い。 

○ 時間がかかりすぎる 

○ イオンタウンの中央を通っている２９６号線が、いち早く１６号線へ繋がることを

希望します！！ 

○ 基幹道路は、わりあい整備されていると思う。道路補修に重点を。 

○ うちの部落は千葉市から八街・佐倉街道への抜け道になっていて、通勤時間はかな

り渋滞していて、とても危険です。学生等が自転車で通るのも困難な状況です。日

中はトレーラーやダンプも通っており、とても怖いです。細道で車が行き交うのも

大変で、接触事故も多く、すぐに改善してほしいです。 
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○ 歩道を広く取ってほしい。 

○ 電線のない道路整備を更に推進してほしい。・踏み切りを通らなくてよい道路を増

やしてほしい。 

○ 管理されていない木の枝で視界不良、危険な場所が多い。 

○ 歩道がきちんとしていない。特に歴博下のバス道市美術館への坂道等、主要道路が

歩き難い。 

○ 農村地域については不十分である。 

○ 道路が良い場所と悪い場所が有り、もっと整備をしてほしいです。高速道路の脇道

や市の道路は整備が進んでいません。 

○ ウォーキングを欠かさないで行なっていますが、歩行者用（歩道）が整備や築造す

らされてない所が多い。10年歩いているが変ってない。 

○ 自転車やお年寄りが歩いていたら、危ない道が多い。実際に歩行範囲を制限してい

るお年寄りの方々がいる。 

○ 信号機がついていない横断歩道をよく利用するのですが、車が止まってくれず、し

ばらく待たされる事があり困っている。 

○ 国道、県道には意見がありうるが・・・ 

○ 一時的に大雨が降ると水がたまったりあふれたりする。 

○ 印旛周辺の道の整備をしてほしい（釣りを職しているので） 

○ 南ユーカリが丘の道路のタイル？部分がボロボロで子どもたちが危ない。早く直し

てほしい。 

○ ベイシア近辺の道路を見るとき、あの混雑・渋滞に設計時の発想の貧しさを感じ

る。 

 

問 27  公園の利用目的や必要な機能は何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 

127

169

115

165

194

80

94

22

44

0 50 100 150 200 250

スポーツ

森林浴（植物学習、自然散策含む）

健康増進（健康遊具の活用等）

児童遊園（砂場、滑り台、ブランコ等）

防災機能

歴史性（公園内史跡の保存活用含む）

眺望（風致公園含む）

その他

無回答 Ｎ＝361 
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「その他」の具体的内容 

○ 祭り 

○ お年寄りや子供達の為安心安全の花と緑の公園かつ地震等の災害に備え井戸やトイ

レになる設備等々 

○ 防犯 防犯カメラの設置を進めてほしい 

○ 一休みして考えをまとめるための休憩施設 

○ 公衆便所の整備…多くの人が集う場所として是非！（※最近、史跡めぐりの人たち

も増えています。観光客へのおもてなし） 

○ 地域に場所により利用目的の重点が違うと思うが、今後、防災としての機能も必要

であり、緊急車のスペース（給水車等）、防災用品の備蓄倉庫棟も兼ねた公園。基

本は児童遊園 

○ 狭い公園にボール遊びがしたくてもできない子供たちと、ボールが飛んでくると危

ないといって、禁止にさせたベビーカーママがいる。どちらも公平に遊ぶ(利用す

る)権利があるはず。一度学校から 30分もかけて帰宅して、もう一度学校までボー

ル遊びをしに行く子供はまずいない。団地の中にスポーツに特化した施設を作る

か、共存できる環境を整えてほしい。団地の狭い道路で、気を使って遊ぶ子供がい

る。そこに、スピードを出して走るトラックが通ることもある。そういったことも

見聞き、理解し、行動に移してもらいたい。 

○ 使用していない 

○ 休憩する場であってほしい。特に森林浴の場としてその木の下にベンチ等を置いて

ほしいです。 

○ 心身共にほっとする場所でありたい 

○ 歩いて行ける所に公園がありません。 

○ 子どもが遊んでいるのを嫌そうな大人（高齢者もいる）。ボール禁止とか困る 

○ 公共交通機関で行ける 

○ 近隣一時避難地としての安全確保 

○ 高齢者の健康保持のためにもっと体力づくりができる器具を揃えてほしい。少なす

ぎです。他国のように!! 気軽にできるものがいっぱいあるはずです。 

○ ペットの散歩 

○ ペットを連れての利用が可能であること。バリアフリー性 

○ 安全性 

○ 水道（手洗い場）、駐車場、屋根付きのベンチ 

○ 公園がない 

○ 毎日のように上座公園に行くがよく手入れされている。 

○ 桜の季節 
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②地域コミュニティ 

 

問 28  地域まちづくり協議会を知っていますか。【１つ選択】 

 
問 29  自治会やボランティア団体、ＮＰＯ、企業等が取り組むまちづくり活動に参加した

ことがありますか。【１つ選択】 

 
 

③平和 

 

問 30  「佐倉市平和行政の基本に関する条例」（平和条例）及び「平和都市宣言」を知っ

ていますか。【１つ選択】 

 

よく知っている
18

5.0%

制度、又は活動

団体を知っている
48

13.3%

名称を聞いた

ことはある
136

37.7%

まったく

知らない
153

42.4%

無回答
6

1.7%

積極的に参加している
13

3.6%

ときどき参加している
42

11.6%

参加したことはあるが、

今はしていない
47

13.0%

参加したことはない
253

70.1%

無回答
6

1.7%

知っている
50

13.9%

内容は知らないが

聞いたことはある
119

33.0%

知らない
184

51.0%

無回答
8

2.2%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 31  市が実施している恒久平和に向けた取組を知っていますか。【１つ選択】 

 
問 31-2 恒久平和実現について【自由意見】 

○ 親の介護等自分自身の参加や活動は出来ないと思うが賛同することは出来る。 

○ 間違いなく必要な活動、続けて下さい。 

○ 市役所敷地内にある戦没者碑を建て直した方が良いのでは？ 

○ 本年度の広島市長の平和式典？でのご挨拶はすばらしいと思った。まず、７２年前

の原爆が投下された瞬間の凄まじさを、ありのままの言葉で伝えたこと、時間が経

過し、ややもすれば忘れ去られる危険性もある中で、その時のことは日本人として

決して忘れてはならない。そして、日本の未来を型づくる為政者に向けての力強い

メッセージ。よくぞ、言ってくれたと拍手を送った。子供たちの未来に核はいらな

い！もっと！もっと高らかに声を上げてほしい！いや、日本国民なる私達１億２千

万人が声を上げなければならない。それには、真実を伝える教育、学校教育が大切

である。原発反対！大反対 

○ 父親が毎年平和式典に参加しています。 

○ 現在、北朝鮮の動きに日本全体で警戒が必要です。いざという時の避難場所を確保

しなければなりませんが、実際にはどこに避難すれば安全なのかわかりません。ミ

サイルが発射された場合、一般市民はどのような行動をすればよいのか、外的環境

の整備と意識教育が急がれると思います。国際空港の近くであり、海外からあらゆ

る危険が流入してくる可能性も想定し、日ごろの危機管理教育も必要性を感じま

す。 

○ 知っていると回答したのは、８月になるとミレニアムセンターで講演会をしている

ことぐらいです。それ以外にもやっているのでしょうか？恒久平和はテーマが重す

ぎてよくわかりませんが、どこでも毎年の恒例行事になっているみたいで（勿論、

やった方がいいが・・・）如何に継続して行うかが課題だと思います。 

○ 夢みたいな事にとらわれすぎない様 

○ 市の施策ではなく国の施策である。全国の各市町村民が恒久平和を考えるようにな

ればよいのだが。 

○ 現在、知識が足らず、意見に至りません。 

知っており参加したことがある、

又は機会があれば参加したい

（家族も参加してほしい）
21

5.8%

知っているが

興味はない
45

12.5%

知らないが機会があれば参加したい

（家族にも参加してほしい）
134

37.1%

知らないし興味も

ない
138

38.2%

無回答
23

6.4%

Ｎ＝361 
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○ 予算が少ない。 

○ テレビや使節団を被爆地に訪問させても、見る見ない、聞く聞かない、は、各々の

自由になっている。それを踏まえたうえで、戦争の悲惨や無常を一方的に訴えても

無関心の前では何にもならないと思う。それよりも、物質的に、二方向に戦争体験

者に、学校で語ってもらう。そして質問に答えてもらう。その当時のご飯を再現し

て、今どれほど食べるものに不足していないかを知る。そういったことが大切だと

思う。クラスの数人が使節団として行っても、それを発表しても生の声で聞くの

と、又聞くのとでは、だいぶ違う。語り部の方々だって、いつまでも生きてはくれ

ないのだから今の時点で聞いたことを、録音、録画したり、次の世代に語って行っ

てもらえるようにしてもらいたい。押し付けるのではなく、皆さんが自ら見聞き、

そして、今ある平和がどれだけ多くの血を流して多くの命を犠牲にしてあるのかを

学んで行ってほしい。 

○ 平和でなくなった状態を具体的にイメージできるようになると、自然と守る意識が

生まれてくると思う。平和が崩れていく過程を学ぶ定常的な歴史啓蒙活動に期待し

ます。 

○ 長崎への子供達の平和使節等の活動をしているが、形式的になっていないか？ 

○ 具体的に効果が現れる活動を。 

○ どんな活動をしているのか、全く知らない 

○ まずは身の回りの人に対し思いやりを巡らす事。 

○ 佐倉市の平和の具現化がよく理解できない。 

○ 悪いが自治体のやることではないと思う。(平和都市宣言の実体は何なのだろう？)

余りにも非力で無力で具体性、現実性がない。 

○ 他者ありきの平和。無知が火種と考える。ご近所から他国民互いに知り合うことが

平和の基。他国民に視点するなら、交流会を増やしたり、ホームステイ etc.生

徒・学生・家族単位で細く長く活動してゆくのが良いと思う。 

○ 学校教育を通じて、戦争の悲惨を具体的に（第二次大戦時の佐倉市の様子や現在の

紛争地域の状況など）学ぶ機会を設け、日本はそれに対して、何をどのようにして

ゆくべきかのしっかりした意見を育むよう、お願いしたい。 

○ 国は何もしていないとわかったので取り消し（条約の件） 

○ 転入者にとって施策等は身近に感じられない。 

○ 佐倉市の恒久平和施策は、すばらしい取組と思っております。今後も、参加資格に

年齢の制限なく、意欲のある市民が参加できる様、実施していただきたいです。 

○ 第 2次大戦の歴史から、国・市併せて反省点に着目して恒久平和を実現してほし

い。尚、佐倉連隊の軍事的役割等を史実に基づいて解明し、反省材料にしてほし

い。 

○ 恒久平和は誰もが願っていると思いますし、興味がない人も平和を享受しているか

らこそ、無関心でいられる訳で、市の取組みには理解しています。 

○ 戦争は絶対にしない。 

○ 佐倉市に住んでいるけど、車がないので、もっとわかりやすい取組をしてほしい。 
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④多文化共生 

 

問 32  外国人や外国文化に対して、偏見なく相互理解しようとする態度や行動をとること

ができますか。【１つ選択】 

 
問 33  友人や知人、お住まいのご近所など身近に外国人はいますか。【１つ選択】 

 
問 34  外国人とコミュニケーションを取りたいですか。【１つ選択】 

 

積極的にとれる
46

12.7%

とれる
170

47.1%
あまりとれない

59
16.3%

とれない
17

4.7%

どちらともいえない

（わからない）
64

17.7%

無回答
5

1.4%

いる
160

44.3%

いない
194

53.7%

無回答
7

1.9%

取りたい
230

63.7%

取りたくない
111

30.7%

無回答
20

5.5%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 34-2 多分化共生について【自由意見】 

○ 小中学校や市内の高校に積極的に留学生や在日外国人を受け入れ、ホームステイの

ホストファミリーには助成金を出すなど、異文化を受け入れることが当たり前にな

るような制度があると良いと思う。また、市内の高校受験に英会話を取り入れてみ

てはどうでしょうか。 

○ 日本の文化、マナーを外国人がわかるように何らかの方法で教えるべきです。 

○ 小学低学年から積極的に外国人とのコミュニケーション機会を増やすべき。 

○ どこの国の人に対しても偏見なく共存し合える社会でありたい。お互い理解しよう

と思う気持ちが大切だと思う。 

○ 日本人の持っている本来の感覚や常識が、外国人には通用しない事もあり、相互理

解はなかなか難しいように感じる。 

○ 大人、子供限らず良い教育になると思う。 

○ 時代の流れは、全世界的に、共尊共生の方向に向かっていると思う。 

○ 自分たちの生活スタイルを無理に変えない程度なら OK。（におい、音には互いに

気を使う） 

○ 昼、夜の生活文化が違うので、団地内では騒音の問題等もあり、中々難しいかもし

れません。外国人の方に日本の生活、文化、しきたり、生活感を多少吸収していた

だく必要があると感じます。 

○ 国際色豊かになっているが、佐倉市がついていけてない気がします。例えば、ごみ

袋が日本語のため、外国人が、よその袋に入れて出したり、生ごみをカンに入れた

りしています。もう少し、英語、中国語などに順応できないと机上の空論になりか

ねないと思います。 

○ 外国の方々が近隣で生活しているが、外国人同士で固まっていて、日本人との交流

があるのかどうかよくわからない人もいます。特に子育て中の女性たちは、同じ国

の人同士でないと話せないのではないかと見えます。日本人の親子との交流の場が

あるといいのでは…と思います。仕事上、多国籍の子供や二重国籍の子供と接する

機会が多いですが、独特の悩みや疎外感を抱えているように感じます。公共教育だ

けでなく、市民団体等の手助けによって、より住みやすい環境づくり、コミュニテ

ィづくりをお願いしたいと思います。 

○ 治安低下を懸念 

○ 最近は外国人が多く見受けられますが、どこに住んでいるのか不思議に思っていま

す。日本は外国人がいないと成り立たない社会になってしまいましたが、日本の良

さ（安全、固有の文化・・・）が失われないか心配です。（特にヨーロッパを見て

いるとそう感じます） 

○ 私の知っている方は、たどたどしい日本語が話せますので、道で会うと立話をし異

文化を知る事が出来、楽しいです。 

○ 外国人とは誰を想像しているのですか。 

○ 自ら飛び込んで積極的にコミュニケーションを取りたいとは思わないが、同じ市民

として協力して生活していきたいという意志はあります。 

○ 中国、韓国人は、尖閣諸島等、色々言うのだったら、日本で働いて欲しくない。 

○ 多文化共生の名のもとに、犯罪に巻き込まれる危険を防ぐ必要がある。 

○ 少子高齢化の中で、今後は外国人（若年層）は必要と思われる。 

○ 自然体で対応していきたいです。 

○ 各生活様式に対する共生の面では、お互いの良いところ、又日本文化の良いところ

を見つけ出し、生かし、共生していきたいが、宗教・道徳の面では、一線を引きお
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互いが生活しやすい様なものを作る。日本、佐倉市がリードしていく(行政）。コ

ミュニケーションは市民が中心となる。 

○ 私は英語が話せない。日本語だって、あやしい所がある。コミュニティ障害的なと

ころもある中でも、海外から日本に移住した人たちの方がよほど頑張って日本語を

覚えようとしたり、日々の暮らしに悩んでいると思う。相互理解や、コミュニケー

ションとまではいかなくとも、共生していきたいとは思う。「日本語ができて当た

り前」「国際言語なのだから英語ができて当たり前」では、互いに反発していると

思う。互いが接する機会があるのなら、互いができることで、心と心で生きていき

たい。 

○ 日本の文化を守りたい 交流はいいが、定住は反対 外国人に対する生活保護な

ど、論外。 

○ 電車内や街頭で困っている外国人を積極的に案内できるようになったら素晴らし

い。市民ボランティアガイド教室など開催されると良いと思う。（広報紙にとっさ

の一言コーナーを作っていただくのも良いと思う。） 

○ 学校生活でもっと外国人の方との交流をお願いしたい。日本に住んでいる方は、日

本語が話したり書いたりが難しく、もっと個々にバックアップするべき。 

○ 最近の中国人の大量渡日、特に駅前にたむろしている姿は、正直迷惑!! 

○ 庶民レベルには理解されているか？ 

○ 自治体の努力の及ぶ分別だと思う。 

○ 最近臼井にスリランカ人やネパール人が増えているようなので、そういう方々のた

めに臼井公民館で英語を使ったサービスを増やしたり、図書館に英語の資料を増や

したりしてはどうでしょうか？また、市内に住んでいる外国人に、日本文化を紹介

するようなイベントを開き、そういうイベントが催されることを広く周知(駅にお

知らせを貼ったり、招待状を送るなど）したり、または、外国人と積極的に交流し

たい日本人市民のために、市内在住外国人の皆さんに自分の国や文化について紹介

してもらったりお料理教室の講師になってもらったりして、文化交流会のようなも

のを開いてはどうでしょうか？(定期的に) 

○ 昔の日本の遊びを一緒に楽しむのもいいと思います。（例えば）めんこ、石けり、

缶けり、ゴム飛び、竹馬、竹とんぼ、折り紙など 

○ 英会話、料理等を実施してほしい 

○ 既存のルールをきちんと理解してもらい実行させることが重要。次に、不具合が生

じたら、サポート、話し合い、解決を面倒でも手順を必ず踏む回路が無いとだめ。

うやむや、とりあえず→なんとなくはトラブルの源。前例どおり（いままでどお

り）は無く、毎回違うから取り組まないとだめ。 

○ 市が関わる出版、展示、表示、広報等すべてで、日本語の他に英・中２ヶ国表記を

すべき。 

○ 外国人が地域に馴染むことが出来る様、場の設定に行政が支援の手をさしのべるこ

と、色々なイベントで外国人に発信の機会を持てる様、支援することが大切だと思

います。 

○ 良い事だと思う。だが日本という国の特徴を考えると、外国人側からの理解や馴染

む事が先で、単なる共生には向かない国だと思う。 

○ 外国人といっても多様。国民性が違うので、とりたい国ととりたくない国がある。 

○ もっと気軽に交流できる場があるといいと思う。 

○ 外国人の在住が多くなってきた中で、身近にコミュニケーションが取れる場所が佐

倉には無い様に思います。 生活習慣の交流による認知やスーパー等での気軽に交
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流を出来るコーナー（例：メッセージカード交流 無料提供品）等。町内祭り参加

招待。 

○ それぞれ文化があるけれど、ここは日本、日本の文化や習慣に合わせてほしい。 

○ オランダとの交換留学制度を設けてほしいです。（各世代における）日本人向けの

英語等の外国語講座の実施などがあれば嬉しいです。成田国際空港と成田市が行っ

ている「トランジットツアー」に参加する。 

○ 日本人でも中国人でもどこの国の方でも個人と個人だと思うので、外国人だという

目で見ていることが偏見だと思います。国際社会の世の中になるのだから、自然に

受け入れることが大事では？日本人でも変な人は変なのだから!! 

○ ご近所の外人さんは、全くコミュニケーションがとれないということで、町内会費

も払っていません、回覧板も回されず、ゴミも適当に出します。ご近所だけに皆さ

ん何も言えず。間に入ってくれる方を作ったりできないのかと思っています。 

○ リスク管理も必要。 

○ まず日本の文化を受入れることから始めて欲しい（佐倉に移住する方対象） 

○ 外国人が佐倉に来た場合、外国（佐倉）の文化、慣習を理解する努力が必要であ

る。日本人が外国に行った場合異文化に慣れることに努力している。 

○ 日本はきれい、日本人は親切、日本の食べ物はおいしい、など聞く。彼等をがっか

りさせないことは大切。日本の労力を担ってくれている。 

○ 両親が日本人ではない子供に教育を受ける機会が整っているのかが気になる。財務

状況が良い家族ならば問題ないが、そうでないときは日本語の補助が公的組織でで

きているのかも気がかりです。 

○ きちんと税金を納められる（仕事ができる）よう、サポートが必要な人もいる。文

化の違いに戸惑う… 

○ 国際化といえば英語という発想は、一度やめたらどうか？スペイン語とか中国語に

向けて何かやってみたらどうか？ 

 

⑤情報発信・市民意見反映 

 

問 35-1  市からの広報手段（こうほう佐倉）をどの程度活用していますか。【広報手段ご

とに１つ選択】 

 

よく活用する
91

25.2%

たまに活用する
121

33.5%

あまり活用しない
68

18.8%

活用しない、

できない
31

8.6%

どちらともいえない
12

3.3%

取組を知らない
22

6.1%

無回答
16

4.4%

Ｎ＝361 
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問 35-2  市からの広報手段（広報誌デジタル配信）をどの程度活用していますか。【広報

手段ごとに１つ選択】 

 
問 35-3  市からの広報手段（広報番組「チャンネルさくら」）をどの程度活用しています

か。【広報手段ごとに１つ選択】 

 
問 35-4  市からの広報手段（市 HP）をどの程度活用していますか。【広報手段ごとに１つ

選択】 

 

よく活用する, 5, 1.4% たまに活用する
15

4.2% あまり活用しない
79

21.9%

活用しない、

できない
94

26.0%
どちらともいえない

7
1.9%

取組を知らない
128

35.5%

無回答
33

9.1%

よく活用する
7

1.9%

たまに活用する
50

13.9%

あまり活用しない
97

26.9%活用しない、

できない
94

26.0%

どちらともいえない
11

3.0%

取組を知らない
77

21.3%

無回答
25

6.9%

よく活用する
10

2.8%

たまに活用する
108

29.9%

あまり活用しない
85

23.5%

活用しない、

できない
67

18.6%

どちらともいえない
12

3.3%

取組を知らない
50

13.9%

無回答
29

8.0%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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問 35-5  市からの広報手段（市ソーシャルメディア）をどの程度活用していますか。【広

報手段ごとに１つ選択】 

 
問 35-6  市からの広報手段（動画配信（YouTube））をどの程度活用していますか。【広

報手段ごとに１つ選択】 

 
問 35-7 市の情報発信について【自由意見】 

○ こうほう佐倉を読みたいのですが、新聞をとっていない為、気付いた時にどこかか

らもらってくるしか方法がありません。各家庭に配布（ポスト in）してもらえる

とうれしいです。 

○ チーバくんが宣伝してくれたら、もっと活用率が上がると思います。 

○ 市民への認知が弱い。情報発信が弱い。 

○ 情報を発信する側のみでなく、それを受信する私たちも、意識を高めることと、時

代の流れに（パソコン等）添うことの方が大切。ただ、気になるのは、高齢化を迎

えるこれから先 

○ アパート住まいの為回覧板が廻ってこない。新聞もとっていないので、市政や取り

組みを知るすべがない。インターネットも利用していません。市政だよりを送って

ほしい。 

○ もう少し普及率が高いと良いと思います。 

○ 東日本震災時、カムロちゃんツイッターに安心感を提供してもらった。いつもあり

がとうございます。 

よく活用する
1

0.3%

たまに活用する
11

3.0%
あまり活用しない

73
20.2%

活用しない、

できない
130

36.0%

どちらともいえない
10

2.8%

取組を知らない
106

29.4%

無回答
30

8.3%

たまに活用する
5

1.4%
あまり活用しない

74
20.5%

活用しない、

できない
110

30.5%
どちらともいえない

8
2.2%

取組を知らない
132

36.6%

無回答
32

8.9%

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 
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○ ①「防災さくら」の音声がほとんど聞き取れない。②一人暮らしの家（独居老人）

などには、有線の受信機を取り付けるべきではないのか。私の田舎には各家庭に配

備されている。 

○ 広報スピーカーが何と言っているのか全く聞き取れません。 

○ アプリがあることを知らない!!もっとアピールしては・・・ 

○ 「こうほう佐倉」は、各家庭に配られているものでしょうか？1回も見たことあり

ません。わざわざ、どこかへ取りに行かないと見られないのでしょうか？以前、住

んでいた所では、ポストにいつも入っていました。自治会の会費などお金を払わな

いといけないのでしょうか？ 

○ 新聞を取っていないので、置いてある場所にわざわざ取りに行かなければならず残

念… 

○ 市民への到達率は低いのでは？ 

○ パソコンで市のホームページを見てみようと思います。こうほう佐倉より詳しく市

のことが判りますか？「こうほう佐倉」１日と１５日は、全て目を通しています。 

○ Ｂ級グルメでの地域活性も、いいと思います。 印旛沼は、もっときれいな沼にし

てほしいです。カフェ等は必ずあってほしいです。自信をもって TVに発信できる

ように（きれいな沼を眺めながらカフェ・野菜を食べる）ルパンカフェもあったら

いいです。全国からファンが訪れるから 

○ こうほう佐倉を入手したいが、地域で置いてある場所が少なく、あっても、発行日

にすぐなくなってしまい、新聞をとっていない者にとっては、入手しがたい。 

○ 市のソーシャルメディアを市民が積極的に利用する様、その活用、普及に尽力いた

だきたいと思います。特に興味・関心別に入り口を用意することが不可欠と思いま

す。 

○ スマホでもＨＰは見る事が出来るが、パソコンのみを前提にしたＨＰでは、今後使

いにくくなると思う。また、ＨＰにおいての情報量や速度（詳細な情報か広示が早

いか）も重要になってくると思うので、市の負担は大きくなるのではないかと思

う。 

○ 防災放送は、音がわれて聞きにくい。ツイッター、ＨＰにアップして欲しい（同じ

タイミングで） 

○ 新聞の購読を一時的に止めていましたら、広報紙が我が家に入らない事がわかりま

した。ネットで新聞を読んでも、広報紙及び家庭用ゴミ出しスケジュールは印刷で

欲しいです。パソコンを扱わない老人等はどの様に配布されているのですか？我が

家は市役所へ取りに行きました。車の運転出来ない人等はどの様に情報を知ってい

るのでしょうか？若い方でアパート住まいの方も新聞は取りませんから。 

○ 市の放送が全く聞こえません。 もう少し数を増やすか理解できる言葉を聞きとり

やすくして下さい。 

○ 佐倉市としての発信がまったくないので作ってもいいと思う。ごちゃごちゃしてい

て、市としての魅力が全くない。後は市長もツイッターでつぶやかれてみれば？熊

本市長のツイッターはいろいろつぶやいて震災時一時期注目された。 

○ 駅に広報紙を置いてほしい。 

○ 市からの放送が全く聞こえない。 

○ 時代はコンピューターなのは分るけど、大切な情報は広報だったり、郵送だったり

としっかりとその方に届くように知らせてほしいです。 

○ インターネットに縁のない身ですから判りません。原始的な印字歓迎です。 

○ 「こうほう佐倉」を新聞屋に配達依頼するのは再考すべき。新聞をとってない家庭

が増えていることを考慮すべき。また、誰もが netを利用するわけでもない。 
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問 36  市民から市に寄せられた意見等が、市政に反映されていると思いますか。【１つ選

択】 

 
問 37  市はこれまでに各事業のキャラクターを制定したことはありますが、今後これらを

代表するシンボルキャラクターを新たに制定する必要があると思いますか。【１つ

選択】 

 
問 37-2 問 37で既存のキャラクターを活用すればよいを選んだ方のみ（複数回答） 

 

思う 5
1.4%

どちらかというと思う
37

10.2%
あまり思わない

90
24.9%

思わない
43

11.9%

どちらともいえない

（わからない）
172

47.6%

無回答
14

3.9%

既存のキャラクターを

活用すればよい
106

29.4%

思う
19

5.3%

どちらかというと思う
21

5.8%

あまり思わない
68

18.8%

思わない・

いらない
104

28.8%

どちらともいえない
37

10.2%

無回答
6

1.7%

66

2

1

0 10 20 30 40 50 60 70

カムロちゃん

さくらちゃん

みらいくん

Ｎ＝361 

Ｎ＝361 

Ｎ＝68 
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問 37-3 キャラクターの活用について【自由意見】 

○ いっぱいあっても覚えきれない。 

○ ゆるキャラは、この上なく大好きで、思わず笑顔になります。が、あまりカムロち

ゃんは可愛くない・・・ キャラクターを新しく作るなら、市内の幼稚園、小学

校、高校、社会人、絵心のある方に広報から呼びかけて募集するべきで、市役所が

決めるのではなく、佐倉市民が人気投票で決めるべきだと思う。ゆるキャラも維持

費が何百万すると聞いているので、同じ経費を使うなら、その経費を特定外来生物

のカミツキガメ、キョン、アライグマ、アカゲザルの駆除に使うべきです。 

○ キャラクターありきではなく、佐倉市が日本や世界に発信したいものありきでキャ

ラクターを活用する。分り易いシンボルは必要。 

○ あれこれやると定着しない。船橋市は非公認でもいけたのだから、既存のものに個

性を持たせるだけで成功するのではないか。可もなく不可もなくでは、話題にもな

らない。 

○ カムロちゃんはかわいい 

○ シンボルキャラクターの市内外、国内外へ広くアピールする具体的な取り組みが良

く見えません。例えば①バス・タクシー等の交通車両デザイン化の協賛を進める②

ゴミ収集車のキャラクターデザイン化③町会事業への着ぐるみ参加等々による宣伝

効果の向上を図る。 

○ もっとかわいいキャラクターがよかった 

○ キャラクターデザインが古い。今風でないし、活用もさほどされてないのでむしろ

いらない 

○ 佐倉のイメージ、城下町、歴博、自然を思えばピッタリこない（ごめんなさい） 

○ 観光客の増加、新住民の増加の理由に、「キャラクター」の活用が貢献しているの

か疑問（因果関係が不明） 

○ カムロちゃんとてもかわいいですよ！ 

○ 変更する必要はない 

○ キャラクターが乱立してしまうのは統一性がないし、市民としても混乱します。既

存のキャラクターを使用し続けることで定着させていくべきだと思います。 

○ キャラクターとかはもういいでしょ。いまさら感 

○ もっとかわいいキャラクターだったら市外にアピールできるのに。 

○ 上記で１に丸を付けたのは、新たにキャラクターを制定するにはお金が掛かるから

であって、現キャラクター的にはインパクトに欠けると思う。 

○ お金のムダ使いに当たる 

○ シンボルキャラクターが県、市とやたら多すぎてわからない。 

○ イベント等には積極的に参加してもらう。特に、「カムロちゃん」の活躍を！！数

を並べればという感じ。市民が市を代表する「キャラ」を絞る手もある？！ 

○ 期待しています。 

○ 一番キャラ立ちしているのはカムロちゃんぐらい。他は知らない解らない。ムダに

キャラクターを増やして、色々やっても費用の無駄だったら、カムロちゃんベース

で、服の色を変える、髪の色を変えてみる、ヘアースタイルを変えてみる等をして

みた方がいいと思う。着せ替え人形みたいに。その方が女の子は喜ぶと思う。あと

は男の子キャラで、対になるような子を作る「カムロ君」？ 

○ 本気で街を活性化させていくつもりなら、もう少し、定着するのを待つべきで

は・・・？ 

○ 「佐倉といえばカムロちゃん」となるくらいに知名度を上げ、佐原や桜（土浦）や

さくら市と間違われないようになってほしい。 
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○ キャラクターが飽和状態にあるため、キャラクターを用いた事業には区切りをつけ

るべきだと思っている。 

○ ゆるキャラに何かを求めるのは無理がある せめてチーバくんだけで良い 

○ さくらちゃんという呼び名で女の子のかわいさと桜の花が強調された方がいいと思

います。今のカムロちゃんに大きい桜の花を。 

○ どういう経緯でできたか知りませんが。皆で考えて桜のイメージに合った物を新し

く作ってほしいです。 

○ どんどんシンボルキャラクターを制定すれば良いとも思わないが、もっとかわいい

キャラクターデザインが必要だと思う。センスがない。 

○ 「カムロちゃん」が佐倉のキャラクターと周囲に認識されていない。キャラクター

をそのままに改名したら良いのでは!! 

○ カムロちゃんはあまりに気持ちが悪すぎて子供達が怖がっている。カムロちゃんが

可愛いという意見を殆んど聞いたことがないのに、なぜこれが佐倉のイメージキャ

ラクターに選ばれているのか理解できない。もし作るのであれば、もっと誰もが気

持ちよく受け入れられるものにすべき。 

○ よく活動している。 

○ そんなに「ゆるキャラ」はいらない！ カムロちゃんで充分。 

○ カムロちゃんだけで OK 

○ 他県他市町村に右へならえでは目的達成できないと思う。独自独特の考え方をして

もらいたい。 

○ カムロちゃんは初めて見たときはあまり好きではありませんでしたが、最近は見慣

れてきました。いろいろ増やしても覚えきれないので、今あるものを活用すればい

いと思います。カムロちゃんのイラストの入った商品をいろいろ作って、佐倉のお

土産として売り出していただければ、(佐倉の美術館では見たことがありますが、

もっといろいろな所に置いてほしいです。）職場への差し入れなどでも活用できる

のにと思います。 

○ もっとカムロちゃんをチーバくんのように色んなトコロに出すとよい！イベント参

加が少ない。もう少し身軽に改良する？とかして、カムロちゃんがあちこちで佐倉

をアピールするとよい 

○ 全国で同じようなキャラクターを活用しているが、これ以上キャラクターにＰＲを

頼る姿勢は改めるべきである。地道な活動を続けるべきである。 

○ 多くのキャラクターがありすぎる 

○ 一つで良いのではないかと思う。私は一つしか知らない。それをバリエーション化

して、用いた方が効果的だと思う。 

○ しゃべるキャラクターはおもしろいので新しくできてほしいです。 ヌマッチーと

か・・・ 

○ キャラクターは、それにまつわるストーリーづくりが大切。それを使って、何を発

信するのかが大切。子供達にそのキャラクターを使って、生活や行動の記録を作っ

てもらい、発信する、など。 

○ カムロちゃんだけで良いと思う・・・。カワイイし、見慣れた。 

○ やたらとキャラクターを作り出すことには疑問を感じます。 

○ カムロちゃんのみに一本化すべき。 

○ 無理なキャラクター作りは止めた方が良い。 

○ 佐倉市出身の有名人をモチーフにして、より佐倉市をＰＲした方がよいと思う。 

○ グッズの販売があったり、もっといろいろな場所でキャラクターを見かけるように

してほしい。 
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○ カムロちゃんは大きすぎて、子供が恐がりました。二代目を作る時は小さ目でかわ

いく作成して下さい。 

○ カムロちゃんだけで十分では？ 

○ 保育園や幼稚園など、子どもたちとの交流の機会を増やす。 

○ カムロちゃんは暗い感じがする。新しい明るいキャラクターを望みます。 

○ ひとまとめにした方がいいのでは？ 

○ 成田市のキャラクターのうなり君はとてもよくみかけるが、カムロちゃんは忙しい

のか、みかけない。 

○ カムロちゃんもあまり知らなかった。一つに絞って、しっかり根づかせた方がいい

と思う。名前、もうちょっと意味のあることがわかるような名前がいいですね。 

○ ゆるキャラは税金の無駄使いだと思うので、一つに集約してほしい! 

○ カムロちゃんしか知らない。 

○ ありすぎてはいけないと思います。 

○ 現在及び過去にいいキャラクターがいない。 

○ 気持が悪くなる様なキャラクターはやめるべき。 

○ 京成佐倉駅と JR佐倉駅前などにキャラクターをアピールしたほうが良いと思う。

とくに JR佐倉駅南口に力を入れてほしい。 

○ こんなにいるとは思わなかった。１匹でじゅうぶん。 

○ 必要ない 

 

問 38  上記の公共施設の状況について、「施設白書」や「こうほう佐倉」等で知っていま

すか。【１つ選択】 

 
  

内容について（一部）

知っている
69

19.1%

聞いたことはあるが内容は

よくわからない
97

26.9%

ほとんど知らない
185

51.2%

無回答
10

2.8%

Ｎ＝361 
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⑥公共施設 

 

問 39  公共施設を利用する際、市が運営する施設と指定管理者（市の指定により施設の管

理運営を行う法人・団体）が運営する施設とでサービスの差を感じますか。【１つ

選択】 

 
問 40 問 39 で「市運営の施設のサービスがとてもよい」、「市運営の施設のサービスが

よい」、「指定管理者運営の施設のサービスがとてもよい」又は「指定管理者運営

の施設のサービスがよい」のいずれかを選んだ方に伺います。どのような部分にサ

ービスの差を感じますか。自由にお書きください。 

○ （市運営の施設のサービスがとてもよい）指定管理者運営の施設はわからない。 

○ （市運営の施設のサービスがとてもよい）施設に用があって行くと、施設の方達か

らあいさつし、応対が気持ちいいです。 

○ （市運営の施設のサービスがよい）外注ではないのできめ細かい対応が可能 

○ （市運営の施設のサービスがよい）市運営のサービスは良いが、少子・高齢化もあ

り採算のことも考えつつ運営してほしいと思う。指定管理運営はニーズのとらえ方

が上手い。市運営の方が対応が優しい。 

○ （市運営の施設のサービスがよい）清掃 

○ （市運営の施設のサービスがよい）窓口の対応が好意的 

○ （市運営の施設のサービスがよい）多様な知識により、指導していただける。 

○ （指定管理者運営の施設のサービスがとてもよい）空調のきめ細やかさ。掃除のき

れいさ。 

○ （指定管理者運営の施設のサービスがよい）ふれあいセンター「ホール」、とても

親切 

○ （指定管理者運営の施設のサービスがよい）愛想の悪さがなくなった。 

○ （指定管理者運営の施設のサービスがよい）設備に差を感じる。 

○ （指定管理者運営の施設のサービスがよい）同種の施設で官民の比較ができる所が

わからないのですが、図書館や学童施設のサービスはとても良いと感じます。草ぶ

えの丘は市の運営だと思いますが、気に入っています。 

市運営の施設のサービスが

とてもよい
3

0.8%

市運営の施設のサービスがよい, 15, 4.2%
指定管理者運営の施設のサービスが

とてもよい, 2, 0.6%
指定管理者運営の施設の

サービスがよい
7

1.9%

差は感じない
42

11.6%

どちらが運営しているかわからない

（意識していない）
272

75.3%

無回答
20

5.5%

Ｎ＝361 
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○ （指定管理者運営の施設のサービスがよい）民間と比べると役所の人間は対応が悪

いし融通も利かない。もちろんサービスが良いとも思わない。 

 

⑦行政手続 

 

問 41  市は、「マイナンバーカード」の電子証明書を利用した証明書コンビニ交付サービ

ス（※）を平成 30年 2 月より開始予定ですが、利用したいと思いますか。【１つ選

択】 

 
問 42  問 41で「利用したい」又は「どちらかといえば利用したい」を選んだ方に伺いま

す。証明書コンビニ交付サービスを利用したい理由は何ですか。【あてはまるもの

すべて選択】 

 

利用したい
75

20.8%

どちらかといえば

利用したい
59

16.3%どちらとも

いえない
59

16.3%
どちらかといえば

利用したくない
41

11.4%

利用したくない
42

11.6%

マイナンバーカードの

取得予定がないため、

利用する予定はない
79

21.9%

無回答
6

1.7%

114

93

77

62

38

34

8

0 50 100 150

土日や休日でも取得できるから

取得できる場所が多くなるから

早朝や夜間でも取得できるから

取得できる場所が近くなるから

申請書を記入する必要がないから

窓口での待ち時間がないから

無人機ゆえに職員に証明書を見られずに済むから

Ｎ＝361 

Ｎ＝134 
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問 43  問 41で「どちらともいえない」、「どちらかといえば利用したくない」又は「利

用したくない」のいずれかを選んだ方に伺います。証明書コンビニ交付サービスを利用し

たくない理由は何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 
（４）教育・産業編 
 

①青少年 

 

問 16  市は、地域と連携し、児童生徒、青少年の健全育成を図るため、青少年育成団体を

支援していますが、取組内容はよくなったと思いますか。【１つ選択】 

 
  

60

46

23

28

24

17

84

7

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

他人に証明書を取得されないか不安

コンビニの店員や周囲の人に

証明書を見られるのではないか不安

職員に相談できないため不安

暗証番号を覚えておくのが大変

機械の操作が苦手・面倒

証明書を取得する必要がないから

現在の窓口等における交付で

特に不都合を感じていないから

無回答

よくなった
7

1.8%まあまあ

よくなった
35

9.2%

どちらとも

いえない
80

20.9%

あまりよくなっていない
10

2.6%

よくなっていない
3

0.8%

取組を知らない
229

59.9%

無回答
18

4.7%

Ｎ＝142 

Ｎ＝382 
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問 17  地域の中で子どもたちを育む活動に参加していますか。【１つ選択】 

 
問 18  近所の子どもたちとあいさつをしていますか。【１つ選択】 

 
  

すでに参加

している
39

10.2%

今後参加したいと

思う
122

31.9%参加したいと

思わない
195

51.0%

無回答
26

6.8%

よくしている
80

20.9%

たまにしている
144

37.7%

あまりしていない
71

18.6%

まったくしていない
29

7.6%

近所に子どもが

いない
47

12.3%

無回答
11

2.9%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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問 19  児童生徒、青少年の成長にとって、必要な取組は何だと思いますか。【３つまで選

択】 

 
  

88

76

41

102

66

131

34

24

48

11

62

54

67

42

55

46

2

40

0 20 40 60 80 100 120 140

学力向上

体力向上

事故防止

子どもに対する犯罪の防止

体験活動の充実

いじめ問題

不登校・中退者への取組

ニート・ひきこもりへの取組

児童虐待の防止

薬物乱用の防止

非行防止（万引き・飲酒・喫煙・深夜徘徊）

携帯電話やインターネットの問題

家庭教育の充実

地域の教育力の充実

子どもの貧困

食育

特にない

無回答 Ｎ＝382 
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②教育、スポーツ活動 

 

問 20  市の教育において、今後重点的に実施すべき取組は何だと思いますか。【あてはま

るものすべて選択】 

 

48

94

95

95

92

93

142

178

179

51

122

82

138

71

130

101

72

38

9

24

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

教育への市民参加の促進

子どもたちや市民が郷土佐倉に対し愛着と

誇りを持てる「佐倉学」の推進

公民館や図書館における事業の充実

公民館・図書館施設の改修・整備・充実

家庭教育の充実

学校施設の改修・整備・充実

子どもたちの確かな学力の定着・向上

子どもたちの豊かな心を育む

道徳教育や人権教育等の充実

いじめ防止対策の推進

教育相談の充実

発達に課題のある子どもたちへの支援の充実

地域に開かれた学校づくり

（学校・家庭・地域の連携）

通学路等における子どもたちの安全の確保

学校給食を活かした食育の推進

子どもたちの健やかな体を育む

健康教育や体力づくり

伝統・歴史・文化の保存・継承と活用・発展

市民音楽ホールや市立美術館などに

おける芸術文化事業の充実

市民音楽ホール・美術館施設の改修・整備・充実

その他

無回答 Ｎ＝382 
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「その他」の具体的内容 

○ 実際の子育て中の親は、地域に目を向ける機会が少ない。または興味関心が少ない

中で祭等以外の参加イベントを期待。 

○ 公立学校のエアコン設備の実施は早急に 

○ 市民への通信の充実 

○ 指導教師の適正チェック 

○ 図書館が古く数が少ない 

○ 親の交通ルールの程度が悪いと思う 

○ 大学教育 

○ スマートフォンの規制、15才以下は持たせない 

○ 視覚芸術・音楽・演劇等、鑑賞する機会を多く持たせたい。これらは、心を豊かに

してくれるでしょう。 

 

問 21  佐倉の歴史・自然・文化・ゆかりの人物を学習する「佐倉学」を知っていますか。

【１つ選択】 

 
問 22  佐倉の歴史・自然・文化・ゆかりの人物を知っていますか。【１つ選択】 

 
  

知っている
80

20.9%

内容は知らないが、

聞いたことがある
107

28.0%

知らない
191

50.0%

無回答
4

1.0%

知っている
60

15.7%

少しは知っている
202

52.9%

ほとんど知らない
81

21.2%

知らない
34

8.9%

無回答
5

1.3%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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問 23  市民を対象とする、佐倉の郷土史、先覚者、佐倉城、文化財等をテーマとした「佐

倉学講座」を公民館等で行っていますが、参加したいと思いますか。【１つ選択】 

 
問 24  市内の全小中学校において、佐倉藩からの伝統である「好学進取」の気風を学ぶた

め、「佐倉学」の授業を行っていますが、評価しますか。【１つ選択】 

 
問 25  過去 1 年間に佐倉市内の図書館・図書室を利用したことがありますか。【１つ選

択】 

 

積極的に参加したい
13

3.4%

できれば参加

したい
147

38.5%

あまり参加

したくない
158

41.4%

参加したくない
56

14.7%

無回答
8

2.1%

高く評価する
74

19.4%

一応評価する
238

62.3%

あまり評価しない
36

9.4%

評価しない
17

4.5%

無回答, 17, 4.5%

ある
196

51.3%

ない
176

46.1%

無回答
10

2.6%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 



84 

 

問 26  図書館でどのような本や情報が得られたら、利用したいと思いますか。【１つ選択】 

 
問 27  普段どのくらいスポーツ(ウォーキングや体操を含む)をしますか。【１つ選択】 

 
  

生活全般に関する市からの本や情報
27

7.1%

佐倉の歴史や文化に関する本や情報, 18, 4.7%

就労・起業・経営に関する

本や情報, 10, 2.6%

暮らしにおける法律に

関する本や情報, 11, 
2.9%

政治・経済・金融に

関する本や情報, 
2, 0.5%

健康・医療に

関する本や

情報
29

7.6%

子育てや教育に

関する本や情報
22

5.8%

趣味を深めるための

本や情報
77

20.2%

知識・教養を高める

ための本や情報
79

20.7%
情報の調べ方に関するヒントが

得られる本や情報
12

3.1%

無回答
95

24.9%

週に４回以上
65

17.0%

週に２～３回
77

20.2%

週に１回程度
51

13.4%
月に２～３回

25
6.5%

月に１回程度
18

4.7%

ほとんどしない
100

26.2%

まったくしない
43

11.3%

無回答
3

0.8%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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問 28  問 27で「１～５」のいずれかを選んだ方に伺います。スポーツをする目的は何で

すか。【あてはまるものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 歩かないと分からない情報や、景色などから得る感性の向上 

○ 犬の散歩がてら 

○ 介護の仕事を通して必然的に体を動かしている 

 

問 29  問 27で「６」又は「７」を選んだ方に伺います。スポーツをしない理由は何です

か。【あてはまるものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 仕事、家事 etcで意識しないとできない。 

○ 仕事自体が体を動かす仕事なので唯一週一回の休みくらいは体を休めたい。 

○ 腰圧迫骨折の手術をしている。 

○ 高齢 

○ 他人との交流が苦手 

184

142

131

109

52

37

37

10

16

4

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

健康維持

運動不足解消

体力の維持・向上

ストレス解消・気分転換

好きだから

友達とのコミュニケーション

自然とのふれあい

家族との交流

技術の向上

その他

66

30

43

34

23

23

14

19

30

6

2

0 10 20 30 40 50 60 70

仕事が忙しい

家事育児が忙しい

機会がない

疲れやすい・体力がない

好きではない・関心がない

仲間がいない

体調不良

お金がかかる

面倒である

その他

無回答

Ｎ＝236 

Ｎ＝143 
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問 30  スポーツを「する」以外で、どのくらい「みる」、「ささえる」ことをしますか。

【１つ選択】 

 
問 31  問 30で「１～５」のいずれかを選んだ方に伺います。スポーツにどのように関わ

っていますか。【あてはまるものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ ネット検索 

○ スポーツ施設でのアルバイト 

○ 大学のサークル（サッカーマネージャー） 

○ ゴルフ場で働いているのでキャディとして関わっている 

○ 職場にて（体育の時間、休み時間） 

週に４回以上
28

7.3%

週に２

～３回
50

13.1%

週に１回程度
59

15.4%

月に２～３回
38

9.9%

月に１回程度
35

9.2%

ほとんどしない
117

30.6%

まったくしない
45

11.8%

無回答
10

2.6%

30

187

32

5

4

4

6

6

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

スタジアム等での観戦

テレビ観戦

家族・知人等の応援

監督・コーチなど指導者

大会等の運営役員

ボランティア

その他

無回答

Ｎ＝382 

Ｎ＝210 
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問 32  東京オリンピック・パラリンピックが 2020 年に開催されますが、市はどのように

取り組むべきだと思いますか。【１つ選択】 

 
問 33  東京オリンピック・パラリンピックを契機とした市の取組について、どのような効

果を期待しますか。【あてはまるものすべて選択】 

 

できるだけ積極的に

対応してほしい
168

44.0%
県や周辺自治体

などに協力する

程度でよい
153

40.1%

特に何もしなくても

よい
30

7.9%

無回答
31

8.1%

185

142

134

52

72

58

88

78

69

150

70

6

19

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

子どもたちへの教育的な効果

スポーツ振興の効果

魅力ある観光地としての充実

市民のおもてなし意識の醸成

看板や発行物の英語標記充実など

多文化共生の推進

市民の外国語力向上

佐倉市の知名度向上

相手国との継続的な文化交流による文化面の充実

市の農産品や特産品などのPR、

海外への販路拡大

障害者への理解促進、バリアフリーの促進

市民のボランティア活動の活性化

その他

無回答

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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「その他」の具体的内容 

○ 路線バスのノンステップ化、こまめに取組や情報を発信（新聞折込等）、ネット非

接続者も多数いる為 

○ オリンピックそのものに反対。効果は期待できない。 

○ 特になし 

○ 君が代を覚え歌いましょう 

○ スポーツにより関心を持つこと 

○ 語学力育成向上に市施設の充実を望む 

 

問 34  東京オリンピック・パラリンピックに、市民として協力したいことはありますか。

【あてはまるものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 年齢や経済的な面で無理と思う。できることがればやりたいと思う。 

○ 自分にできることがあれば協力したい 

○ 東京五輪作業現場での作業員が過労死、またスタジアム建設用木材調達の為にマレ

ーシアやペナンの先住民の方々の木々を伐採し、ドイツやスイスでは日本大使館に

14万人の非難署名が送られていると聞く。そもそも開催しない方が良いのではな

いか。 

 

  

113

97

31

13

33

41

36

55

154

80

3

8

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180

地域の美化活動

佐倉市を訪れた人へのおもてなしに協力

語学を活かした協力

スポーツ経験を活かした協力

趣味や特技を活かした協力

東京オリンピックへのボランティア参加

友人同士や地域で観戦イベントなどの実施

市でボランティア募集があれば参加

テレビ等でゆかりの国、選手などを応援

特になし

その他

無回答 Ｎ＝382 
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③商工業、文化・芸術・観光 

 

問 35  地元商店街をどの程度利用していますか。【１つ選択】 

 
問 36  普段どの交通手段で買い物に出かけることが最も多いですか。【１つ選択】 

 
問 37  日常の買い物に不便を感じていますか。【１つ選択】 

 
  

ほぼ毎日利用

している
44

11.5%
週に何度か

利用している
71

18.6%

月に何度か

利用している
42

11.0%

あまり利用していない
95

24.9%

全く利用していない
34

8.9%

地元商店街と呼べる

場所が周囲にない
86

22.5%

無回答
10

2.6%

徒歩
59

15.4% 自転車
40

10.5%

自動車・バイク

（自分で運転）
184

48.2%

自動車・バイク

（家族等が運転）
64

16.8%

バス・電車等の

公共交通機関
15…

無回答
20

5.2%

感じている
116

30.4%

感じていない
262

68.6%

無回答
4

1.0%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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問 38  問 37で「１」を選んだ方に伺います。その理由は何ですか。【あてはまるものす

べて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 良い店、人気店はいつも混雑している 

○ 山王地区に住んでいます。生活の要、店舗が全くなくて不便の極みです。居住に悩

んでいます。 

○ 渋滞がひどくて大変 

○ 海外の様に自転車道が充実していると安全 

○ お惣菜の材料を買うことが多いので毎日行くが、まとめ買いができない。少量パッ

クが欲しい。 

○ スーパーが駅直結ではない（仕事帰りの買い物が不便） 

○ 喫茶店やお弁当屋、スーパー銭湯などなど、もっと色んなジャンルのお店が近くに

ほしい 

○ ユーカリが丘駅の北側ばかり盛え、南側に食材の買い物をする所が無い。 

○ 公共交通機関がない 

○ バスの路線がない 

 

78

61

33

22

11

38

10

10

10

6

10

3

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

店までの距離が遠い

行きたいと思う店が近くにない

一度で買い物が済む大型店が近くにない

徒歩や自転車で買い物に行くのが体力的にきつい

バス・電車等の公共交通機関の停留所・駅までの

距離が遠い

バス・電車等の公共交通機関の本数が少ない

バス・電車・タクシー等の料金が高い

車や自転車の運転に不安がある

車がないので、一度に多くの物を購入できない

買い物を手伝ってくれる人がいない

その他

無回答 Ｎ＝116 
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問 39  市内の商業を発展させていくために必要な取組は何だと思いますか。【あてはまる

ものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 配達サービスの向上 

○ 京成佐倉駅に大型のスーパー、本屋、コンビニ、薬局、ATM大至急整えてほしい 

あと大型駐輪場、巡回バス！！ 

○ 商店統一シール（割引率が良い）の発行（旧チェリースタンプのような） 

○ 娯楽施設の充実 

○ 新興住宅地の商業は発展しているが、古くからある街の商業の活性化がない。Ｊ

Ｒ・京成にある商店街は廃れており寂しい。（原因は？） 

○ サービス向上、売ってやるという意識があるように感じない。 

○ 車いすやベビーカーでも不便がないように整備していただきたい。（歩道なのに急

に行き止まりになったり、道幅が狭かったり、段差がある） 

○ 高齢者向け割引タクシー、バスの本数を増やす 

○ 街並みの統一等 

○ 臼井にマックとミスドをまた作ってほしい。 

○ これ以上の発展は難しい 

○ 市営バスの増加 

 

  

160

155

121

103

85

64

160

48

47

56

46

12

12

16

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180

駐車場や街路灯など商業環境の整備

駅前などの市街地整備

移動販売など高齢者向けサービスの整備

地場産品の販売拡大

時代にあった商業者の育成

商店街周辺の道路整備

空き店舗の活用

商業者の経営能力の向上

商業集積の強化

商業者と地域との交流

商店街の組織強化

特になし

その他

無回答 Ｎ＝382 
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問 40  市の観光・文化資源で好きなものは何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 
問 41  市のイベントで好きなものは何ですか。【あてはまるものすべて選択】 

 
  

136

86

223

35

19

139

9

196

226

77

78

44

9

82

162

11

8

7

15

0 50 100 150 200 250

印旛沼

印旛沼サイクリングロード

佐倉ふるさと広場（オランダ風車）

印旛沼サンセットヒルズ

野鳥の森

佐倉草ぶえの丘

市民の森

国立歴史民俗博物館

佐倉城址公園

武家屋敷

旧堀田邸（さくら庭園）

佐倉順天堂記念館

佐倉新町おはやし館

佐倉市立美術館

ＤＩＣ川村記念美術館

塚本美術館

手づくり工房さくら

佐倉一里塚

無回答

125
218

57
43

25
62

48
243

29
27
33

42
126

10
15
15

26
68

20
21

6
25

0 50 100 150 200 250 300

佐倉城址のさくら（市民さくらまつり）
佐倉チューリップフェスタ
風車のひまわりガーデン

時代まつり
草ぶえの丘五月祭

草ぶえの丘ローズフェスティバル
佐倉城下町菖蒲まつり

佐倉花火フェスタ（佐倉市民花火大会）
臼井ふるさとにぎわい祭

10．志津まつり
ユーカリフェスタ

佐倉コスモスフェスタ
佐倉の秋祭り

草ぶえの丘秋まつり
佐倉城下町きもの散歩

金毘羅様の縁日
佐倉七福神めぐり

佐倉朝日健康マラソン
ものづくりフェスタ（産業まつり）

にわのわ
佐倉アグリフォーラム

無回答

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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問 42  市民の方が野菜等の栽培を行うことができる市民農園が市内３箇所（生谷、大篠

塚、飯野台）に開設されていますが、利用したいと思いますか。【１つ選択】 

 
問 43  問 42で「１」を選んだ方に伺います。利用したい理由は何ですか。【あてはまる

ものすべて選択】 

 
「その他」の具体的内容 

○ 人的ネットワーク構築 

○ 自宅の庭にや差を植える場所がないから 

 

問 44  問 42で「２」を選んだ方に伺います。利用したくない理由は何ですか。【あては

まるものすべて選択】 

 

思う
53

13.9%

思わない
325

85.1%

無回答
4

1.0%

40

22

12

2

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

趣味として楽しそう

体を動かすので健康によさそう

子どもの情操教育によさそう

その他

93

32

156

67

67

4

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180

野菜等の栽培に興味がない

初期費用がかかりそう

自宅から市民農園が遠い

野菜等の栽培方法がわからない

その他

無回答

Ｎ＝382 

Ｎ＝53 

Ｎ＝325 



94 

 

「その他」の具体的内容 

 
問 45  「佐倉・城下町 400年記念事業」を知っていますか。【１つ選択】 

 
  

38

11

6

2

2

1

1

1

1

1

1

0 5 10 15 20 25 30 35 40

自宅等でできる、やっている

忙しい

体力的に厳しい

知らなかった

農家である

近ければやりたいので増やしてほしい。

手間をかける割に収穫がない（難しい）

少ない

虫が苦手。車が運転できないので

遠方まで行けない。

年齢が高いから、二人だけの生活で

食べる量が少ないため

利用料金が高すぎる。同一区画を

最低２年は使用したい

知っているし、事業に参加したことがある
10

2.6%

知っているが、事業に

参加したことはない
51

13.4%

聞いたことはある
86

22.5%知らない
232

60.7%

無回答
3

0.8%

Ｎ＝65 

Ｎ＝382 
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問 46  「佐倉・城下町 400年記念事業」（講座・イベント・協賛事業等）に参加してみた

いと思いますか。【１つ選択】 

 
問 47  佐倉市が城下町の歴史を持っていることに愛着を感じますか。【１つ選択】 

 

積極的に参加したい
8

2.1%

できれば参加したい
139

36.4%

あまり参加したくない
147

38.5%

参加したくない
78

20.4%

無回答
10

2.6%

感じる
116

30.4%

どちらかといえば

感じる
145

38.0%

あまり感じない
65

17.0%

まったく感じない
20

5.2%

どちらともいえない

（わからない）
32

8.4%

無回答
4

1.0%

Ｎ＝382 

Ｎ＝382 
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（５）共通項目（新ご当地ナンバー） 
 

問  国土交通省が進める新ご当地ナンバー（地方版図柄入り新ナンバープレート）につい

ては、平成 32年度に交付開始が予定されています。導入にはクリアしなければならない

要件などがありますが、市では、佐倉市を全国の皆さんに知っていただくために、新ご

当地ナンバーの導入を検討したいと考えています。「成田ナンバー」や「柏ナンバー」

のような地域名入りの「佐倉ナンバー」を導入することについて、皆さんのお考えをお

聞かせください。【１つ選択】 

 
  

「佐倉ナンバー」の

導入に賛成である
291

26.6%

どちらかと言うと

「佐倉ナンバー」の

導入に賛成である
332

30.3%

どちらかと言うと

「佐倉ナンバー」の

導入に反対である
207

18.9%

「佐倉ナンバー」の

導入に反対である
164

15.0%

無回答
100
9.1%

Ｎ＝1,094 
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（６）共通項目（自由意見等） 
 

①観光・イベント 

№ 意見等の内容 

1 

大学から都会へ、また職場も都内になり、家帰るのが遠いなあと感じることもあ

りますが、田んぼが広がっていて、自然も多く、いつも帰ってくるとほっとする

場所で、佐倉が大好きです。もう佐倉に居ない友人も、花火大会の時には帰って

くることが多いです。お金もたくさんかかって大変だと思いますが、住民税から

でも、花火大会は続けてほしいです。 

2 

佐倉付近の観光アピールをもっとすると良いと思います。レンタルきもので、武

家屋敷を歩くとか、グルメや旅番組で取りあげてもらうとか、もったいないで

す。 

3 
花火、盛大でよい。京成佐倉駅からの線路ぞいの道、もうちょっと広くならない

かな。 

4 

京成駅と京成佐倉間、ちょうど風車の近くに駅をもうけられないか、だ。そして

風車周りの発展。パンをつくって売ったり、もっとサイクリングする人をふやし

たり。あれでは、どこにでもある風車になってしまう。各地区の特性を活かした

まちづくりをのぞみます。 

5 もう少し、観光に力を入れてほしい！ 

6 商工会に入らないと、行事毎に、費用がとられる。理由の明示要。（税金行事） 

7 花火大会の費用対効果の上昇。他の花火を。かかりすぎ。市民座席の用意。 

8 

観光客の誘致の為①目玉となるようなものをつくる。→例 佐倉城の再建、②PR

活動拠点を設ける→例 京成成田空港や京成上野駅等に、外国人観光客等の誘致

の為  

9 “にわのわ〟まちのわ〝等のイベントはとても良いと思う。 

10 

地域活性化のために、昔からある、神社を中心にした祭りに、今の取組（例えば

合唱とか）を、かけ合せ、子どもから高齢者の方、障害者の方が、一堂に会する

ような機会をより多く、つくったほうが良いと思います。 

11 

英語通訳ボランティアが活動できる組織が成田市などに比べてかなり少なく、案

内する場所の整備、イベントなどの環境が整っていない。２０２０年オリンピッ

クもあるので、ボランティアがもっと活躍できるようにして欲しい。 

12 
歴史と文化のある佐倉を観光地として、全国に広める行政（観光課等）の器に精

進を期待したい。その要素は充分にある町だと思われる。 

13 
チューリップ祭りの時に、車の渋滞がひどい。特に土・日曜日が大変。車の流れ

を変えられる事ができれば良いが。 

14 

もっとオランダの文化を観光に取り入れてもらいたいと思う。「ふるさと広場」

で、テキ屋のやきそば等は全くナンセンスと思います。オランダには「ハーリン

グ（にしん）」「パネクック」「クロケット（コロッケ）」「チーズ（ゴーダ、

エダム）」など、屋台でも販売できる様な食べ物が沢山あります。又、「ピーナ

ッツバター」や「ショコメル（チョコレートドリンク）」は、オランダの子供達

が大好きな、国民的おやつといえます。私は、以前５年間以上オランダに住んで

おりました。おみやげ品も伝統的なものばかりではなく、デザイン王国でもある

オランダの先進的なデザインのものを販売すれば、若者にも買ってもらえると思

います。ワークショップとして「オランダ語教室」「ヒンデローペン（オランダ

風トールペイント）」も面白いと思います。長くなりましたがどうぞ宜しくお願

いします。 
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15 佐倉城の整備（歴史の町を強調） 

16 

Ｂ級グルメとして「佐倉丼」があるが、「佐倉丼」のアピールが不足、歴博や市

美術館のレストランでは佐倉丼をメニューに加え、市内のレストランで「佐倉

丼」コンクールなどやってみたらどうか。 

17 

武家屋敷、旧堀田邸などを訪れた市外からの観光客（グループ）が、気軽にお茶

をしたり、休憩出来るような場所があまりにも少ない。観光客をむかえ入れよう

とする気持がない？ 

18 歩道がなくて歩きにくく、観光しようと思えない。城下町感を全く感じない。 

19 

花火大会が一時期開かれなくなったときは、本当に残念でしたが、再開していた

だけて、本当にうれしく思っています。私は、どこよりも佐倉の花火大会が一番

素晴らしいと思っています。今年はいつもよりさらに魅了されました。尺玉 30発

は特にすばらしく、音楽に合わせた最後の花火も感動的でした。これからもずっ

とずっと続けていっていただけたら嬉しいです。1つ残念だったのは、田んぼ沿い

の道にネットが張られていたことです。花火が見えにくくなってしまっていたの

で、もし来年もはられるようであれば、ネットの高さを半分ぐらいに低くした

り、もっと花火が見えやすいネットに変えたりしてはどうでしょうか？佐倉市は

住みやすい、本当に良い町だと思います。私たちの生活をいつも支えてくださっ

て、ありがとうございます。 

20 
佐倉の花火大会も行きづらいので（交通手段がない 駅から離れている）行くこ

とがなくとても残念 

21 
”まちのわ”はとても楽しかったので自然の中で楽しめるこのようなイベントが

増えると楽しくて良いと思います。 

22 

サイクリングロードの休憩場所に水飲場やトイレの設置をお願いできませんか？

特に水。阿宗橋のたもと（水）、船戸大橋のたもと（水とトイレ）、小竹干拓の

休憩点（水）、土浮干拓（水）。 

23 
歴史と文化の町を、外国人観光客へアピールしてもらいたい。半日観光なども出

来たら良いと思います。 

24 

小学生の子供達が佐倉の歴史を勉強している中で、その貴重な価値など感じまし

た。せっかくの立派な歴史があまりうまく広報できていない気がいたします。歴

史的建物・城下町などを整備し、受け入れ・見学・街並みを楽しむなど県外・市

外からの観光客にもっと足を運んでもらえる良い町だと思いますので改善してい

ただけるよう明るく歴史ある街並みづくりを期待しております。 

25 佐倉城を復建してほしい（観光充実） 

26 

幼児 2人がいる専業主婦です。思いつくままの記述ですみません… 

・佐倉の花❀フラワーフェスタ的なのを年間で通してやったり、歴史の行列？み

たいなのを城下町でやっているのがいいですね。 

27 
もっと子供を巻き込んで佐倉城下町４００周年記念事業をやれば認知度も愛着も

わくと思います。 

28 

佐倉市の認知度、活性化、観光客の集客等々に思う事・京成佐倉駅の案内が貧弱

（パンフレット、イベント、地図、等々）駅周辺に待ち合わせる場所が無い、シ

ャッター通りになり、お茶する所も探すのに大変。観光、文化資源、イベント会

場等々巡るバス等々の計画は無理なのでしょうか？（花火大会等々は、広報での

お知らせが徹底していますが・・） 

29 
佐倉は城下町、軍隊の町としての歴史、印旛沼等の観光資源が豊富であり、これ

を上手く生かすことが、大切と思う。 

30 印旛沼をきれいにし、観光地として活用してもらいたい。 
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31 

NPO一里塚さんの使用されている古民家の存続を切に願います。市の財産として地

元の子どもたちに残すべきであると大切な観光資源であると考えます。あの場所

にある事に大きな意味があります。手遅れになりませんように・・・。 

32 

佐倉市イベントは知らないことが多く、広まらないし、盛り上がりに欠けるので

はと思う。佐倉市に住んでいる私ですら知らない（調べなければ情報が得られな

い）事が多いので広報活動を見直すべき。どこまでの範囲かにもよるがまず市民

全員がイベントを知っているくらいにはなるべき。内容も興味がない分野でも参

加したいと思えるようなイベントを。イベントはたくさんあるのに、内容は毎年

変化ないため行きたい気持ちにはならない。例えば花火大会も一度現地へ足を運

んだが、道路整備もなく（田んぼの中の為）駅からも遠く店もトイレも清潔感な

く少ない為、行くほどではないと感じその１回しか行っていません。もし整備し

た点等あるならもっとわかりやすく打ち出すべき。お祭りも成田は毎年行きたい

が佐倉は一度しか行ってない。近いのに残念な事が多く感じます。 

33 

京成佐倉駅から離れた場所（美術館の通り、城址周辺）は歴史の雰囲気を感じる

が駅前にその雰囲気が必要。※美術館前の通りは電柱が無くとても良いと思いま

す。近隣の家や店は城址の雰囲気が必要なので助成金で協力し町全体（一部だけ

でも）を観光名所になればよい。 

34 
もっと市外から人が来るような何かがあるとよいと思う。大きなショッピングセ

ンターや観光地を増やしてほしい。 

35 

イベント（花火フェスタ、チューリップフェスタ）にはかなりの人が来るが、ま

ちとしては元気がない。好きなイベントには遠方からも人が集まるが、歴史・文

化があるだけでは興味がない人が多い。 

36 

20～30代の周りの女性たちにも佐倉は人気で、市外からカフェ巡りに来たり、

「にわのわ」に訪れる人が多いです。最近はミュージックフェスタなど地域の活

性化を感じられます。 

37 

風車広場が若者に受け入れられ、観光地化している印象があるため、市の活性化

のために、より有効活用すべきだと考える。（今年のひまわりは、県外の人のイ

ンスタグラムでも多く見かけた） 

38 鹿島川及び印旛沼を活用し、遊覧船を運行、水遊びの出来るようにする。 

39 

佐倉駅前の商店街が時代にマッチしていなくて、古びた感じがする。転入してき

たが、ずっとさびれている感じ。お洒落でないし、若い人をひきつけられない。

もう少し活性化して、お洒落なものに変えていくと、もう少し外部から人も集ま

り、町もうるおうのでは・・・城下町としてのしっとり感を生かしながら、小京

都のような小洒落た感じがほしい。街並もご当地グルメ、喫茶店などの充実など

など。江戸の街並を演出するとか、呉服店も若い人にもきてもらうようなレンタ

ル、コスプレの充実とか・・・雑貨店、小物店など、もっと時代に合った品物を

並べるとか・・・ 

40 

市内観光案内所にて、佐倉市のお土産も購入できたら嬉しいです。難しければ、

その近くか駅内か駅のすぐ側に、佐倉のお土産を売る（買える）拠点があれば、

お土産購入しやすくなりますし、市民が贈り物として購入する上でも便利だと思

います。市民が佐倉のお土産・飲食品などに触れ、より佐倉を好きになれるかも

しれません。佐倉市民が今ある佐倉の良さ、すごさに触れ、佐倉大好きになるこ

とを願ってやみません。そうしたら、佐倉市内で使うお金も増えるでしょうし、

市内事業者も潤うでしょうし、口コミもあって、観光客も増加すると思います。 
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41 

佐倉に観光に見えた方々が口を揃えて、お金を使う所が無いと云われる。”道の

駅”など早急に‼宿泊施設について、ウィシュトンとリッチモンドの部屋の狭いホ

テルがあるのみ。民宿を含め、”旅館”を‼やまとイモなど、佐倉産物を使って美

味しいお土産品、又はレストランメニューを。（美味しい御当地食品は女性を遠

路からも引き寄せる‼） 

42 佐倉に「道の駅」を是非開設してほしい。 

43 佐倉城がほしい。 

44 印旛沼の観光資源としての価値をもっともっと高めてもらいたい。 

45 
臼井駅前のクリスマス時期のイルミネーションは、とてもいいと思うので、もっ

とデザイン（色合い）的におしゃれに飾ってほしいと思う。 

46 

ひまわりガーデンの期間がとても短く感じました。18～29歳の中でとても人気だ

と思うので、もう少し期間をのばしても良いと思います。 風車あたりの街灯が

少ないので、暗くなってきた時に、あの辺を歩くととてもこわいです。 

47 道の駅を作る 

 

②公共交通（バス・タクシー） 

№ 意見等の内容 

1 
現在は、車の運転が可能で、買物等は特に不便を感じないが今後運転が出来なく

なった場合、どうしたら良いか不安である。 

2 

私鉄駅と JRが遠いのでこれからの高齢化の社会になるので交通の便を考えて欲し

いです。たとえば、無料のシャトルバスなど・・・・ 高齢の事故が多いので、

生活の為のバス） 

3 
郊外にスーパー・量販店が増えてきました。まだ、運転免許証の返上は出来ませ

ん。シャトルバスの増便・民間バスの利便が必要です。 

4 
公共の交通網の不足の為、高齢者や車も持たない乳幼児のいる家庭などは買い物

にも不便を感じています。 

5 
新しく走るバスはどういう人が乗っていくとかマイクロバスみたいなものが佐倉

市内を走ってもらえてらうれしい！いいと思う。 

6 

佐倉は高齢者が多いのに車がないと生活できない。祖母の病院や介護で仕事を休

まざるを得ないのが現状。格安で病院につれて行ってくれたり、市運営の無料タ

クシー等をつくり、シニアだけでも生活できるようにしてほしい。それがないと

働きに出られない。 

7 
バスは車を運転できない子ども、お年寄りの方、障がい者が利用される事が多々

あるので、できるだけ改善してほしい。 

8 

ちばグリーンバスをよく利用しているが土、日は特に１時間に初めと終わりに１

台ずつ発車時刻があるだけでせめて１時間に３便は欲しいと思う。そのせいか乗

車客も多く混んでいる。特に駅から遠い所に住んでいる人、車の運転の出来ない

人にとっては大いに不便である。 

9 

私の住む団地は、高齢化が進んでおり、私達夫婦もすでに年金生活に入り、現在

はまだ買い物や病院などへは、車を利用していますが、数年後には、免許証を返

納することを考えなくてはならないと思います。その時のことを考えると、高齢

者にやさしい例えば乗合タクシー、団地内を経由するマイクロバスなどがあれば

なあと思います。（御近所の１人暮らしのおばあちゃんは買い物や通院にタクシ

ーを利用されていますが…。お金に余裕がある人ばかりではありませんもの

ね。） 
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10 
・交通の利便性向上（バス、電車） 

・自家用車がなくなった時の買い物の不便さが際立つ。 

11 交通が不便 

12 市役所に行くバスが不便。 

13 

高齢となり、車の運転等ができなくなったとき（すぐ近い時期）に買物難民の恐

れがあるので、市民バスを運行できないか、あるいは公共バスの運行頻度とコー

スを考慮されると大変ありがたいのではないか？（高齢化が進む折） 

14 

豊かな自然が近くにあり、お医者さんも買物も不便なく、暮らしやすい街だと思

いますが、とにかく車がなくてはならない所だと感じています。バスの本数も少

なく、車なしの移動は大変不便です。高齢になり、車が運転できなくなったら、

この佐倉に住めるか不安に思っています。 

15 

路線バスの充実を希望します。（ミニバスなど）京成佐倉駅～ＪＲ佐倉駅までの

路線を増やしてほしい。バイパス（２９６号）を使った路線の拡充、循環バスの

運行など。 

16 

佐倉市内団地でも高齢化が進んでいます。自動車免許返上推進していても足がな

く、迷っている方が多いと思います。坂の多い佐倉市内なのでコミュニティーバ

スのようなものを走らせれば良いと思います。 

17 
路線バスやコミュニティバスの効果的配置により、高齢者等のアクセスが良くな

ると思う。 

18 
コミュニティバスの計画があるのでしたら早めて下さい。佐倉地区への連絡がな

くバスで臼井駅に出て 1駅佐倉へ乗って、と不便です。 

19 

高齢になると車を運転しなくなります。歩くしかありません。バスの運行が身近

に感じるために、コミュニティバスの利用など利用しやすいよう宣伝アピールし

ていただきたいです。 

20 

‼交通アクセスについてお願い‼ 私も後期高齢者になり、免許書を返納したいの

ですが、病院や買物など考えると迷ってしまいます。佐倉市で真剣に交通アクセ

スの事、又（料金割引券）を真剣に考えて下さい。 

21 バスの本数が少なすぎる。日中利用することさえ考えられないのが残念。 

22 
しすい行きバス本数増やしてほしい！コミュニティバスを出してほしい！市役所

回りバス本数増やしてほしい！ 

23 

佐倉を観光したいとなった際に京成佐倉駅からならば城下町まで近いですが、JR

からだと遠いです。もう少しバスの本数（京成佐倉行のラッシュ以外の時間帯の

もの）を増やしていただけたらと思います。 

24 
バスの本数を増やしてほしい。また、運転できない高齢者にタクシー料金扶助等

希望します。 

25 運転免許の返納を考えているが代替交通機関の利用を考えて欲しい 

26 市内をバスが巡回しているみたいですが知らない。周知方法は？ 

27 
学校へ行っている学生の部活が遅くなることもあるが、迎えをしなくてはいけな

い。コミュニティーバスなどあれば良いかと思う。 

28 交通費が学生でも高いように思います。 

29 

高齢者にとっては交通の便が些か悪く、買い物などでかけにくさがあります。も

ちろんグリーンバスの乗車人数が昔と比べ大部減少していることも知っています

が、グリーンバスでなくても良いので高齢者や足の不自由な人が出かけやすい地

域になればと願っています。何卒よろしくお願いします。 
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30 
高齢社会がどんどん進みます。小型のバスでよいので家の少ない村にもバスを循

環させてほしい。高齢者が運転しなくてもよい社会にしてほしいです。 

31 

佐倉市で育ったベビーブーム世代は、非常にたくさんいるはずなのに、皆出てい

ってしまう。都心への通勤が不便なのも原因にあると思う。通勤バスの拡充も有

用だと思う。（今は東京駅行きはあるが、新宿や渋谷なども増やせると良い）働

く世代が増えれば税収も増え、市も活性化すると思う。 本書面で示していただ

いた施策は、どれも良いものと思います。がんばって下さい。 

32 
商店街をもっと利用したいが、車の置き場にこまる。バスをもっと便利にしてほ

しい。 

33 
市役所までの行き方が不便。京成佐倉からバスで行くとしても、市役所下でとま

るバスがあるから、お年寄りの方とかからしたら大変なのではないか？ 

 

③公共交通（鉄道・その他） 

№ 意見等の内容 

1 
都心へのアクセス、利便性のアップをお願い～私鉄への働きかけ、成田への通過

地にならない様に 

2 ユーカリが丘駅に特急を停車するよう願いたい。 

3 東葉高速延伸（四街道までたてのライン） 

4 ユーカリが丘を特急停車駅にするよう行政として働きかけるべき。 

5 

私はユーカリの宮ノ台地区に住んでいますが、交通機関がモノレール主体で、モ

ノレール駅までも遠いと、バス等もほとんどなく（イオンの無料バスも本数が少

なく、時間も利用しづらい時間）不便。ユーカリ駅方面の交通手段をもっと充実

させてほしい。 

6 
公共交通機関内での子供達（主に高校生）の迷惑行為の防止策 （2，3名のボラ

ンティアで見廻り指導）する 

7 
京成佐倉と臼井駅との間隔が５分位かかるので、その間に駅ができればいいが、

そのためには調整区域が壁となっている。 

8 ユーカリが丘駅にも特急の停車を。（快特は停まらなくても良い） 

 

④シティプロモーション・定住促進 

№ 意見等の内容 

1 魅力的、居住したい市№１めざしてがんばってください。 

2 

歴史のある町（東の佐倉、西の長崎とまでいわれた）をうまくアピールして町お

こしに生かせるといいな。特に京成佐倉駅前はゴーストタウンになりかけていて

こわい。お城などの目に見える集えるものがあってもよい。 

3 
佐倉のイメージアップ戦略が不明。佐倉城、印旛沼など観光資源をもっと開発、

魅力化すべき～重点的投資・PR 

4 

ふるさと納税の返礼品にルパン三世の作者モンキーパンチ先生や弱虫ペダルの作

者渡辺航先生やバンプ・オブ・チキン・藤木直人さん等全国的に知名度のある

方々に協力してもらったらよいと思う。他に ACミラン１日サッカー教室とか出来

たら寄付が集まるのではないかと思う。 

5 

城下町といっても川越や鎌倉のような風情のある街並みではないし、オランダ交

流といっても、風車、花火大会やイベント時のオランダ衣装貸出程度で、中途半

端。著名人はいてもミュージアムがあるわけではないので、もう少し他県から人

を呼び込むようなものあると良い。 
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6 

私は東京都の方の大学に通っている者ですが、佐倉市では色々やっているという

ことをほとんど知らなかったので、ちょっとはずかしいという風に感じたので佐

倉市民なら少しは知っておいた方がいいのかなという風に感じました。 

7 

地域に広がる交流を望みます。我々の若い世代が佐倉というふるさとを自慢でき

るように花火大会や秋祭り、長嶋茂雄や高橋尚子、BUMP OF CHICKENなどの有名

人を行政のまちおこしに協力してもらいたいと思います。ルパン三世の原付ナン

バーも若者の間では話題になり、復活して欲しいです。ふるさと広場や印旛沼な

ど自然豊かで、成田、羽田へのアクセス、京成線での都内アクセス（本数増便）

など、様々な角度からアピールすればもっと活気あふれる街となるような気がし

ます。行政と民間と協力してより良い街にして欲しいです。期待しています。遅

くなりましたが、一助になれば幸いです。 

8 

生まれも育ちも佐倉で４０年。環境も良く、毎日楽しい日々を過ごしています。

在住年数によって佐倉市オリジナル記念品などをプレゼントする企画を希望しま

す。たとえば５年、１０年、１５年、２０年と５年起きに、記念品贈呈するな

ど。（佐倉市内の食事券など） 

9 

ご当地ナンバーやご当地キャラで、知ってもらうのではなく、「佐倉市はサポー

トが充実していて住みやすい。」で有名になってもらいたい。優先順位を考え

て、市民が安心して暮らせる街にしてください。 

10 

佐倉市に対する認知度がとても低いように感じる。対内的な政策も必要だが、対

外的にも、歴史ある都市としてまちを形成したり、オランダとゆかりあるここを

アピールしたりしていったほうがいいと思う。人が佐倉市に来るようになれば、

地域も活性化していけるはず。正直なと lころ、今、佐倉市って何かすごいのと

いわれても、答えられない。 

11 名物「みそ（味噌）」を利用したアピールがほしい。 

12 

ある女子中学生の話し。友達に手紙出したくても生谷（いきたに）イメージ悪く

て恥ずかしくて書けない。当市ももっと若い人口増やさないと。もっとグローバ

ルな視点から地名を変えて、若人に夢を与えてはどうでしょう。例えば佐倉市オ

ランダ坂？丁目、ビバリガ丘、メジロ題台、さつきが丘等。 

13 
佐倉は城下町である立身流や弓道の体験ツアー等を観光客にアピールする。ヒマ

ワリ畑を１週間から２週間で終了するのは、惜しい気がする。 

14 
スポーツ（長嶋茂雄さん小出さん）と音楽（バンプオブチキン）のまちとしコラ

ボしたり、モンキーパンチさんにも協力してもらい PRするようにする。 

15 

佐倉市は目玉がない。以前ダウンタウンの番組でユーカリ・志津が紹介された

が、メンバーがどうしてここを選んだ？と言っていた。紹介するような場所、施

設がなかった。ちょっと残念に思った。でもそれでも良いのかも…田舎が一番。

何もないのでトラブルも少ないかも…大学は来るのかしら？ 

16 

旭山動物園など上手く運営しているところもあるので、どういった取り組みをし

てきたのか参考にしてほしいです。また、ご当地グルメやキャラクターを作るの

は非常に難しい事もわかりますが、自分のまちを自慢できる何かがほしいです。

アウトレット、全国でも最大級の施設・・・「佐倉」と言えばこれというもの、

人を呼びこめるものがあれば地域活性していくのでは？と思います。 

17 

モンキーパンチさんが、お住まいになっているのを活かして、マンガやイラスト

他で市を盛り上げることは出来ないでしょうか。（テーマを決めて、市民から募

集するなど） 
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18 

すべてに可もなく不可もないが限りなく不可に近い。独自性、特別性など他市町

村の真似ではない展開をお願いしたいです。特にイメージ発信力もなく、持出し

た市政方向を、歴史的に誇れると思いすぎて、発信力のあるモノの具現化と情報

発信力を強化してほしい。歴史力のパワーアップ企画の美政を根本的に再考しな

いと、このままの低いイメージのままになる。 

19 

順天堂や武家屋敷、（私設だが）刀剣美術館などがあるのに、歴史の街としての

アピールが足りない気がして、勿体無いなあと思っている。 依田学海をもっと

推して欲しい。 色々な意見をまとめねばならず、大変だと思うががんばって欲

しいです。 

20 ご当地グルメ開発 

21 
地元出身のバンド BUMP OF CHIKENのグループなどの方々に佐倉の良い所などをア

ピールしていただくような方法ではいかがでしょうか? 

22 
市内には宝が沢山眠っています。市民が積極的に参加するイベントや、佐倉の情

報を家族で話すネタになると深まる。 

23 佐倉といえば～、食べ物「  」があるといいね 特産品「  」 

24 

少子高齢化は当地に限った問題ではないが、若い世代が住みやすい環境を整えな

いと市はどんどん「老化」してしまう。保育所の拡充、２世帯住宅購入の際の援

助などかけるべきポイントを精査、研究して限りある財源を有効利用して欲し

い。又、そのアピールの方法ももっと研究すべきと思う。ちょうど 8/5に開催さ

れた花火フェスタ 2017.最近はもっぱらケーブル TVによる鑑賞だが、TVクルーの

撮影技術も年々向上して、十分に楽しめた。残念だったのは、翌日の朝刊（我が

家は読売新聞）の地方欄には同じ日に開催された幕張の記事しか載っていなかっ

たことだ。（他紙に載っていたならごめんなさい‼）広告宣伝は、佐倉の名を世に

知らしめる有効な手段だと思う。 

25 

千葉市に長く住んでいて、佐倉市に引っ越してきましたが、「佐倉＝城下町」と

いったイメージがなかったし、知らなかったです。もっと「佐倉と言えばコレ」

というような強いイメージの湧く何かを打ち出してもいいと思います。また、佐

倉の住人はお互いにあいさつを交わしている事が多いと思います。とても素晴ら

しい事だと思います。 

26 

城下町城下町と言うが城が無いやんけ！たとえば、市役所や歴博を城に見立てる

とかしても良いのでは？それと、佐倉市の名産品にもっと力を入れても良いので

は？お茶とかだけでは無くて、スイーツにお茶をかっても良いのでは？ 

27 フォトジェニックなスポットを県外発信すべき 

28 

佐倉市といえば長嶋茂雄さん。でも、子どもたちは長嶋さんがどんな人なのか知

りません。本などを読ませようと思っても、子ども向けの長嶋さんに関する本と

いうのはほとんどありません。佐倉市民としては、長嶋さんがどんな人なのか知

っておくべきだと思います。佐倉市独自の子ども向け「長嶋本」を作ったらどう

でしょう。長嶋さんがお元気なうちに・・・。 

29 
若い世代の人々が佐倉に結婚後も住みたいと思わせる様、魅力ある政策。＝保育

（幼稚園）・小中学校・病院、所得税・固定資産税の設定が必要。 
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30 

日本の自治体全体の話だが、少子高齢化対策が急務。宅地造成による新住民の入

居で増えた人口と町もすっかりさびれた感じになっているので、新たな住民の入

居を促す仕組み作り。 市のプロモーションや取り組みを市だけで考えるのでな

く、商社のような企業に委託して取り組んでみたら？岩名運動公園への世界陸上

アメリカ代表誘致や、印旛沼の花火大会、印旛沼（釣り・ランニング）、国立歴

史民俗博物館、城下町、染井野の温泉、本田圭祐選手のサッカースクールや ACミ

ランのサッカースクール、佐倉シニア（野球の）など、その他にも良いものがた

くさんあるのに印象が薄いので、おもいっきり乗っかって、大々的にアピールし

たらいいのにと、いつも感じています。 

 

⑤道路・歩道・街路灯 

№ 意見等の内容 

1 

道路（成田街道）は狭く、特に江原から角来までは歩道もなく、空き家からの雑

草により車道に出なければ歩けない場所もあり、先日は、高校生が車にひかれそ

うになっていた。たぶん成田街道は都市計画道路予定となっていると思うので速

やかに事業を関係機関と調整して進めてほしい。 

2 

親の車イス介護生活の際①歩道の幅の狭さで自転車との接触②横断歩道を渡る

時、道路徒と歩道の段差、等、怖い思いを何度もしました。車イス、杖の高齢者

に優しい道路環境の整備をしてほしい。 

3 
自転車で回れるように自転車道の充実を。雨が降るとすぐうもれてしまう道路

（四街道に行く途中の橋付近等）なんとかして。 

4 

今、現在、志津地区に住んでいます。もう少しで、車イスになるかも知れませ

ん。ですが、道路は、車イスには適していません。市として、住民数から言って

も志津地区は、多人数で様々な人々がいます。もっと色々な面で考えて頂いたら

幸いです。 

5 
八千代～佐倉につながる国道２９６号線の渋滞を無くして欲しい。（右折レーン

の無い道路は右折禁止にすればよい。） 

6 
鳳翔団地の交差点で右折する人がいると、１台、２台しか行けず混むので時間を

長くして欲しい。(６４号線からの場合） 

7 

雑草や植木の手入れ不足もあり、歩道を含む道路の歩きにくさ。街灯の不足や草

木による見えにくい状況により、夜間安心して歩けないという声もよく聞きま

す。先ずは誰もが安心して生活できる街づくりをお願い致します。 

8 
サイクリングロード、マラソンコースをもっときれいに走りやすく整備したらど

うか。そもそも道がせまく不便。 

9 

佐倉市のどこに住んでも安全という言葉がふさわしくなるように努めてほしい。

私達が税金を払っているのです。税金の使い道をしっかりと考えて下さい。先

ず、市内全てのバス停、狭い道で危険な箇所にあるバス停、後方が竹林でこれ以

上動かせなくて停留所と車道が全く同じ道、歩道すらない危険な箇所を安全にな

るように工事してほしい。 

10 
幹線道路が混むと裏道を探して住宅街の細い道に車が入り込む。事故の可能性が

高くなるのでもっと道路整備に力を入れてほしい。 

11 

（佐倉地区）歩道の凸凹が無くなり歩行者は歩き易くなった。しかし車の駐車が

多く（違法駐車…傾め駐車等）安全が失われている。また法定速度をオーバーの

車が目立つ。 
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12 

R296旧道は道幅が狭く歩道もない場所が多く危険で渋滞も多い。長年に渡って改

善されていない。沿線の用地買収による右折レーンの設置、歩道の整備が急務で

ある。ここに整備費用を積極的に投入すべきである。 

13 道路（歩道）が歩きにくい。 

14 296と成田街道（新町）周辺の街並、道路整備 

15 
場所によっては夜はまっ暗で危険な所が多数あるので、街灯の数をもっと増やし

てほしいです。 

16 危ないところの路面の整備やミラーの設置を希望。 

17 

井野線のような狭い道路では、自転車にとって縁石が危険な存在になっていると

思います。平にして、色で区別したほうが良いのではないでしょうか。（ヨシダ

屋さんからセブンのあたりは、平になっています。） 

18 
山王から四街道への道路を作って（必ず）。電線の地下化・道路が狭い。活性化

（人口減のため） 

19 外灯増やし明るくしてほしい！ 

20 

道路のドット線（どちらの車が優先的に通れるかを示す線）を描いてほしいとこ

ろが多いです。運転初心者でも分かりやすい標識、標示かどうか検討、設置をお

願いします。 

21 
県道の渋滞が朝夕すごいので、緩和につながるよう何かしらの工夫をしていただ

きたいです。 

22 

街路灯をやみくもに LED化した結果一部のみやたらとまぶしく、逆に影の部分が

暗くなり、より見にくくなっているところが多く見られる。LED灯の品質や配光設

計（水銀灯や蛍光灯とは全くちがうとのことです）を見直してほしい。 

23 
佐倉には歴史と文化で大変よろしいのですが、できれば道路が混むので道路を増

やしてもらいたい。 

24 夜道が暗いと感じることがある。→外套を増やして欲しい。 

25 
主要道路に歩道無い箇所があります。歩道の整備をただちにお願いします。街路

樹を増やっておしい（特に交差点） 

26 

イオンタウンユーカリが出来、周辺の道路が大変混雑して困っています。国道 296

へ通じている井野線は朝夕、歩行者、自転車の人達は危険を感じ乍ら通行してい

ます。一日も早い解決を望みます。 

27 街燈を増やしてほしい。 

28 道路計画・・・行き止まりの道路が多い 

29 夜道は危ないので街路灯の管理をしっかりしてほしい 

 

⑥まちづくり 

№ 意見等の内容 

1 町作り等計画性がない。 

2 

私達一家は２００９年に家族の介護のためにスペインから移住してまいりまし

た。子ども達は弥富小の少人数学級でのびのび育ち、食育も佐倉市の取り組みで

食べる大切さを知りました。私は教育関係に従事し、現在市内小学校で勤務して

おります。私達一家は佐倉市の恩恵を豊かに受けております。一人でも多くの市

民の方が、佐倉市でしあわせに生活するため、次世代を豊かにする市政を望みま

す。老齢社会とならない様、若い世代の意見を反映させ、大学や専門学校を建設

したり、ショッピングモール（アウトレット）や企業進出を支援し、活気ある佐

倉市を期待します。佐倉市内の図書館の充実。スポーツ施設も心身の健康維持に
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大切かと思います。成田山参道は、活性化に成功した例です。佐倉の若がえりの

ため、ヤング世代の活躍の場が、増えます様に。 

3 

佐倉市は、住民一人一人のため、住みよい町づくりに力を入れて下さっている

と、いつも思います。感謝しています。特に、住民の方が、ゴミ拾い運動やあい

さつ運動を積極的にやっているところが、すごいなあと思います。「やらされて

いる」感じが一切なく、自らすすんで、という感じが伝わります。そういう風潮

も佐倉市のもっていき方がうまかったのかな。援助がしっかりされているからな

のかな、と考えています。子供を遊ばせる場所も多くあり、魅力的なイベントや

歴史にふれる機会も多く、恵まれた環境で暮らせることに感謝しています。娘が

重度の心身障害児であることから、福祉においても大変お世話になっています。

今回、御礼をいう機会をいただけてありがたく思っています。自分も佐倉市に貢

献できるようになりたいです。 

4 

自然も多く住みやすく人間的な生活ができる市と思います。東京へ働きに行く人

が多いと思うが休日にゆっくりできるのは良い市と思う。通勤時間を短くする交

通事業者との連携、緑を壊さずに古い町をリニューアルする新しい町作り、都内

企業と連携したテレワーク環境の支援、都心へも近く、成田空港も近く、緑も多

い、人と企業と世界が上手く連携する市が作れる良い立地と思います。 

5 

住宅（町）ができても３０年すると子供はどこかへ行ってしまう 老人しか残ら

ない町となる。ユーカリが丘のように【（山万）のように】考えた町づくりが必

要。町内会の班長をやれる人が少ない。（老人が多く）（花火や祭りにうかれる

ことなく考えてほしい） 

6 

さらなる観光整備に期待したい。歴博は有名だが、城下町にふさわしい環境づく

りをすることによって、外からの人口増加にもつながるような気がする。（市役

所周辺が弱い） バスの本数も少ないことなどで、車が欠かせないため、全体的

に歩いて行ける距離にスーパー等を作っていただきたい。かといって、自然を残

してほしいとも思う。 

7 まちづくりに中学、高校生、大学生をもっと活用したほうが良いのでは。 

8 
まちづくりは年寄り中心に考えているように思えます。まちづくりは子供から大

人まで全員が参加することが重要だと思います。 

9 

佐倉市に転入し３１年経ちます。現在佐倉市の国際文化大学に入学し６年目を迎

えます。７月の講演で、桜井篤講師が千葉市の観光プロモーション課長として地

域の活性化に活動している話がありました。佐倉市は自然や医療などは恵まれて

いるが、観光都市としては魅力に欠けると思う。以前武家屋敷見学に歩いて行っ

たが、案内標識も（千葉遊びは結構面白いです）わかりにくく、結局見ないで帰

ってきた。改めて住んでいる町の歴史とか魅力を考えるとずっと住んでいる人よ

り、外から来た人の目線で見る方が、新鮮なのかもしれない。佐倉市の目指す方

向は①医療・福祉の充実 ②歴史ある観光都市 ③文教都市 ④子育てにやさし

い都市 さらに言うと国際文化大学の生徒をもっと活用しても良いのではないか

と思います。以上 

10 
歴史的なことばかり先にたっていて、住む住民のための町作りがおろそかになっ

ている気がします。 
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11 

佐倉は自然と文化と・・・とっても住みやすいと思っています。私が勝手に残念

に思うことがあります。私は、ユーカリが丘に住んでいます。山万のおかげで道

もよく、お店も多く便利です。ユーカリが丘は近代的な街づくり、JR佐倉・京成

佐倉は城下町を売りにして、佐倉全体で盛り上げて、歴史を表に出して両方の

方々がそれぞれに応援していけたらいいのにと思っています。具体的にどうした

らそのようになるのか分らないですけど・・・。 

12 

どこの地方都市でもシャッター通りといって、駅周辺はさびれて、寺崎など幹線

道路沿いに大型のショッピングセンターや商店が新しく出来て、便利だから利用

する訳ですけど、京成佐倉駅周辺で再開発とかがあればいいなと思います。結

局、住みづらいと他へ転出する人が出る訳だから、やっぱり魅力というか活性化

してほしいと思いますし、反面で自然とかも守られてほいいと同時に思います。

鉄道の高架化もすれば JR佐倉周辺の陸橋の渋滞緩和につながる。あと交通量の多

い交差点では車線を増やしてほしいと思います。まあ、けど要望ばかり言ってい

ると住民税にもはねかえってくるので、そのバランスというか周りの地方自治体

に負けないように、色々な意見や取り組みを続けることで試行錯誤をして、やっ

ぱり住んで良かったと言われる佐倉にしてほしいなと思います。 

13 まちづくりは、将来の日本を担う小学生・中学生にもっと参加すべきである。 

14 
高齢化がすすんでいるので、高齢者が安心して暮らせるような町造りをしてほし

い 

15 

商工業や観光が成田市に負けている。シャッター通り化した古い街並み投資して

もアウトプットは期待薄なので人口が多く増加も見込める志津、ユーカリが丘に

リソースを集中すべき。 

16 

佐倉市は広く地域によって、その様相が異なっていると思う。その特徴を理解し

てまちづくりを考えた方が良いと思います。佐倉地区は地形的にどこへ行っても

坂が多い。高齢化が進む中で、高齢者への移動に係る配慮（例えば買い物、食

事、公共施設への移動）等を視点として大事ではないか。地域の中で独居の方へ

の気配り等必要と考えます。 

17 

歴史の町「佐倉」を全体的に強くイメージしたい。ユーカリ地区との関連を考え

た方がよいと思う。高齢化にともない行政の力をもっと入れ、住みやすい誇れる

市になってほしい。 

18 

これからの佐倉は「農業のまち」を目指すべきと思います。東京から若者を呼び

集める施策を実行しましょう。水田は困難でしょうが、畑作（果樹・野菜）で特

色を出したい。 

19 街づくりをもっと行う 

20 

今後、住宅がたくさん出来、いろいろの方々が転居して来られ、良い町に来て良

かったと家族で話しあえるような、誇りを持った市になってほしいです。 私は

下町に生れ育ちましたが、いつも酒々井・佐倉からおばさん達が京成でいろいろ

お米・野菜を持って来てくれて、それで育ち、いつも家でお茶やお弁当をたべ、

話をしてくれていましたので、とても親しい市・町でした。そこへ転居できてう

れしく思っております。（アイデアではなく・・・すみません） 

 

⑦自然・環境 

№ 意見等の内容 

1 
佐倉市は大変住みやすく、良い街だと感じるが、一点、野焼き、焚火に非常に困

っている。厳しく取り締まっていただきたい。 
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2 

外来獣の動物が多く農家の人は困っている。印旛沼のカミツキガメが多く沼から

道路又田んぼに入ってくる。ハクビシンやイノシシ、又キョンという動物も見か

ける様になって農作物を荒らす様になった。民家までも来る様になり、庭先まで

来たと言う話もありました。 

3 

佐倉市に居る外来危険生物のかみつきガメ！もう少し駆除に真剣に取り組んで下

さってほしい。税金は私達が払っているのです。そんな生物が地域に現れたら許

せないです。これからもよりよい環境づくりにつとめていただきたくよろしくお

願いします。 

4 

商業設備を作るのではなく、自然豊かな町や里山等をアピール、里山散策、現在

も行われていますがマラソン大会も良く、印旛沼もかみつき亀の駆除が進んで安

心して釣りが出来る環境になれば花火大会同様楽しめると思います。 

5 高速道路の騒音 

6 

最近、急斜面の樹木を伐採し、格子状にコンクリートで固める工事をあちこちで

見かけます。防災上必要な案件とは思いますが、格子の内側までコンクリートで

固めると灰色の斜面が殺風景にひろがり、心が暗くなります。格子の内側は土の

ままとして樹木の再生が可能となる様、配慮をお願いします。 

7 再エネ（バイオマス）・水素エネ（下水処理場）の導入 

8 

住宅のある所の竹や木の管理も気にかけて頂けると幸いです。市の管轄の為、竹

や木を勝手に切る事が出来ないが、家に覆いかぶさるように伸びる為、害虫にも

困っている。 

9 町の草刈り マメにかってほしい！ 

10 

印旛沼の（国体カヌー開催場所）沼沿いの道の景観が悪くなっているのにそのま

まなのが残念。階段は雑草だらけで使えない（水たまりもそのまま）自然豊かな

散歩コースなので直してほしい。間に合わせで急いで作って大会が終われば無用

の代物では税金の無駄である。 

11 

佐倉市の魅力は自然がとても豊かなことだと思うので、自然環境の保護や印旛沼

の水質の改善などにも力を入れていただければもっと幸せに生活できると思いま

す。よろしくお願いします。 

12 裏山の木の枝を伐採してもらいたい 

13 

土地がたくさんの地主に細分化されている所などの街路樹などが道路にはみだし

たり落ち葉で迷惑していても対応ができないと言うばかりでなく、地主に管理を

きちんと指導すべきではないでしょうか。又、街路樹を切った時それ始末をきち

んとせず、繁みに捨てていくことはやめていただきたいと思います。 

14 
印旛沼のカミツキガメは、マイナス資源であり、相応の予算を組んで、徹底的に

駆除することが喫急の課題と思う。 

15 
印旛沼の”かみつき亀””ブラックバス””ハクビシン”退治の為市民ボランテ

ィアを結成する 

16 

住宅商業施設目的のために森林の自然破壊に強く反対します。毎日暑い日が続い

ていますが、そんな中散歩をしていますと、森林を通り抜けてくる風の涼しさに

ホッとします。こんな時に自然の力に感謝したくなります。森林に住む動物との

共存についても乱れてきている事は明らかです。どうぞ、市政の力で自然を守っ

てください‼よろしくお願いします。簡単に木を切らないでください。森を大切に

してください。よろしくお願いします。 

17 
マンホールからゴキブリが 1年中大量に出て来る。マンホールを住家としてい

る。消毒するなど根本的な対策をとっていただきたい。 
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18 
以前から思っているのですが、印旛沼を利用して（水質浄化して）家族全体が楽

しめる方法を計画して欲しいです。 

19 
地域の道路については、町内会全員で各道路の清掃をする必要がある。（佐倉市

民が積極的に参加し、ゴミ一つない美しい佐倉にする必要がある。） 

20 
多くの人が佐倉の美しさを実感してもらう為に、散歩道の整備、「川」の整備を

し、ホタルが飛ぶ環境を作ってほしい。 

 

⑧駅周辺の活性化 

№ 意見等の内容 

1 臼井駅周辺の再開発、活性化 

2 

志津駅付近が、どんどんさびれていっています。OKもユーカリに移転するそうで

す。駅前もパチンコ屋なので、柄が悪いです。本当はパチンコ店を撤退してもら

い通常のショッピングセンターにしてほしいのですが難しいと思いますので、パ

チンコ屋のビルの空いている階の有効利用をしてほしいです。子供の遊び場、高

齢者の体操教室など、市で使えるようにしたらいかがでしょうか。 

3 
京成佐倉駅周辺が非常に寂しい。土産物店、本屋など、普通にどこでもある店が

無い。図書館も古く、温水プールなども無いため、文化的意識が低いと感じる。 

4 

JR佐倉駅前の時計入れて頂きたいと思います。他の市の人に時計まだ付けていな

いのね、など言われました。予算がないのでしたら、少し位は出しても良いと思

っています。 

5 駅前に時計がほしいと思う。（JR佐倉） 

6 

佐倉は１日市街のウォーキングに市外から人がやってきても、駅前が整備されて

いないから数時間観光、シャッター通りのようなお店と協議して、開発をしない

と、人が流失すると思う。又、京成と JRが離れ過ぎていることに他から来た人は

びっくりしている。不便極まりない。ほっておくと、葬儀屋とパチンコ通りにな

りそうです。 

7 駅前に活気がない。 

8 物井駅周辺の店舗開発 

9 

京成佐倉駅前にお店があまりなく観光で来た人が楽しめるようなお店があると活

性出来るのではないかと思う。来たついでに他にも寄りたいと思う場所がないの

は勿体ない。 

10 志津駅北口再開発（ロータリーの整備） 

11 
志津駅前北口が暗く感じる。美しくまでとはいかなくても、なんとかしなけれ

ば、お店が夜だけの店が多い。 

12 

JR佐倉駅南口側にイベントや店などをもっと増やしてほしい。特に JR佐倉駅南口

から佐倉インターの間にかけて、明るい遊技場やゲームセンターなどを作ってほ

しい。あまりにも、住みやすいとはいえません。働きやすい街作りをしてほし

い。ほとんど、京成佐倉駅ばかりに力を入れすぎているように思います。それ

と、ネオンや外灯なども明るい道路に変えてほしいです。 

13 
京成佐倉駅から美術館への道が活気づいてほしいと思う。駐車場も無いので行く

気がしない。臼井から引っ越してきて１６年程になるが何も変化がない。 
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14 

先日、武蔵野線を利用しました。何年か前は荒涼としていた駅が人波が変わって

いました。新三郷駅から越谷レイクタウン駅近辺はここ数年で、それぞれ駅を基

点に生活動線が便利に人口も増し発展著しく思います。どうぞ、佐倉を発展させ

る為、JR佐倉駅周りにも大型店の受け入れやマンション建設など導入し人口を増

やして欲しいです。現在では買い物は市街に流れているのでは・・・恵まれた立

地に駅があり、子供、学生、若者そしてシニアが静から動へ踏み出せるように心

から期待しています。 

15 
JR佐倉駅、京成佐倉駅とも駅前がさびれている感があり。駅ビル等の計画を検討

願いたい。 

16 志津がどんどんさびれていく。市からも働きかけてもらいたい。 

17 

佐倉京成駅を改造し、特急が止まる駅にふさわしい駅にして欲しい。他の特急が

止まらない駅よりみすぼらしい（40年間変ってない）エスカレーターもなし、エ

レベーターは一基しかないし、駅舎もひどいものです。 

18 

臼井に住んでいますが、駅前がとてもさみしいです。臼井のイオンも古く、新し

くして、もっと新しい臼井にして頂きたい。臼井の北口も買いものするスーパー

がなく、とても不便です。（前にカワグチ・ムラコシなどがありましたが今はコ

ンビニです。）ユーカリが丘がとても住みやすくなっているので、臼井もそれに

近づいていけるとうれしいです。どうぞよろしくお願いします。 

 

⑨産業振興 

№ 意見等の内容 

1 佐倉にもハローワークが欲しい。船橋も成田も正直遠い。 

2 地域振興券、平日に売り出すのはやめてほしい。 

3 

人が生きていくために必要なものは衣食住です。そのためには、働く場で生活

費、働く喜びが必要です。第１次産業で頑張っている人達がいます。この人たち

の知恵を使って、農村部でも若者が雇用確保して、生活していける場を作る方法

はないものでしょうか？お米を購入している農家から、もう歳で（夫婦９０才、

８８才）田んぼはもう出来ない。息子は会社勤めで、田んぼは、骨が折れるので

やらないから、新米から、どこか、購入先を見つけてくれといわれました。 

4 

国や都道府県において、３０～４０代男性の創業を支援する金銭含むハード面の

政策が少ない。雇用の促進の点からもフォローいただきたいポイントだと考え

る。 

5 
町のメイン通りに店がなく、こんなに買い物に不便な町はない。夜はまるでゴー

ストタウンである。（佐倉新町通り） 

6 
魅力的な商業施設がないので、人が市外からも訪れるような施設を作ってほし

い。 

7 
”歴史の町佐倉”にもかかわらず、佐倉新町商店街には、その中心であると言う

気概を感じられない。市政のバックアップが必要ではないか。 

8 弥富地区に人口が増える様に集客が出来る会社施設等が出来ると良いのですが。 

9 

古い住宅街にもスーパーを建ててほしいです。みんな困っています。昭和時代、

街の開発も何十年過ぎると・・・そのまま変わることなく。店がなく不便です。

なにか店ができるかと何十年も待っている人もいた様ですが・・・。結果、若い

人がいなくなり戻らず、高齢者ばかりの街になってしまいました。住みよい街と

は何か。コンパクトに活気ある街を！企業誘致もがんばってほしいです。高くは

ない法人税も得られることですし。 
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10 
年寄りが多く町に全く活気がないので、昭和の時のように商店街作りし活気を取

りもどしたい！ 

11 
働き方に注視して頂き、工業団地外で産業の発展を熱望します。参加型の産業イ

ベント。 

12 大学生や高校生が就職したいと思える会社や公的機関をもっと増やしてほしい。 

13 
坂が多くて店もない不便。空家が増えるのもこれでは仕方がないと思う。京成～

白銀にかけて店もなく不便。 

14 

新しいバイパスが出来、交通の流れがそちらに移動すると１日の市街地がさびれ

てしまう。そこは歴史を感じさせるところで活かし、観光客や地元の人が行きた

くなる様に一つの店舗だけでなく、商店街が力を併せて、活気を出す様な取組み

をして頂ければと思う。 

15 
ユーカリが丘駅南側にも食材の買い物を日頃から出来るスーパーマーケットの建

設をしてほしい。 

16 

いつも市民のためにお仕事おつかれ様です。佐倉に越してきて、20年になりまし

た。千葉市の稲毛海岸の海のすぐそばの出身で、海が恋しくもなりますが、それ

以上に佐倉の自然やイベントが大好きです‼花にかこまれて１年をすごしているせ

いか、佐倉は人も素敵です！佐倉のまちが今以上に素敵になったらうれしいです

が、歴史をまもりつつ、発展して行けたら本当に良いですネ・・・昔は銀座のよ

うに栄えていたと言う新町通りを復活できたら、もっと素敵✨って思います。西

志津商店街も、なんだかもったいない感じですよネ。これからも、がんばって、

それらを守っている方達に協力して行けたら良いなと思います。 

17 

60代は、まだまだ働ける年代であり、そういう人はたくさんいるが、働く場が限

られている。もっと高齢者が働ける場をつくってほしい。シルバー人材センター

以外で。 

18 

佐倉市内に「道の駅」のような商業施設はあるのか？よくわかりません。地場産

品の集まる施設が必要だと思います。そこに行けば佐倉の品があるという PRも必

要。多くの人が集まる商業施設として活用されるようになれば、多地域からも人

を集めることができ、佐倉市内の農・工・商の発展にもつながると思います。佐

倉市内には順天堂の医学や歴博など全国的に有名なものもありますが、より積極

的に商工業のすばらしい物を展示、販売するようなある程度大きな施設の設置を

望みます。もっと佐倉市を PRしましょう。気軽に人が集まる所、買物もできる

所、佐倉ならではのものが見られる所、英知を集めて実現したいものです。 

 

⑩公共施設 

№ 意見等の内容 

1 
将来計画があるのか分からないのですが、佐倉市役所の建物を立て替えた方がい

いのではと思います。 

2 

公共の建物を大学病院、市役所などは、駅の近く歩いていける距離を、又公民館

のトイレが和式から洋式にでもせまくて利用しにくい。和式２→様式１の広さに

して下さい。バックを掛けるフックも付けて。 

3 
老朽化した建物の新築は仕方がないと思います。最大限ごくごくシンプルで、で

きるだけ経費をかけず、お水が無料で飲める施設にしてほしい。 
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4 

京成沿線の各駅の近くには公共の施設が充実しているように感じます。近年寺崎

地区にも住宅が増えています。JR近くにも公園、コミュニティセンターなどある

と良いと思います。根郷公民館、南部保健センターは徒歩、自転車では遠く、バ

スの時刻も不便です。しかし、P13に記載のあるように無理なのかもと思いますが 

何卒よろしくお願いいたします。 

5 

佐倉市の環境には満足・感謝の気持ちです。残念なことは一部の施設を年配者が

牛耳って利用が困難になっていることです。（西部保健センター等）このような

ことがどんどん増えていることが残念です。 

6 
自宅の風呂が壊れ西部保健センターの風呂を借りようとしたが断られた。年齢制

限があるのはおかしいと思う。税金で運営しているのではないのでしょうか？ 

7 
公民館が不便なところにある。佐倉は坂道が多いので公民館を利用する高齢者に

は不便。 

8 
佐倉市役所の移転（もっと利用しやすい場所に）、佐倉市役所用地の活用方法検

討 

9 市役所が老朽化し、また駐車場・立地場所が悪く不便である。 

10 市役所を駅前に移してほしい。 

11 志津駅に無料の駐輪場がほしい。 

12 

ミレニアムセンター4Fの和室を昼、9～17：00も貸し出しをして欲しい。老人会

ばかりが、なぜ大切にされるのか判りません。老人会で使っても良いが、借りた

い時には、貸して欲しい。昼間にお茶会等、小さな集会が出来る場所が欲しい。 

13 
市民が利用できるプールをつくってほしい。市民税を払っているが、あまり恩恵

を受けていない。 

14 
染井野のふれあいセンターのように、学生が勉強をするための場を増やすと良い

と思う。（図書館では不充分であった） 

15 

市役所が古く暗く、市へのイメージが悪い。働いている公務員の方も気の毒に思

う。使い勝手も古い。リフォームしてはどうか。先日、埼玉の三郷市役所に行っ

たところ、とてもきれいで使い勝手も良かった。参考にしてはどうか。 

16 

子どもが遊べる大きなアスレチックコースなどの施設があるといいです。草ぶえ

の丘など様々な”体験”ができるところはありますが、思いきり体を動かして楽

しく遊べる所・・・となるとやはり市外に行くことになります。 

 

⑪防災・防犯 

№ 意見等の内容 

1 
佐倉は、街全体が暗く（街路灯が少ない）、いつ犯罪が起きても不思議ではな

い。 

2 
放送されている内容がとても聞き取れにくいので何か方法を考えて頂けたらと思

います。冬は戸を閉めておりますので更に困難になります。 

3 
行方不明の高齢者を探す防災無線をきくと、佐倉はとても人にやさしい街だとい

う印象を受けます。都内では、そのような放送をきいた事がありません。 

4 治安のため、防犯カメラの設置等。 

5 安心安全なまちづくりの為の防犯の強化（空き巣他） 

6 
最近、千葉市の消防団のイベントに参加しましたが、なぜ佐倉市には女性消防団

がいないのかなと疑問に思いました。 

7 

安心して住める災害に強い町作りをスピーディに実行してほしい。避難場所の確

保と共に、お年寄りや体の不自由な方を考えたトイレ、バリアフリー等、絵にな

る佐倉の風景とやさしい町作りをお願いしたいと思います。 
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8 防犯についての市の取り組みをもっと進めてほしい。 

9 

佐倉市中心部に重点がおかれ、志津方面への防災対策等後回し感がある。地域格

差を直してほしい。現状では転出機会を考えている。残念だがなかなか愛着がわ

かない。 

10 
学校まわり、通学路に、防犯カメラ設置もあるとうれしいです。パトロールだけ

では・・・ 

11 

P12キャラクター、P13ご当地ナンバー等の件も市政の上では良い事ですが、それ

以上に取り組まなくてはならない事があるはずです。防災問題（避難勧告・指示

時の誘導や待機設備の不備） 

12 

公共施設の老朽化の 1つだと思いますが、公立小中学校のトイレが暗くて汚いま

まの状態だと思います。地震や他の災害などの避難所となる学校のトイレの洋式

化や災害時の拠点となる準備を市で積極的に進めて欲しいと思います。防災井戸

水も近隣住民の世帯数を考えたら、もっと必要だと思います。 

13 
入札制度最悪の為業者が居ないので大災害の対応は市内業者では不可能。今後ど

うする？ 

14 
町内をパトロールしているところを見たことがない。交番人を余り見かけること

がない 

15 
志津地区において水道道路開通による犯罪の広域化や夜間の車、バイクの暴走・

爆音が今後も心配です。移動交番等、継続をお願いします。 

16 佐倉を安全な町にする為に、パトロールを増やしてほしい。 

 

⑫教育 

№ 意見等の内容 

1 
特色のある町づくり オランダとの交流があるが、そうではなくて教育にして

も、特色のある教育ができないものか。 

2 

小学校のスクールバスの導入なども検討してほしい。私は根郷地区なので、子ど

もが根郷小なのですが、石川や神門の方から根郷小に通うには遠くないですか？

交通量も多いので、スクールバスがダメなら、ガードレールつきの歩道を作って

ほしいです。 

3 教育に対する市の対応が不十分。エアコン設置等、他市町村に比べて遅い。 

4 

未来を担う子供や青年達が、貧困や精神疾患等で苦しんでいます。私もそのうち

の一人でした。両親の間で苦しみ、行政や学校の心の相談室を気軽に頼れず、医

療にかかるのも、とても親に気を使いました。一見、快活な子供に外から見れば

そう見えたでしょうが、心の中にできた闇は今も私を苦しめています。理解の無

さ、想像力の欠如、無責任な言葉の暴力、私が生きてきて、生活して、出会っ

た”佐倉の人”の印象、そこで暮らしている他から来た人の印象は今でも忘れら

れません。もっと、もっと、心に寄り添った支援や、あたたかい行政、教育を望

んでいます。門戸を広く、あらゆる人が「佐倉市に住めて良かった」と思えるよ

うにして下さい。見た目で人を判断して、その人の声の叫びと光を消す様な教育

は、その人を死の道へ歩ませるのだと、上に立つ人だけでなく、現場で働く一人

一人に徹底できるようにして下さい。昔に比べれば大分オープンになったとは思

います。けれど、まだまだ陸の孤島は残っています。その孤島に、ひとつひとつ

橋をかけていける”お役所仕事”と呼ばれない、あたたかい、人の体温のある行

政になって下さい。お願いします。 
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5 

いつもお疲れ様です。厳しい意見や要望が多く出ている事とは思いますが、何よ

り一番大事にして頂きたいのは、「子ども達の未来を前提に」ということです。

勿論、教育を行う大人が教育しやすい場所であることは大前提ですが、子ども達

がより良い将来を生きていけるように、よりしっかりとした大人になれるよう

に、考えて市政を運営して頂ければと思っております。その他、不自由な事は何

一つなく適応しておりますので、その点、どうかよろしくお願い致します。今後

の佐倉市の更なる発展を祈念しています。 

6 弥富小存続の為に、お力添えをお願いします。 

7 

娘がもうすぐ中学生になります。根郷地区に住んでいますが、なぜ安全に通える

根郷中学校ではなく、朝、交通量の多い南部中学校なのでしょうか？あの道はと

てもキケンだと思います。佐倉インターからおりたトラックがたくさん通りま

す。通勤時間とも重なり、とても不安です。道が整備されているとも思えませ

ん。だからといって、毎日送り迎えはできません。子供に安全な道ばかりを選ぶ

のはおかしいでしょうか？ 

8 

幼児 2人がいる専業主婦です。思いつくままの記述ですみません… 

・まだ先ですが、中学校のレベルが低いと聞いているので心配です。私立受験し

なくても、高校は進学校に行ける授業内容なのか心配です。自分たちのお金で塾

に行く、行ける子が行くのかな… 

9 

学校施設の設備が不十分。トイレは特に不衛生。エアコンの導入を考える前にト

イレの改修を求める。学校で生活する子供たちの意見を聞くべき（大人の目線の

政策になっていないか考える必要性を津奥感じる）教育に力を入れていると言う

割には教師のレベルが低い。クラスによっては講師が担任となっており、レベル

が異なっている。（当たりはずれあり）教育水準レベルの平準化を求める。 

10 

市内の公共生施設、小中学校のトイレが、まだほとんど和式トイレであることが

気になっています。小学校では。入学したばかりの子供たちが洋式トイレ（１つ

２つしかない）に列を作っていて、授業がつぶれているそうです。和式トイレの

練習をさせたくても、スーパー等にはもうあまりなく・・・。予算等もあると思

いますが、少しずつ洋式トイレを増やしてほしいです。 

11 

”佐倉、佐倉”ととらわれないで、日本全体、国際のことに教育をテコ入れして

ほしい。佐倉のことばかり得意でも、将来子どもたちには正直に言って、そんな

に役に立たないと思います。 

12 

市の財政状況が厳しい中で和田幼稚園、弥富幼稚園が定員が少ない中で存続させ

ている理由が良くわからない。それは公立の佐倉幼稚園も同様と思う。臼井や志

津地区の人からみれば、利用できないのに赤字運営を続けていく必要があるのだ

ろうか。私立幼稚園の状況はわからないが、他市町村も公立幼稚園は聞かない。

収支決算（教育施設なので赤字はよいが）開示して信を問う必要がある。知人が

和田にいるが私立のバスが来ており通園にも問題はないと感じる。コストも含め

て検討してもらいたい。その分を図書館等の方に力を入れて欲しい。少子化の中

でと配合を考えてもらいたい。 

13 
高校も給食があると良いと思います。県立高校の指導も私立と同様にもう少し力

をいれてほしい。 

14 

生まれも育ちも佐倉市です。現在教員として働いているのですが、佐倉で生まれ

育った生徒は地元への愛着がとても感じられます。（特に佐倉地区、臼井地区の

生徒）中心部から離れた場所に住んでいる生徒にも佐倉学を通じてより地元を好

きになってくれればと思います。 
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15 
市施設の教育能力向上用に、例えばミレニアムの風呂はやめて、教育・会議室等

に変える。数の増加を。 

16 
小中高校生が自習できるスペースをもっと増やしてほしい。小中学校に冷水機を

増やしてほしい。 

 

⑬児童福祉・子育て支援 

№ 意見等の内容 

1 

現在子供は居ませんが、数年後、子育て支援が必要となる可能性もあるので、充

実していると良いと思います。現在会社員ですが、子供ができてからも育休後仕

事復帰をしたいので、託児所などの空き状態が一番気がかりです。 

2 

都市部では、かなり核家族化が進んでいる。子育て支援をある程度高齢者とのつ

ながりにまかせられないものか。訪問や交流ではなく、教育の場として。以前、

江戸川区に勤務していたが、子育て＆高齢者へのバックアップが区をあげて手厚

いため、わざわざ移入する人がいると聞いた。核家族を減らし、働く主婦への負

担をへらす、２世帯、３世代同居というものを実現するために、何か良い手だて

はないものだろうか。ミレセンなどで相談窓口は作れないものだろうか。幼稚園

でもいい。 

3 

私立幼稚園就園奨励費について ・兄弟の数え方について、第４階層、その他階

層で。小学校３年生までの兄弟で、何番目かとあるが、これを成田市のように、

小学校６年生までにしてほしい。（国からの補助金以外の理由で、小学校３年生

とする合理的な理由が分からない） 

4 

学童保育にテコ入れが必要と思います。意欲のある、また経験やスキルのある職

員を増やす必要がありますが、待遇（給与、勤務体制）が悪いため、若い意欲の

ある人材が集まりません。若くても能力のない人を業務主任にあてたり、ご高齢

で子供たちに対応できない人が、勤務を続けたりしています。指定管理者に学童

保育サービスを委託するようになってから、4年経過しています。指定管理者のノ

ウハウが蓄積しているかというと、そうでもありません。それよりも（市役所が

直接管理していた時と比べて）マイナス面の方が多いと思います。指定管理者へ

の委託には反対です。 

5 

子育てしやすい環境作りがもっと必要だと思う。待機児童を減らす、保育園に入

園する際のポイントの付け方（身近に兄妹別々の保育園に通う子がたくさんい

る）、仕事がお休みの時の、学童、保育園の利用。（最近では自宅での保育

を・・・となっている様ですが、母が 1人で過ごせる時間も時には必要だと思

う。） 

6 

一時保育の充実、（認可外）保育所を気軽に利用できるよう増やしてほしい。

（今現在はほぼ０ですよね？）病児保育の充実（病後時は無意味）、学童の充

実。高齢者福祉よりも、これからの未来をつくる児童福祉に力を入れてくださ

い。特に、保育園に入れずに子供と２４時間一緒にいる０～２才児、母親が息抜

きできるための一時保育の充実をお願いします。（認可外託児所の増設‼） 

7 

児童館を増やしてほしい。車を持っていない人の為に公共交通機関を使っていけ

るような場所にほしい。だが、バスや電車を乗り継いでとなると子供連れには大

変なので、その辺も考えてもらいたい。 
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8 

一時保育として月に３回有料で預けられると思うが、母親の負担軽減としてやっ

てくれるならば無料でやってほしい。月１回でも無料があれば、母親たちが気軽

に預けられると思う。（夫婦間で意見が食い違っても無料ならという考えが生ま

れてくるかもしれない。）お金を出してまで子供を預けるのはどうかと思ってい

る夫が少なからずいると思う。 

9 赤ちゃん連れて遊べる場所が欲しい。 

10 財政支出のウエイトを老人から子供にシフトして欲しい。 

11 
不妊治療費助成制度 佐倉市独自のものはないので、あるとありがたいのです

が。 

12 

保育所に関して、ここ数年で民間の認定保育園が増えていますが、保育内容等を

市が把握して認可されているのか気になります。補助金を使って、子供たちのた

めに使われているのかきちんと監査してもらいたいです。 

13 自立する子育て、依存しない大人を広めたい。 

14 子育ての知識と少しの休みが安心の子育てになる。 

15 

今子育て中であるが、家の周りに子どもが少ない為子育てがしにくいと感じるこ

とがある。子育てがしやすくなるよう、佐倉市をもう少し活性化させてほしい。

→子育て支援センターの充実 

16 
道路整備等も大切だが、もっと別なものに市民税をかけてほしい。（子育て支援

等の充実、保育所・学童保育所） 

 

⑭公園 

№ 意見等の内容 

1 
長嶋茂雄記念館の拡充。伴うトイレ駐車場の整備。他の地域にもっていかれる前

に。（栄誉市民は少しずつ範囲を広げる）→印旛沼散策センター 

2 千成地区の公園に遊具を設置して欲しい。 

3 

岩名運動公園の野球場はあまり、（ほとんど）活用されていません。設備維持に

費用があまりにも、かかるのであれば、廃止の検討。夏の高校野球選抜に使用で

きれば、佐倉市は、県の野球連盟に協力でき、地域としてほこり高く思います。 

4 

公園に関して…遊具のある子どもが遊べる公園なのに草が生え放題で全く遊ぶこ

とができません。自然が豊かなのは良いと思いますが、公園として機能するよう

に整備をお願いしたいです。緑地なのか公園なのかわかりません。 

5 緑地帯（市管理）の管理をしっかり 

6 

岩名球場の改築は不要であったと思う。茶色の高いフェンスで球場全体が囲まれ

周囲の景観が著しく損なわれた事が、大変残念でなりません。見通しも悪く防犯

上も良くない。「あのフェンスは取り除いて欲しい!!」同様の意見は岩名運動公

園を日常的に利用している人々（岩名の良さを理解している人々）からも多く出

ています。”のんびりとした田舎町””ふるさと佐倉”が、この佐倉の良さでは

ないでしょうか。景観にもっと配慮して欲しい。 

7 

最近、公園なのにボール遊び禁止、花火禁止の場所が増えている(特に住宅地の中

にある公園)ことが疑問に感じる。家の前(道路)で遊ぶことは危険なので公園で遊

ばせたいと思っているのに、公園近隣住民が嫌がると理由で禁止にさせることが

おかしいと思いました。普通は公園の近くに住むということは色々なリスクがあ

ること承知であるはずなのに．．．。なので新しい居住地を開拓した際はしっか

りと購入希望者に対してリスクを説明した上で販売するように不動産業者に指導

していただきたいと思います。 
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8 

幼児 2人がいる専業主婦です。思いつくままの記述ですみません… 

・公園のブランコ、鉄棒、うんていなど遊具が私が子どもの頃より減っていま

す。安全のため？なのでしょうが、子どもは体力つけるために、もっと遊びたが

っています。大きな公園に車で行けばいいのでしょうが…これから小学生になり

ますが、子どもだけで行けるところで毎日遊ぶのが普通です。 

9 

どんどん住宅が増えているのに子供の遊び場が減って、公園の数が増えていな

い。作るのなら、大人もウォーキング、ランニング等気分転換ができるような場

所を作ってほしい。 

10 

主人が定年退職後健康維持の為に歩いて買い物に行く様になりました。坂の多い

町中を上ったり下ったり、城址公園のお堀に沿って道を歩いているとカワセミの

姿を見つけることも何度もありキジやカワセミに会えることを楽しみに歩きまし

た。ところが、２，３年たった頃お堀にカメの姿が見えるようになった頃からお

堀の水の汚れが目立ち水草がぎっしり水面を覆うようになり、まったくカワセミ

を見かけなくなりました。旅行で全国のお城を何か所か見物に行ったことがあり

ますが、佐倉の城址公園ほど汚れたきたない水草で一杯のお濠に出会ったことは

ありません。冬になって飛んでくる渡り鳥の鴨やバンも泳ぎにくそうです。お金

がかかることでしょうが、一度うばが池も一緒にきれいに掃除できないでしょう

か？カワセミの姿を探しながらウォーキングできたら、どんなに素晴らしい事で

しょうか？ 

11 城址公園の駐車場は有料にするべきでは。 

12 

公園等の樹木の剪定のしすぎが目立つと思う。一部の住民が落ち葉等を問題にし

ているようだが、木陰でくつろぐ余裕が欲しいですね。落ち葉はリサイクルして

腐葉土にして住民のガーデニングに利用できる仕組みは作れないか、ゴミにして

焼却するのはとても無駄なこと、もったいない。 

13 
佐倉城址公園は、城址のままが良いと思う。又、その周辺は建物の高さ制限をし

て景観を守って欲しいです。 

14 
城址公園を拡張、増築、（大学などを建て）一大イベントを行使出来る様にし、

他方面より誘致する。 

15 ボールで遊べる公園をもっと増やして欲しい。 

16 西部自然公園の推進 

 

⑮図書館 

№ 意見等の内容 

1 
染井野地区に図書館を（佐倉図書館のリフォーム？図書館のない地区に設置が望

ましいと思います） 

2 図書館をもっと利用しやすいようにリニューアルしていただけたら嬉しいです。 

3 

近隣市の公共施設としては「もりんぴあこうづ」が良く考えられていると思いま

す。公共施設の総数を減らしてでも、あのグレードでの更新を期待します。（た

だしアクセスは充実させてほしい）ミレニアムセンターに図書、AVの貸出返却窓

口を作ってほしい。 

4 
ミレニアムセンター佐倉で図書返却が出来るようにして欲しい。ミレニアムセン

ターに図書館を作ってもらいたい。（防災コーナーは不要であると思う） 
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5 

京成佐倉駅前の（後ろ？）ミレニアムセンターをもっと活用すべきだと思いま

す。佐倉図書館をミレニアムセンター内に移動させれば、蔵書数も増やせるし、

閲覧のスペースも確保できる様に思います。個人的にですが、新町周辺の町並み

が好きで、偶に佐倉図書館を利用するのですが、南図書館や志津に比べろとスペ

ース等、不利な面があるのかな・・・と。市政的には大変でしょうが、ミレニア

ムセンター内にあれば、カフェも並設された格好になるし、他にはない利点もあ

る様に思います。 

6 
佐倉図書館の改築を希望します。佐倉市民が利用しやすい、市民が誇れる図書館

にしてほしいです。 

7 染井野ふれあいセンターを図書館にしてほしい。（志津・山王のような図書館） 

8 
臼井周辺には大きめの図書館がなく不便。志津図書館や佐倉南図書館のような規

模の図書館が臼井と千代田地区にもあると利用しやすいと思う。 

9 佐倉図書館の「大活字小説」などの増本を願います。 

10 

佐倉美術館は必要でしょうか？佐倉図書館を建て替えるなら美術館を図書館にし

た方が良いと思います。美術館の駐車場も何か活用できないかと思います。企業

に貸すとか。市民にとって本当に必要なものができるように期待します。 

11 

市役所の場所が不便。車で行っても駐車場が狭く、建物も古く、坂ノ途中にあっ

て危ない。ほかの市町村を参考にして、建て替えても反対はないと思いますが。

図書館をいまの市役所あとにに立て替えたらよいのではないか。図書館も成田や

富里を参考にして、南が少し良くなっていますが、自習室やその他の室が少なす

ぎる。。おまつり館などはいらない。もっと使えるように考えてほしい。美術館

前の駐車場に図書館ができるという話を聞きましたが、今でもせまい駐車場がな

くなったら美術館に来る人がいなくなります。それに図書館にお祭りの山車まで

入れる案があるとか考えがわかりません。 

12 

佐倉南図書館をよく利用しています。雑誌コーナーが志津図書館に比べて淋しい

限りです。人口比もあるでしょうが、違いすぎると常々思っています。充実を熱

望しております。（特に暮らしの手帖を入れていただきたいのですが） 

13 

ＪＲ酒々井駅構内での自由に本を貸し借りできる、図書室のような取り組みを、

佐倉市内の駅でも実施してほしいです。大勢の人が利用する駅で、本を借りられ

たら、多くの人が利用するでしょうし、読書家も増えるかもしれません。 

14 

私は読書が好きで、特に随筆・ルポルタージュ・地誌・ノンフィクションの分野

を愛読しております。主に佐倉・臼井・志津図書館を利用しています。途中５年

間ほど、両親介護のため佐倉を離れました。再び佐倉に戻り図書館に行きました

ところ、ほとんど蔵書に変更がなく、驚きました。予算が少ないのであろうこと

は充分承知しておりますが、もう少し足を向けたくなる場所であり続けて欲しい

と、心から願っております。以上 

 

⑯スポーツ・健康増進 

№ 意見等の内容 

1 
健康増進の為のスポーツジムや温水プールを充実させてほしい。市民体育館以外

の他の地区にもほしい 

2 

鹿島川の河川敷を整備してジョギングコースを整備してはどうでしょうか。小出

義雄さんも佐倉に在住しているだろうし、ジョギングやウォーキングしている人

を多々見ますが、安心してできる場合があればありがたいし、認知症の防止や生

活習慣病の改善、医療費抑制にもつながると思います。 
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3 

岩名運動公園内にあるプールがだいぶ老朽化していると思うのですが、建替えの

ときには、是非とも温水プールにして欲しい。若い人の利用だけでなく、老人に

も入れるように温水にして欲しい。健康な老人が増えれば、医療費の削減につな

がると思います。 

4 市民プールの屋内化。香港は市内プールだらけ。健康を考慮している。 

5 

佐倉市内に草野球ができるグラウンドがほとんどないため、場所の確保に苦慮し

ています。市民大会が開催される岩名運動公園と大作球場以外には個人所有の場

所で、数十のチームで１ヶ所を共有しています。市が管理している土地を野球場

として整備できないでしょうか。施備の投資は使用者の寄付でまかない、管理者

として佐倉市が頭に立ち利用者の相互ネットワークで補修、整備を行う体制な

ら、市の財政へのインパクトも最小限になるのではないでしょうか。グラウンド

の使用者が施備への投資を行うかわりに、利用料を格安にすることで、多くのチ

ームが参加できると思います。また、市内の草野球チームには土木工事が母体と

なっているチームもあり、その業者へ発注することで官民一体となって取組むこ

とができると考えます。何卒、ご検討のほどよろしくお願いします。 

6 スポーツを推進していくためにも、中学校の開放をよりやっていただきたい。 

7 
市民体育館、古いなと感じます。健康のためのジムなどあるといいです。(印西

は、とても良い施設) 

8 

喫煙場所がいつも気になっています。路上喫煙禁止のステッカーの上で平気でた

ばこを吸っている人が多いですね。佐倉市における分煙スタンスを明確にした上

で、適切に喫煙所を設ける施策も必要かと思います。２０２０東京オリンピッ

ク・パラリンピックに何らかの関与を考えるのであれば、国制（まだ議論中です

が）に先立ち、佐倉で相応の施策を考えては如何でしょうか。 

9 

健康のために体を動かそうと思いテニスをしたいと思いましたが、市のテニスコ

ートはいつもいっぱいで使えません。（土日なので）四街道市（たまに八千代

市）など、他の市のコートを使っています。もう少し使えるようにしていただけ

るとうれしいです。かべ打ちなどでも良いので気楽にやりたいと思ったらすぐに

できる環境があるとよいかと思いました。 

10 
元気のある町づくりしたいですね。健康である時に病気にならないうちに体操、

運動して何か自分も人も元気になる事がしたいですね。そうゆう場所。 

11 健康増進に関わる継続的な取り組みがあればぜひ参加したいと思います。 

12 
ボルダリングやスカッシュのように室内でスポーツができる大きい施設を作って

ほしい。スポーツをやる人が増えていくと思う。健康増進‼ 

13 
一般の人が気軽にスポーツを楽しめる体育館がほしい。赤ちゃんや幼児が同じく

らいの子たちと自由にあそべる広い場所がほしい。 

14 佐倉市のスポーツやその他の設備が偏っていて、志津の方にはないように思う。 

 

⑰市民意識調査 

№ 意見等の内容 

1 アンケート集計結果を返送して下さい。（皆さんの考え方、関心度を知りたい） 

2 

解答に１部不備な点があります事に、お詫び申し上げます。地域活動の勉強不足

にて申し訳ありません。（事業活動） これからは、広報にも十分注意し、今後

の生活に役立てたいと思います。 

3 

これだけの質問で回収、集計して何が解るのでしょう。アンケートを取ったなら

個人個人に質問するのだからもう少しほり下げても良いのではないでしょうか。

あまりにもうわべだけのような感じがします。 
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4 

今回の意識調査は重要だと考えます。次はこの調査に基づいた行動であり、その

後の改善、対策、即ち P,D,C,Aサイクルで継続することがより重要で、期待して

います。 

5 
この用紙の記入方法がわかりにくかった。記入見本や、最低でも説明書きは載せ

るべき。解答用紙が別にあるのか探してしまった。 

6 
アンケート結果による、現状認識、対応策、今後の方針について幅広く開示をお

願いします。 

7 

この意識調査の質問に対しての回答が曖昧なので、記述にした方が、より市民の

声を聞けると思う。質問に対する例文（回答の）等あるとわかりやすい。過去に

この意識調査から、実際に着手した内容があれば、教えてほしい。 

8 
人生の残り少ない高齢者にアンケートを取ってもあまり意味が無いのでは？と思

う。 

9 設問の意図がよくわからないものが多かった。 

10 
アンケートの内容のほとんどが私にとって興味のない内容でした。行政が注目し

ている部分と私が重視している部分に大きな”ズレ”を感じました。 

11 

今回のアンケートに協力したとしても、行政は何人の人に調査票を送り何人の方

から回答があったと云うだけであると思う（広報に載せる？）行政として行ない

たい事は国や県、町会からの要望について行うだけで本当に市民のことを考え、

行なわれてはない。税金として納付した（納付された）ものをどのようにして年

度中に使い切るかと職員や議員は考えているだけである。高齢化問題にしても０

才～10才代、20才代・・・・と何名位居るかは役所が把握しているのに、今更騒

ぐなと思う。 

12 他の方々の要望など集計を広報などで知らせて下さい。 

13 
アンケート調査は良いことだと思いました。結果が公表されるのも良いと思いま

す（Q&Aの５、いつから HPに掲載されますか？） 

 

⑱広報 

№ 意見等の内容 

1 

自分から情報を得ようとする機会は非常に少なく、必要でなければ自発的に行い

ません。ただ、郵便物は毎日確認しているので、まめに案内を頂けると助かりま

す。 

2 新聞を取っていないので、佐倉市の広報情報が入ってこない。 

3 
市政だより、単調で目をひかず。情報をのせればよいというだけでなく“行って

みようかな”“やってみようかな”と思えるような市政だよりに。 

4 
難しいと思いますが、市政が取り組んでいる重要施策については職員の方が一生

懸命やっておられると思いますのでもっと皆に知らせる工夫が必要ではないか？ 

5 

市が行っているサービス等、知らないことがとても多かったです。関心がなかっ

たから知る機会もなかったわけですが、もっと若い人たちに知ってもらうことも

大切なのかなと思います。せっかくたくさんのサービスがあるのだから、利用す

るには知らないと、と思いました。 

6 

障碍者、高齢者福祉につてのさまざまな制度を知らないで、困っている人がたく

さんいると思います。認知度、制度を理解や広く知ってもらうために、広報の

他、ポスター、民生員、地域住民による口頭伝承によってのさらなる充実があら

ばと思います。 
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7 

佐倉市に住んでいますが、他の市でフルに勤務しております。なので、佐倉市の

いろんな取り組みをほとんど知らないのと、把握する余裕もないのが正直なとこ

ろです。 

8 

市の取り組み内容などは、広報など、発行されているのでしょうが、先にも書き

ましたが、アパート住まい、新聞取ってない、インターネットやっていないの

で、全然情報が入ってきません。政府も（その他メディアも）「詳しいことはネ

ットで！」という時代ですが、それもどうかと…。知らせたいのならば、各家庭

に配るくらいの気持ちがないといけないのかな！？って思います。このたび、こ

の様なアンケートがあって、初めて”市”が取り組んでいる事等も知ったので、

知らない市民の方が多いと思います。また、保健制度など、利用したい事も多い

（妻が病気のため）が、よくわからないし…。結局、制度を利用すれば、”市”

としたらお金を使うということだから、お金を使いたくないのですよね！？で

も！佐倉市好きです！ 

9 市政に関しては配布されるパンフレットを読む程度の知識しかありません。 

10 

定年になり以降、「佐倉学講座」に積極的に参加をさせてもらっています。以

来、毎月の「広報」が発行されるのを楽しみにしています。自分の「ふるさと」

を理解する喜びを感じ、今後とも参加させていただきたいと思っています。よろ

しくお願い致します。 

11 
毎月、1日と 15日に発行されている市政だよりは、情報をたくさん得られよく読

んでいます。市のイベントの一層の充実を期待しております。 

12 
SNSで、ツイッターやフェイスブックだけでなく、ラインやインスタグラムでも情

報発信してほしいです。 

13 
今回のアンケート調査で、逆に自分が佐倉市のイベントを知っていない事とあわ

せて佐倉市の周知徹底度が低い事を感じました。 

 

⑲市職員 

№ 意見等の内容 

1 

佐倉市役所の雰囲気（暗い。やる気がなさそう。）、や親切な態度を示さない姿

勢には、残念で仕方ありません。職場の雰囲気は、働く人の姿勢や態度に影響を

与えるものです。私たちの税金が、誰かの肥やしとならず、適切な設備投資にも

当てられていることを願います。また、頑張らなくても勝手に入ってくる収入

（税金）に甘えることなく、血税とまでは言わずとも、汗水流して納めている市

民の税金を、市民に還元する奉仕の姿勢を忘れないで下さい。転入者や転入を考

えている人、もちろん住んでいる人にとっても、市役所で働く人は「佐倉市民の

代表」として写ります。「ねくらでやる気のないひと」が市の顔にならないよ

う、特に人の上に立つ方から実践、或いは変わる努力が示されることを願ってい

ます。 

2 
市役所窓口での対応について：数年前はまさにお役所的な態度で、気軽に行ける

ような所ではなかったが、近年は CS向上し好感が持てます。 

3 

市の職員さんの能力や知識に差があり、この人は１を聞いたら１０も教えてくれ

てすごい！！と思ったのに、次の機会に違うセクションで、年頃同じ感じなのに

１を聞いて１を把握してくれない？何回説明しなら私の困りごとを理解してくれ

るの！！などのトラブルあり。 

4 市職員数の削減 
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5 

市役所に行くが、職員で働いている人とボケットして人がいる。勤務している気

持がないのか、上司がよく部内を見て仕事をやらせる必要がある。又、上司も同

じような人もいる。職員が多いのでは？ 

6 佐倉市職員の対応について、担当課より、対応の良悪がはっきりしている。 

7 

市役所に行ったとき、談笑しているように見える。そして窓口で待たされる。話

す時間があっても、対応する時間はないのか。電話でもかなり待たされるのに電

話代はこちら。待たせるのであれば、フリーダイヤルにしてほしい。 

8 

以前、自宅付近の人がすれちがうのがやっとという私道を歩いていたところ、後

ろから自転車に乗った高齢男性が強引に追い越そうとして危ないことがあった。

そこの道には元々「この道はバイクの通行禁止」という看板を市が出していたの

で「自転車は押して通るよう」な看板を出してもらえないか本庁に電話したとこ

ろ、大変態度が悪く不快な想いをしたため、市には何の期待もしていない。「そ

ういった看板は市は出せない」とのことだったが、詳しい説明はなく、何故バイ

クの通行は禁止と書けるのにそちらはダメなのか。ちゃんと説明してもらえれば

仕方ないとも思えるが。今でも小さい子供を連れた人が自転車に乗った人にベル

を鳴らされいてる場面をよく見るので、いつか事故が起きると思う。まちづくり

のアイデア云々より、そういった方面を何とかして欲しい。 

9 
市役所、公民館職員の定員が多すぎます。それだけ市民のサービス低下になって

います。 

10 

市政、市職員、市役所へ行く度に思うことですが、職員が「市民」のために「市

民の方を向いて」仕事をしているようには感じられない。（応対、話し方等、カ

ウンターで）人数が少なく忙しいのであろう。が・・・。給料の為に仕事をす

る、の意識なのかと疑ってしまったことが数回あった。市の仕事は、市民に一番

近いサービス業なのだから、いやだな～と思う事、やりたくない仕事でも行って

ください。カウンターで真剣に話を聞いてくれ向き合ってくれるだけで安心でき

ることがずいぶんあるものです。期待しています。 

11 

近頃、各部所での窓口対応が親切、優しくなり利用も苦にならずの方向です。

唯、諸々、理解力不足での質問（市民）に納得可の返答があると助かります（手

段等） 

 

⑳ごみ 

№ 意見等の内容 

1 
ゴミ収集について：他の市町村にはペットボトルの回収日がある。共働きだとス

ーパーなどの回収場へ持参するのが難しい為、検討いただけると有難い。 

2 粗大ごみの処理がもう少し簡単に手続き等出来たらと思います。 

3 

今年６月に川崎市から引っ越してきました。スーパー（エコス）でペットボト

ル、缶、トレイ等を回収していることが大変びっくりしました。子供もいい町と

よろこんでいます。バスはまだ乗ってないけど川崎の運転手は最悪です（全線） 

すごく住みやすく良き町です 

4 ゴミ収集においてペットボトルの日を作ってほしい。 

5 
電池・蛍光灯の収集をゴミ収集所でやってほしい。月に 1回程度で収集できない

だろうか。 

6 
年寄りしかいないのに、杖をついてベイシアや役所にペットボトルを捨てにこい

というのか？なんとかペットボトルくらい回収して下さい。 

7 
ゴミ袋の種類（大きさ）を増やしてほしいです。一人暮らしなので１０ℓや５ℓで

こまめにゴミ出しできれば良いと常々感じています。 
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8 

農家など古くからこの地に住み、広い畑や山、土地を回りに迷惑がかからないよ

う、市や県の道の回りまでも、村人は草を刈り、枝をおとし代々生活してきまし

た。これを一概に草も木も燃やすな、全て他のゴミと同じように袋に入れるか？

処分場へもっていけと言う。こんな広い土地の草や木、年寄りばかりの家も多

い、お金がない、村人は毎日苦悩している。成田市や富里市などは、きちんとそ

うした人々を守るよう、草や木のみなら 100㎏までは無料や一律いくらなど特例

がある。住宅街の人のことだけ考えてればいいのか？この土をずっと守りつづけ

て田畑を守りつづけた人々に少しでも寄りそって、ゴミ問題を考えてほしい。こ

のままでは、どんどん荒地や廃屋になり人がいなくなる。村人を守ってほしい。 

9 

市指定のゴミ袋の素材が固過ぎる為、口の部分がゴミ箱（四角）にフィットせ

ず、不便を感じるので、袋の素材・サイズを見直してほしい。他の市町村などで

は、缶・ビン・ペットボトルは週に１度まとめてボックスが設置され、回収され

ていた。缶よりもペットボトルの消費が多い中、仕事で忙しく、店頭等でペット

ボトルを回収するスタイルでは、とても不便で、駅や自販機横のペットボトル捨

て場に頼らざるを得ない。缶・ビン・ペットボトルもゴミ捨て場で回収されるよ

う改善して頂きたい。 

10 ペットボトルの収集もして欲しい。ゴミの分別がこまかすぎる。 

 

㉑高齢者・障害者福祉 

№ 意見等の内容 

1 
障害者の老化後（親）の亡き自立できない人たちの為にグループホームをもっと

多く利用させて頂く施設をふやして頂きたいと思います。 

2 

障害者、外から見てすぐわかる、わからない人がいます。なりたくてなったわけ

でははないでしょう。でも明らかに意地悪をする人がいます。それでも市は面倒

をみるのでしょうか。税金の配分を考えましょう。 

3 
特別養護老人ホームについて 該当者がすぐ入所できるよう（待機なしで、しか

も期限なしで）にしてもらいたい。 

4 独居老人をいろいろとサポートしてほしい。 

5 

青年度支援センターってのはどういう人のこというのか、あと生活困窮者自立支

援制度っていうのはどういう人をいうのか。そういう専門家に西御門に来てもら

いたい！訪問してもらえてらいい道に進める！８０歳の親と住んでいるし自分が

毎日大変なのです！人との一対一でちゃんと話し合える人がほしい。社会福祉士

がいたらぜひ話をしたい！いろいろと困りごとの相談です！その時はよろしくお

願いします！甥っ子のため、親のためです！ 

6 

高齢者にタクシー券又は割引があるといいです。タクシー会社に電話して迎えを

頼むと割高になります。整形外科の通院（駅へ行くより手前）等、雨の日具合の

悪い日助かります。 

7 

難病の一種である病気と医者より診断を受けました。佐倉市に難病申請をしたと

ころ病状が軽い為認可されませんでした。非常におかしい話です。病状が重くな

ってからはもう遅いのです。難病認定された以上は認定されるべきです。 

8 
敬老のお祝いに回す予算があれば、なるべく子供の手当てに回した方が良いと思

います。 

9 
高齢になってくると、外出の機会が減り、買い物にも困ってしまいます。買い物

支援の仕組みづくりをもっと推進してほしいと思います。 
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10 

福祉サービスや医療機関等、充実してとても住みやすい街です。しかし、ますま

す高齢化が進み、日常生活が難しくなります。足腰が弱り、買い物帰り、あるい

は外出の途中等、所どころにベンチがあれば助かります。（まわりに公共施設・

一休みできるお店もない場合）、設置には、いろいろな制約で厳しいと思います

が是非ご検討いただきたく思います。 

 

㉒地域間格差 

№ 意見等の内容 

1 

ユーカリが丘の上座地区が最近、余計不便になった。イオンタウン側ばかり栄え

ていて駅から反対側は、お店は閉店、コンビニもなくなるばかり。イオンタウン

の方面は、次々とコンビニも増えていくのに。新しい側が大切なのはわかります

が、もう少し全体を見てほしいです。 

2 
ユーカリや寺崎だけが活性化し、不動産（山万）やハウスメーカー頼りな気がし

てならない。 

3 
人間ドックや子育てについての支援の各地域での格差に（例えば印西市、四街道

ｅｔｃ）不満あり。 

4 

・地域格差が著しい。このことが健康格差、教育格差等を生じる原因となってい

る。バランスのよい行政運営はできないものか。・オープンデーターを進めてい

ただきたい。地域づくりに必要なデーターを入手できれば、自助、共助への取組

みが、又は、つながりが広がると思う。 

5 

新住民に対する要望はかなり取り上げられているようだが、それに対して旧住民

の要望は劣っているように感じられる。ゆえに、まちづくりの面では、いつまで

も古い状態のように感じられる。また、市長が住んでいる地域周辺はどんどん発

展していくのに対し、離れた地域に住んでいる場所等に対しては、大分劣ってい

るように感じられる…気のせいでしょうか？ 

6 

日頃の市政への取り組みに感謝申し上げます。常日頃、思っていることは”人の

多さは力”ということです。世界を見れば人口が圧倒的に多い中国の政治経済、

軍事面においての影響力の大きさには目を見張るものがあります。市政の面でも

そうではないでしょうか。人口の多い地区には様々な施策が施される反面、過疎

地区はあまり、あまり市政の恩恵に浴さない。その結果（因果関係はないかもし

れませんが）ますます過疎化していく。という悪循環に陥ってしまっているよう

に思います。これは、どうしようもないことかもしれませんが、過疎地区にも希

望の持てるような施策をしてほしいと思います。 

7 
都市部に対しては市の目が届いているが、農村地域に対して市の目で行き届いて

いない。 

8 

ユーカリが丘地区だけが発展している。イオンができたり、道路が整備された

り。ＪＲ佐倉 auあたりの歩道など 2011年の震災でゆがんだままのところがある

のに不公平に感じる。市長がユーカリに住んでいるからという声もあります。 

9 

今や、ベイシア、D2、カインズ側は店が多くでき、住宅もかなり建てられ元気

（活性化）がある。佐倉市も範囲が広いが自然、歴史、文化も大事であるが場所

での元気の格差がありすぎる。人口は増えているが、全体的に廃れている。 

10 
佐倉市の地域が大きいためか、地域間の差がある。（ex志津・うすい・ユーカリ

等）市の一体感がもっと必要ではないか。 
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㉓新ご当地ナンバー 

№ 意見等の内容 

1 ご当地ナンバーについて、他に人やお金を使ってほしいです。 

2 
ご当地ナンバーですが、以前のルパン三世の原付のみのナンバーがとてもうらや

ましかったです。ぜひ取り入れてほしいです。 

3 

知名度の向上という目的だと思いますが、佐倉は既に良く知られているように思

います。わざわざ要件をクリアしてまだ、導入する必要はないのではないかと個

人的には思います。 

4 

佐倉ナンバーが検討されていることを初めて知りました。私としてはそれより

も、認可保育園の増設や、介護施設の充実、ＪＲ佐倉付近の水害の予防的整備、

などを検討してもらいたいと思いました。 

5 

ご当地ナンバーを導入されると、住所を特定されやすくなるのでやめて欲しい。

ストーカー被害にあったことがあるので怖い。千葉ナンバーと選べるのなら良い

と思う。 

6 
ドライバーの意識の向上につながり、責任感（運転に対する…等）が強くなり、

駐車違反スピード違反などが無くなり安全安心な街づくりになる。 

7 
佐倉ナンバーは感じではなく、ローマ字もしくは桜のマークなら導入しても良い

と思います。 

8 
「ご当地ナンバー」など、国の施策に従うことに意味はあまりないと考えた方が

良い。横ならびはダメ。独自性を尊重し本当に必要なことを見極めて欲しい。 

9 佐倉ナンバー導入すると、どの程度市のためになるのでしょうか。 

 

㉔市税 

№ 意見等の内容 

1 住民税下げてください。何に還元されているのかわからない。 

2 
夫は、パート代をはるかに上回る市民税を納めています。無駄なく有意義に使っ

てください。 

3 
住民税・都市計画税、水道、ごみ処理の費用が高すぎます。もっと地下水を利用

してもよいのでは。 

4 税のクレジットカードによる納付を可能にしてほしい。 

5 
税について 都市計画税、固定資産税、佐倉は金を取りすぎだと思う！都市計画

など、どこを予定しているんだ！ムダな事ばかりに使われている！ 

6 
税金を納めているサラリーマンが多く住む地域への還元よりも、城下町等の地域

へムダに税金が使われている感覚。これから、ふるさと納税を始めようと思う。 

7 市民の税金を無駄なく使っていただければ！ 

8 

長く佐倉市民でありながら、アンケートを通して、取り組んでいる背景を考えさ

せられる時間でもありました。今まで意識せずに生活をしてきましたが、住民税

の必要性等、ただ支払っているだけの思いから、納税の意味を自分なりに振り返

る事ができました。城下町の風情ある響きに自然をイメージしました。 
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㉕地域コミュニティ 

№ 意見等の内容 

1 

私は、ここに住んで４２年になります。私が小さい頃は、ご近所付き合いもたく

さんあり、近所のおじいちゃん、おばあちゃんたちに、たくさん可愛がってもら

いました。しかし最近は、新しく引越しして来る人達がどんどん増えて、古くか

ら住んでいる人達が、肩身の狭い思いをしているように感じます。お互いに、も

っと交流を持てる場がたくさんあるといいなと思います。 

2 

自治会を支援されるのは結構ですが、同時に住民全員を強制加入させることのな

いよう指導して頂きたいです。本当に困っています。佐倉のまちは大好きなの

に、そのせいで住めなくなると悲しいです。 

3 

なかなかむずかしいところもあるが・・・・挨拶を交わすことで、顔馴染みにな

り、言葉もかわし、町の人々が明るく生活していけるのではないかと、思ってい

る。 

4 

市政に関しては、自ら情報を得ようと思わなければなかなか知る事が無い様に感

じる。任せっきりになっているのが現状です。自治会の班長でもしない限り、距

離は感じています。社協のスマイルサービスというのがあり、サービスを必要と

する人がどんどん増え、提供できる人が思う様におらず、運営が大変だと聞きま

した。ご近所でも助けてもらいたいと思う事があっても、遠慮などもあり、格安

な料金を支払ってサービスが受けられる事が出来るのは非常に有難い事だと思

う。ちょっと困った人がちょっとサービスを受けられるものがより充実すると一

層、安心して過ごせると感じます。（民間に依頼すると出張料だ何だかん

だ・・・と料金が割高です・・・）ボランティア等に参加すると、ポイントの様

なものが貯まり、一定以上になると今度は自分が困った時に助けてもらえたりす

る何かがあると良い。（勝手な意見ですが・・・） 

5 

核家族が増え、高齢者や世代の違う人との交流が少なくなっており、昔人が年を

重ねていくこと、老いることを見ることがなくなってきた成果、思いやりの気持

ちを育てる機会が減ってきてしまった。また、ご近所つきあいも薄くなってきて

いる。地域でもっと交流し、地域力を育てるとり組みが出来れば次世代の子供た

ちに残していける財産だと考えられる。交流の機会があるにもかかわらず参加し

ない背景には、自分に利点を感じない為であり、参加することでこんな良いこと

次のステップにつながる様なアプローチがあるとよいと思います。負担にならな

い位の仕事量であれば地域子育てリーダーの様なものをつくってまずは子育て世

代のお母さん達のつながりから広めていくこととはできないか。 

6 
若いときは都内に働きに行き、高齢となってからは地域に住みつきまわりとの交

流がないのが残念であり寂しい限りです。 

7 

自治会の役員をお断りしたら、その年の役員に丸１年間自宅への帰宅時間を調べ

られ、回らんばんで、町会中に役員をやらなかった不届き者として、つるし上げ

られた。近年、インターネット時代だし、正直回覧板は要らない。自治会には参

加したい人だけがやればいいかと。現状、個人情報として近年厳しいはずの連絡

先等々も町内会の名簿に勝手にのせられており、役員を断って以来、イタズラ無

言電話も多々あって困っています。市全体の働きとして、今後、自治会や町内会

の役員は、ムリヤリやらせないように指導してほしい。又、子供が私学へ通って

いたことで、子供会への入会や、なかよし太鼓の入会を断られたこともあった。

ので、地域では子ども達の扱いは、平等にして頂きたい。そういった点から、改

善すべきではないか。 
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㉖大学誘致 

№ 意見等の内容 

1 

佐倉が、江戸時代からの医学の発展に多大な貢献をし、近代医学の先駆けとなっ

た地であることを、この誇りを、日本全国ほとんどの人は知らない。そこで、こ

の貴重な過去の歴史と、これからの未来を見据え、「医学」に特化したまちづく

りを進めていけば、自ずと佐倉の発展に繋がることであろう。ユーカリが丘で

は、他地方の経済ニュースでも、話題となる事も多いので、未来への投資と考え

て、この地にぜひとも、順天堂大学を誘致して欲しい。成田にも特区として新し

い大学ができたが、このエリア全体で、医学部や大学病院が増えていけば、その

魅力を目的とした人口増に結果的に繋がると、確信する。 

2 

順天堂大学の誘致に反対です。２４億の市税を使ってまで誘致するだけのメリッ

トがあるとはとても思えません。まして住民の意見を聞くわけでもなく、決めら

れて良いものでしょうか？ 

3 大学の誘致活動は如何になっていますか？ 

4 
もっと若い人達が集まる市にしてほしい。順天堂大学を早く佐倉に移してほし

い。 

5 大学（そこそこのレベルの）誘致。 

6 

順天堂大学の誘致をしなかったことは最大の失策と考えます。再考すべきと思い

ます。1）大学生等の人の流れがないと将来的に活気ある市とはならないと思いま

す。2）小中学校の教育に関しては当たり前です。その先を見すえて考えましょ

う。 

7 

順天堂大学の移転問題が解決できなかったことに対して、危機感を感じます。若

い人を呼べる施設を作っていかなければ、いずれ衰退していくのではないかと危

惧します。 
 

㉗市長・市議会 

№ 意見等の内容 

1 
最近の佐倉市は閉塞感が強く感じられ現状を打破する気概が感じられない。市長

をはじめもっと市政を前進させて欲しい。問題は山積していると思う。 

2 市議会の方たちの仕事ぶりは目に見えていません。 

3 市長以下議員の報酬を下げて欲しい（県下２位とは？） 

4 
オンブズマンが最悪だと思う。何も知らない市長と、市民ネット、オンブズマン 

今後どうするの。 

5 議員の数を減らせよ。今の半分位で好い。多すぎる。 

6 
市の財政が豊かでないのに市長の報酬、県で 2番目に高い。政令都市の千葉市よ

り高い驚きです。 

7 

市議会で議論の末に決定された事を、議員さんが反対するのは、何かの理由があ

るのだと思います。ですが、無闇矢鱈と反対して、現場にまで影響を及ぼすのは

止めてほしいです。現場職員の不和や、仕事量の増大、利用者からの変更に伴う

苦情等、実際に対応している窓口となった職員の負担が増えて、状況が悪化する

だけです。前向きで、建設的な改善内容であれば、現場としてもやりがいがあり

ます。どうぞ、ご検討の程、よろしくお願い致します。 

 

  



129 

 

㉘上下水道 

№ 意見等の内容 

1 

水道水について①おいしさを保つために、井戸水だけにしてもらいたい。（利根

川や沼の水を使用しないで欲しい。（塩素を加えなくて済むので）②安心して飲

める水を提供してもらいたい。 塩素を加えると、発がん性物質の一つであるト

リハロメタンが発生し、安心して飲めない。塩素を１００％除去する装置を浄水

場に導入して欲しい（塩素を加える場合） 

2 内郷地区の上下水道を完備して欲しい。 

3 

今年７月から下水道料金を３３．１％も値上げするという案内文が来た。民間企

業であれば、コスト CUTやリストラを徹底したうえで事業存続のため最低限の値

上げをお願いしたいと利用者にお願いするのが一般的であろう。今回の下水道料

金値上げの案内はそれらのプロセスに触れておらず上から目線で市民感覚の欠落

したものだった。 

4 
水道料金の値上げの理由が全く説明されていない。何がいくらかかってこの料金

になるのか広報で詳細に説明してほしい。八ッ場ダムは絶対に反対です。 

 

㉙医療・介護 

№ 意見等の内容 

1 

自宅介護の際、佐倉市内の訪問医不足の為、四街道の訪問医に来ていただきまし

たが、自宅からは 30分以上かかり、不安でしたので佐倉市内での訪問医、看護師

について、検討してほしい。 

2 
近所の耳鼻科が次々と無くなり困っています。臼井地区には耳鼻科がありませ

ん。 

3 

P12キャラクター、P13ご当地ナンバー等の件も市政の上では良い事ですが、それ

以上に取り組まなくてはならない事があるはずです。高齢者問題（施設不足）、

医療問題（市内、近隣市町村にあっても、平等に診察・入院等が出来ない。 

 

㉚その他 

№ 意見等の内容 

1 
お忙しいこととは思いますが、紙面だけではなく意見交換会などの機会が多くな

ればと思います。 

2 市政についてあまりに無知で、参考にならない事が申し訳ないです。 

3 

ＪＲ佐倉駅は「禁煙」と地面に書いてあるけど、吸っている人、結構見かけま

す。ベンチに座ったら目に入るようなところに提示してみては？タクシーの運転

手さんは道路の方で吸っていますが、それもやめてほしいです。モラルの問題で

すかね。 

4 市民ファーストにつきると思います。 

5 行政、議会の透明性の確保 

6 

佐倉市は何でも対応が他の所より遅れている。のんびりしすぎである。サービス

も足りない。農家が多いからなのか。引越ししてから本当にがっかりの連続で、

早く他市へ行きたい。 

7 
高齢者、子育て家庭への配慮は多いが、若い世代、一人ものへの支援がない。結

婚・子育てをする余裕がない。 

8 マイナンバーについては、個人情報漏洩の心配があります。 
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9 

最近、政治家に対する役人の忖度が問題になっていますが、地方行政はマスコミ

で取り上げられない為、何をやっているのかよく分りません。（広報で報じられ

ていて、私が知らないだけかも知れませんが）例えば、入札は公正に行われてい

るのでしょうか？どのように入札業者を選んでいるのでしょうか？（入札業者を

選ぶには、客観的な条件があると思いますが、それらは公表されているのでしょ

うか？更に言えば、より競争を高める為の条件もあると思いますが、それらも公

表されているのでしょうか？）恣意的に決められているような気がしています。 

10 

役所だけでなく、声の大きい人達だけでなく、広く他の事例を参考にして、行政

を行ってください。各地にある調整池に太陽光発電を設置するとか、志津分処の

ホールを有料にするとか 

11 

自治会に頼り過ぎている。自治会からの要望がないと市は動かない体制に腹が立

つ。市は問題意識を持って掘り起こしてもらいたい。常に管理意識・責任感を持

って、市民第一として考え行動してほしい。 

12 
もっと市民の声をきいてほしい！！「市に伝えても…」という皆の思いを変えて

ください。税金を意味あることに使ってください。 

13 

私たち７０代の者達にとって強く感じることは核家族になって若い人達が皆町に

出て行き残された者たちが今は１人暮らし。夫婦２人きりと時には孫たちも来て

おじいちゃんおばあちゃんと声をかけてくれますがこれから先の未来の事を考え

ると農地は荒れ、居住者も減り生きてゆく為に必要な衣食住の大切さが失われて

不安がつのります。よくニュース等で無職の人の犯罪が多いのですが若い人達が

身体を使って働く意欲をどう取り戻し日常の必要性を感じてもらうことができる

でしょうか？今は近隣の人達を見ると若い（３０代を過ぎている）（男女）独身

の人達が多いです。農地は荒れ野獣も増え作物も荒らされてしまっています。農

作物も出来なくなると外国からの輸入になりやがてこのままでは日本沈没、活気

のない社会になってしまう未来が不安です。乱筆にて。 

14 

良く、道路整備などで、年度末に予算を使い切らないと、次年度の予算が減らさ

れてしまうから、年度末には道路工事が多いと聞きます。次年度の予算など考え

方をなくし、市政で必要なものをもっと吟味する必要があると思う。しがらみな

どにとりつかれている市議がいたら注意すべき。こんな所で、公共施設の資金が

たりないと公表する前に、もっと役所の人たちは、人口を増やす、税金（限りあ

る）でどーするのか考えるべきである。と思う。 

15 子供や女性の安全について具体的な取り組みが感じられない。 

16 
上から目線で色々書きましたが、近隣の自治体よりも行政が優れている印象はあ

ります。 

17 

佐倉の昔からの地元住民と転入して来た住民との間に、まだまだ底の部分で「新

住民」「地元」あるのかなと、街の開発に店舗の経営者の考え等が佐倉の活性化

に団結力が足りないし、意識が少ないのでは。佐倉の歴史と街を作る事のアピー

ルが市民に伝わってくる様な市民参加型が少ないのでは。アイデアが古いので

は。皆様、団体の方の努力が私には感じて来ていませんので、一市民として言わ

せて頂きました。 

18 市政全般に効果的予算配分をして、市に活力を与えてほしい。 

19 

市が行っている事にあらためてあまり関心がなかった事に気付かされました。市

民からの要望も多くよせられ大変だと思いますが、なるべく早い対応を願ってい

ます。（人手も限られているので難しいと思いますが・・・） 

20 いつもありがとうございます。 
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21 
ほとんどの情報は役所にあるので、職員や議員が個人情報等家に帰り、世間ばな

しみたいにはなし、個々の情報がもれることもある。注意せよ。 

22 
運転免許証返納しても何のメリットもない、佐倉市として恥ずかしくないのです

か。 

23 

県でサバイバルゲーム用のガンの青少年の規制への動きがあるが、市内や近郊に

もサバイバルゲーム場もあり、影響を受けている子もいるようです。サバイバル

ナイフについても、刃わたりが指定以上のものは銃刀法や青少年育成条例で規制

はあるものの、ネットで容易に購入できる状況にあります。刃物の取り扱いにつ

いても、あまり習うこともなく、携帯型ゲームの影響か、ファッションのように

感じている子もいるかもしれません。非行につながりやすいので市として条例を

制定しないまでも、何らかの取組が必要ではないでしょうか。 

24 

各々の市制、取り組みの内容に関して感じた事。方向性は大きく促らせられてい

る思いますが・・・・。主な取り組みに関しては視点がもっと具体的に出ていた

方が良いのではないでしょうか？内容によっては、長いスタンス（Ｈ２３～Ｈ３

２）（Ｈ２２～Ｈ２９）が有るので途中での評価も必要では？・・・ 

25 
引っ越して来たばかりなので、あまり良く知りません。しかし、発展を応援して

います。 

26 市民としてのメリットがない 

27 成人式に BUMP OF CHICKEN。 

28 若ければ、いろいろ要望、関心もあると思いますが？すみません。 

29 空家対策。”お試し住居”で入居してもらい空家の買取りにつなげていく 

30 市債発行０への明確な取り組みを示してほしいです。 

31 
市民が無料で参加できる英会話や、美術、合唱サークル等を平日開催して欲しい

と思います。（土日が仕事なので） 

32 「ちいき新聞」に、もっと沢山飲食店の割引券を入れてほしいと思います。 

33 毎日のお仕事大変お疲れ様です。健康に留意して頑張って下さい。 

34 

高齢者の車の運転で、かなり危険な運転を見かける事が多い。又、高齢者以外で

も逆走するなど、佐倉市の運転マナーが著しく悪いドライバーが多い。交通量が

少ないせいか、基本的な安全確認すら怠るドライバーが多いのには驚く。交通安

全教室の実施と取りしまりの強化を図られたい。 

35 
こちらに記入することではないかもしれないのですが、選挙の投票所を通勤・買

い物のついでにできる場所に設けてほしいです。空きスペースはあるので。 

36 自転車の乗り方やルールの講習会をよくやってほしい。 

37 

佐倉に住んで２５年程になるが、佐倉市の市行政は全く駄目というイメージを持

っている。（以前は浦安に住んでいましたが、内心、佐倉への引っ越しは失

敗・・・・でも佐倉に住んで良かった。複雑な心境です。 

38 
改めて佐倉の住環境を考えさせられました。残された人生少しでも有意義に過し

ていきたいと思っています。 
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